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El resto de concejales independientes podrían hacer lo mismo

Selas fírmará su ingreso en el 
PSOE en los próximos días

El alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas, firmará en 
pocos días su fícba de 
ingreso en el PSOE, des
pués de haberse presenta
do como independiente en 
la lista socialista en las
Últimas elecciones munici
pales, según informó ayer 
Angel López.

El secretario general de la 
agrupación local del PSOE 
señaló que espera que el resto 
de los concejales independien
tes del grupo socialista hagan 
lo mismo que el alcalde y 
recordó que Rafael López 
León también formalizó su 
ficha. El ingreso de Selas en 
el PSOE coincide con el inicio 
de una campaña de captación 
de nuevos afiliados que ha 
decidido emprender la agru
pación local.

(Pág. 5) Lorenzo Selas ingresa finalmente en el PSOE.

Jon Idígoras.

Í
el 3,95 de las líneas en funcionamiento

Ciudad Real sufre 
unas 5.000 averías 
telefónicas al mes

Unas 5.000 averías telefóni
cas de media mensual se pro
ducen en la provincia de Ciudad 
Real, según informó a LA TRI
BUNA el director provincial de 
felefónica, Juan García Justos, 
^ta cifra supone un 3,95 por 
dentó del total de líneas que 
^tán actualmente en funciona- 
’iiento en nuestra provincia.

Para García Justos, ahora hay 
leños averías que en años ante

riores, a pesar de que ha 
aumentado considerablemente 
el número de líneas en fun
cionamiento.

Por otro lado, el ciudadano 
que pide la instalación de un 
teléfono debe esperar una 
media de quince días en la capi
tal y dos meses en el resto de 
la provincia para poder tenerlo 
en su casa.

(Pág. 7)

191 accidentes laborales se
ntro,

‘¿ produjeron en 1991 en los
# talleres de la provincia
nen-

Un total de 191 accidentes 
torales se produjeron el pasa-
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® año en los talleres de repa- 
?<:ión de vehículos de la pro- 
“'cia. Este y otros datos rela- 
'os a los riesgos profesionales 
'^n expuestos hoy en la jor- 
?^a que ha organizado el 
’^binete Técnico Provincial de 
^§nr¡dad e Higiene en el Tra
pío y la Asociación de Empre- 
'^os de Automoción. En esta 
"^3da, que se desarrolla hoy 
’ 'a Cámara de Comercio de

Ciudad Real, serán expuestos 
los resultados obtenidos en la 
elaboración de un “mapa de 
riesgos”, realizado en talleres de 
reparación de vehículos de trece 
provincias del país, entre ellas 
Ciudad Real. El estudio revela 
la falta de información y de for
mación sobre prevención de 
riesgos, y sobre la composición 
o peligrosidad de los materiales 
con los que operan los traba
jadores de los talleres.

(Pág. 6)

La ejecutiva local 
del Partido 
Socialista Obrero 
Español inaugurará 
dentro de dos meses 
su nueva sede en la 
calle Alamillo Bajo

La actitud del CDS 
respecto al concejal 
Jesús Salcedo 
responde a una 
“pseudopolítica de 
galería”, según 
Angel López

Uno de los dibujos de Penagos expuesto en Ciudad Real.

Exposición de Penagos 
en el Museo Provincial

El Museo Provincial de Ciu
dad Real acogerá desde hoy una 
exposición del pintor madrileño 
Rafael de Penagos que recoge 
una interpretación global de su 
importante obra. A Penagos,

considerado como uno de los 
más afortunados dibujantes 
españoles, se le conoce, sobre 
todo, como el creador de un 
nuevo tipo de mujer.

(Pág. 9)

El Congreso 
permite por 
unanimidad que 
Jon Idígoras sea 
procesado

(Pág. 22)

El Gobierno 
prevé reducir a la 
mitad la subida 
salarial media en 
el año 1995

(Pág. 23)

Pierre Bérégovoy 
sustituye a la ex 
primera ministra 
francesa

(Pág. 26)

Manifestantes 
libios saquean la 
Embajada 
venezolana

(Pág. 26)

La Justicia 
francesa inculpa 
a “Artapalo” en 
dos sumarios 
distintos

El dirigente de ETA, Fran
cisco Múgica Garmendia, alias 
“Pakito” y “Artapalo”, fue 
inculpado ayer en dos sumarios 
diferentes por los jueces de ins
trucción de la sección antiterro
rista de París. Múgica ha sido 
acusado de “asociación de mal
hechores con relación a una 
empresa terrorista” por la juez 
de instrucción número uno, 
Laurence Le Vert, quien dictó 
la comisión rogatoria que llevó 
a su arresto. (Pág. 21)
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Gobierno ha presentado a la opinión 
pública el proyecto de ley de Huelga, 
cuya confección ha sido debida al cla

mor popular surgido con ocasión de varias 
huelgas “salvajes” en el sector transportes. 

Previamente a cualquier consideración sobre 
el contenido del proyecto, obviamente per
fectible todavía, hay que entrar a opinar sobre 
la reacción de los sindicatos al conocer el 
texto.

Como ya viene siendo habitual, la desca
lificación ha sido tan tajante como inmediata.

Pero lo más curioso es que las dos grandes 
centrales se han lamentado con acritud de 
que el Gobierno no haya “negociado” con 
ellas el texto mencionado, lo que puede supo
ner -el tono de la declaración ha sido también 
como siempre, amenazante- la ruptura del 
incipiente “diálogo social”.

En la actitud sindical hay varios errores 
de concepto que ya es hora de denunciar.

En primer lugar, el Gobierno no tiene que 
negociar con nadie, salvo con sus aliados polí
ticos, un proyecto de ley.

Los sindicatos no son oposición parlamen
taria, por mucho que a veces lo parezca, de 
modo que quien debe elaborar las leyes, inclu
so las que contengan materia laboral, es el 
parlamento, sede de la soberanía popular ya 
siento de los partidos políticos.

Los sindicatos, como la patronal, represen
tan intereses sociales concretos y parciales y 
en modo alguno pueden arrogarse un pro
tagonismo político general.

En segundo lugar, ya es hora de que los 
sindicatos entiendan que su interlocutor natu
ral no es el Gobierno sino el empresariado, 
y que su constante amenaza de una huelga 
general si la clase política no se pliega a sus 
exigencias ha dejado hace tiempo de tener

Arcalaus el encantador ■
afael Candel es un presidente singular. Abran 
ustedes su libretilla y comparen el arqueo, 
pues de segunda división a los puestos de 

privilegio, presupuesto cerrado y dirige la aventura 
mágica de los de Zalazar. La bonanza de Candel 
se ha traducido en las prontas explicaciones a los 
hellineros en rectificación de altura y sabia. Esta 
ciudad -Albacete-no puede caer en la, facilísima ten
tación de la infamia. La euforia significa torpeza 
y destila cursilería. Los hechos son tozudos y la regu
laridad en la competición avala el trabajo edificado 
desde la base. Me soprende el desánimo. Llevamos, 
como un estigma de plata, el ánimo desde los tiempos 
de segunda be, casi ya tres años sin descanso. Ese 
logro es insuperable. Desde hace más de mil días 
la gente ha vivido en ilusión y nadie podrá borrar 
instantes de magia. Este no es el poblado reducido 
y festivalero de ciertos reportajes para la prensa nacio
nal. No. Aquí hay una ciudad importante que refleja 
su talante en la división de honor y el meritaje tiene 
nombre y apellidos. Floro y sus jugadores. Y Rafael 
Candel. El orgullo legítimo de aparecer por Madrid 
en puestos de privilegio y sin dificultad económica 
lo porta Candel con todo merecimiento. Hay algo

sentido: el hecho de que pueda convocarse 
un 14-D, episodio sonrojante que ha contri
buido al descrédito de las organizaciones sin
dicales, no es argumento para hacer o dejar 
de hacer en política.

Todo ello no significa que el Gobierno o 
el Parlamento no hayan de tener en cuenta 
la opinión sindical -como la patronal o de 
cualquier otra institución intermedia-a la hora 
de proponer una ley que concierne a los agen
tes sociales.

Pero deben abandonar los sindicatos la pre
tensión de desempeñar un rol fundamental 
en la política de este país.

Primero, porque en el marco constitucional 
no son así las cosas; segundo, porque los sin
dicatos no se han ganado la confianza de la 
mayoría: actualmente, CCOO y UGT son gru
pos de presión que defienden los intereses 
de los trabajadores de las grandes empresas, 
al tiempo que desprecian los de los parados 
y los de los trabajadores de las pequeñas y 
medianas empresas.

El proyecto de ley de Huelga que se ha 
dado a conocer es sustancialmente correcto, 
y goza de la aquiescencia de la mayoría de 
la sociedad, víctima de movilizaciones salvajes 
y deseosa del establecimiento de un freno que 
equilibre derechos y deberes.

Tiempo habrá de ponderar los distintos 
extremos de este proyecto, pero por ahora 
hay que dejar sentado lo antedicho para que 
nadie se llame engaño.

Bastante ha hecho el Gobierno dando cabida 
en el proyecto a la posible autorregulación 
sindical cuando es bien notorio que, hasta 
el momento, las centrales sindicales han sido 
incapaces, en quince años de transición, de 
actuar con sentido común y con respeto a 
la ciudadanía.

Los sindicatos, 
como la 
patronal, 
representan 
intereses 
sociales 
concretos y 
parciales y en 
modo alguno 
pueden 
arrogarse un 
protagonismo 
político 
general

La euforia significa torpeza y destila 
cursilería. Los hechos son tozudos 
y la regularidad en la competición 
avala el trabajo edificado desde la 
base. Me soprende el desánimo

más. Lo que admiro del equipo es que no se presta 
a la información fácil y carnavalera, que huye de 
la anécdota y es capaz de hacer correr a sus jugadores 
circunvalando el Parque de Aberlardo Sánchez. Hagan 
memoria. Diez minutos después de haber ganado 
la división grande ya se hacían apuestas sobre la 
permanencia. Muy pocos apostaban por la estabilidad 
y los más auguraban sufrimiento y preparaban el 

zález, Diego del Moral Ollero, 
Fuentes Cabañas, Francisco Javier 
Cárdenas, Marisa García Carretero.
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ascensor, pero hacia abajo. La flauta no sonó por 
casualidad. A Zalazar lo llaman de su país para el 
combinado nacional y el seleccionado olímpico y abso
luto cuenta con jugadores de aquí. Hace un año 
hubieran tomado por loco al que pronosticara que 
un muchacho que milita en el club defendiera los 
colores de la nación. Piensen en Murcia. En Alicante. 
En Salamanca. El trabajo viene cimentado grano a 
grano. Candel tiene la gloria en la mano y el billete 
hacia la misma consiste en dejar el club tras la hazaña. 
Pero insiste en la ciudad deportiva y demanda ayuda 
ofertando su continuidad. Son casi cuarenta meses 
de triunfo y no puedo creer que parte de la villa 
se entregue al fácil desaliento y a la crítica boba 
cuando se ha hecho tanto bien. De repente un jugador 
que alternaba el balón con la ebanistería tiene cache 
millonario. Un entrenador humilde aparece en las 
páginas de los diarios europeos. Una ciudad pequeña, 
pero dignísima, se aparece a los demás curándoles 
en humildad. Y lo más importantes es que la gente 
ha dibujado un vículo común que les recordaba su 
ciudad, vínculo que ha ejercitado durante los ya dichos 
mil días. Esto ya es historia. Y Rafael Candel tiene 
mucha culpa de la escrita historia.

Duelos y quebrantos

M.C.D.2022
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El tragaluz

P
ocos libros se editan en 
la ciudad y, según las 
estadísticas, poco leen 

US 
ña

ín-

los manchegos, salvo los estu
diosos y los estudiantes que 
son dos categorías que, por 
razones propias, los devoran, 
fío obstante, la Diputación 
nos brinda su colección de 
“Autores Manchegos”, a la 
que uno dio su soplo inicial, 
y algún que otro Ayuntamien
to y por supuesto la Univer
sidad que tiene su vocación 
editora a tope. No hay, salvo 
raras excepciones, mecenas 
que promuevan y hasta finan
cien este tipo de operación 

(
cultural, ni tampoco entidades 
económicas que, a veces, pre
sumen de grandes Fundacio
nes Culturales. La ciudad 
como la provincia, tiene que 
conformarse con el esfuerzo 
propio en esto campo y al que 
suele llegarle alguna que otra 
aportación de la Junta de 
Comunidades. La Mancha no 
despierta en esta parcela cul
tural de la edición de libros 
habiendo bastantes autores 
que quieren decir cosas serias 

__ sobre su tierra, su vida y su 
' muerte y sobre la investiga

ción de sus recursos. Se sus- 
r pendieron la subvenciones, 

L inexplicablemente, al Instituto 
de Estudios Manchegos y a 

los, || la Comisión de Monumentos 
rce-y dejaron de publicar trabajos 
15.de investigación de gran clase, 

:hez | cegando así un cauce impor- 
Obsli tante de nuestra cultura. Aho- 

ra, algunos particulares nos 
hemos metido en la aventura 
de publicar nuestra obra o 

■ nuestros sueños y con los ries-
gos económicos que ello supo
ne; al autor le quema las 
entrañas la espera y la bús
queda de mecenas y, en vista 
de que no los encuentra, se 
echa a la aventura con su libro 
editado a sus expensas a ver 
qué pasa.

Y el caso es que uno ve 
lectores en la Biblioteca de 
la ciudad, que ya se ha que
dado pequeña, y en otras, y 

¡en archivos en los que se 
^maneja la documentación de 
^antaño. Quiero decir con esto 
i^que, aún admitiendo lo que 

digan las estadísticas, hay en 
estos centros cierto movimien
to cultural que llega a con
solarte. Y consolador es que 
un niño de seis años te diga:
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he hecho de la biblioteca de 
la Casa de Cultura para ir a 
leer y sacar libros.

Es posible, que con este 
empeño de niño y esta afición, 
el futuro de La Mancha sea 
otro porque sus gentes se 
preocuparon de fomentar el 
amor a los libros y a su 
lectura.

El mensaje del Arte nos lle
ga a todos. Todas las salas 
existentes en la ciudad están 
abiertas y a ellas acuden los 
aficionados a la pintura y la 
escultura. El Museo Elisa 
Cendreros, la Casa de Cul
tura, la Escuela de Artes y 
Oficios con la bella muestra 
de Lola Almansa, la nueva 
sala de exposiciones de la 
Cámara de Comercio, con una 
preciosa obra de Agustín 
Robledo, un cordobés, “via
jero infatigable" y andariego 
que se ha recorrido los cinco

De libros^ arte y esperpentos
JOSE GONZALEZ LARA

continentes y que reside en 
Australia y que nos trae el 
paisaje y hasta el aire en medi
tación y de la que se dice: 
“que uno se marcha a colo
nizaría para más amarla”. Y 
los óleos de Josefina Plaza en 
la Galería de Arte de la Caja 
de Madrid, que llaman la 
atención por su colorido y el 
difícil trato de su empastado 
y de la que alguien ha dicho 
que era “la pintora de la luz”. 
Y luego los valdepeñeros de 
la sala Arjana, que siguen dán
donos la hermosura de nues
tros paisajes urbanos y nues
tros campos. Esta expresión 
pictórica a todo lujo, nos da 
razón de que la ciudad está 
ávida de saber y conocer y 
que esta tierra es fuente de 
inspiración de todas las Bellas 
Artes. Y hay que decirlo tal 
y confome es: nuestro Ayun
tamiento se preocupa por este 

campo de la Cultura y con 
frecuencia realiza sus celebra
ciones con éxitos memorables: 
Teatro, Música, Danza, etc., 
que hay que agradecer porque 
es éste un alimento del alma 
ciudadana.

Y hay, como no, algún que 
otro esperpento que ensom
brece la lírica de esta ciudad 
manchega: la fealdad con que 
se construyen ciertos edificios 
en lugares céntricos de la ciu
dad. Algunos son verdaderos 
adefesios que culpan a sus 
autores de no tener alma, por
que nada más mirarlos, te pro
ducen rechazo. Miedo me da 
mirar a nuestra Plaza Mayor 
con sus variados estilos y la 
falta de riqueza artística dada 
en los antepechos de los 
balcones.

Ya sabe uno mucho de los 
esperpentos que te cuelan 
cuando tratas de hacer una 

ciudad bella, en concordancia 
con lo que exige la vida del 
ciudadano, que gracias a Dios 
sigue teniendo alma y senti
mientos, aunque muchas veces 
se halle en bruto. Pero los 
esperpentos se eliminan cuan
do hay una intransigencia 
razonada y hay una voluntad 
de entendimiento entre lo 
público y lo privado.

A esta tierra de La Mancha 
se le confió desde siempre los 
mensajes más austeros para su 
comportamiento histórico, y 
las misiones más difíciles: 
crear un vergel sobre la estepa 
y sus hombres hicieron el 
milagro de crear la riqueza del 
viñedo sobre los arenales, y 
extraer del vientre de la tierra 
las aguas para regar los alfal
fares y los girasoles. A estos 
propósitos humanos hemos de 
responder siempre con la 
veneración que merecen nues
tros antepasados.
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D.P.:......
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La muerte de un periódico

La ciudad seguía viviendo, 
‘zí. Pero se había quedado 
sin “voz”, sin medio de 
difusión, sin su periódico. 
Por eso su existencia ya no 
continuaría igual: ahora 
tendría que expresarse por 
señas y con todas las 
limitaciones

ivía la ciudad su existencia 
de cada día: el ritmo coti
diano de sus centros de tra

bajo; el movimiento acelerado -casi 
febril, como queriendo amular al de 
las grandes urbes- de sus gentes en 
las principales calles; el latido incon
fundible, bullanguero y de apretada 
actividad de sus mercados; el lento 
y despreocupado quehacer de sus fun
cionarios; el alborozo expansivo de 
sus escolares en los recreos de los 
colegios; el inefable silencio en el 
recogido ambiente de su catedral y 
de sus espléndidas iglesias. Vivía la 
ciudad. Peo su vivir carecía ya, en 
esta jomada, de expresividad. De 
hecho, era como un inmenso orga
nismo que se había despertado sin 
voz: sin su periódico: heraldo y crónica 
de sus anales provicianos.

Hasta este día, “su voz”, su perió
dico, había sido el eco fiel -fiel como 
la misma aurora, puntual y compla
ciente en dibujar cada mañana, en 
el espacio que ella misma va clarean
do, las siluetas de los esbeltos cam
panarios de la ciudad- que “resonaba” 
aún atnes del amanecer y cuyas pági
nas se presentaban con la amanecida 
en los kioscos, confidenciales, comu
nicativas y, apesar de su humildad, 
sorprendentes en riqueza de noticias 
y artículos.

Antes de enmudecer el periódico, 
“la voz de la ciudad”, había dado avi
sos de serios contratiempos adminis
trativos. Quienes lo atendían con 
honesta profesionalidad, -director, 
redactores, impresoras, etc- venían 
exponiendo sus preocupaciones por 
este motivo en unos términos que el 
pueblo no quiso escuchar; pues casi 
todos los ciudadanos tenían entendi
do, en su mentalidad encontrada con 
la letra impresa, que el diario, apor
tación de prestigio para la localidad

LARA DE TUCCI

del devenir histórico dey orgullo

X
«

I
misma, estaba ligado de por vida 
la propia existencia urbana que 

la 
a 
a

todos aglutinaba. La mayoría de las 
gentes creía -vaya usted a saber por 
qué- que el noticiero ya extinto, órga
no por medio del cual la comunicación 
entre los comprovincianos se hacía 
posible con acentos apropiados a su 
idiosincrasia, era un refinado servicio 
para intelectuales que tendría que 
mantenerse sni el concurso de ellos; 
siempre reacios a la adquisición de 
algún ejemplar.

He escrito alguna vez que la acción 
de leer requiere un esfuerzo mental 
para interpretar los mensajes escrito. 
Por es, nada tiene de extraño -pero 
sí de lamentable, dad la indiferencia 
con respectoa su “propia voz” de estos 
ciudadanos- que cada uno de ellos 
se diera por entero en sus ratos de 
ocio a pasatiempos que nunca se refe
rían a prácticas culturales. Tan sólo 
unos pocos habían sido consecuente 
con las motivaciones del saber y 
habían tenido a gala ser subscriptores 
de su periódico; más éstos no fueron 
suficinetes para continuar con la 
supervivencia del mismo.

El bingo, recientemente inaugura
do, las discotecas, los bares, y la tele
visión y el vídeo, absorbiendo la aten
ción familiar en casi todos los hogares, 
habían venido imponiéndose en la ciu
dad, ofreciendo seducciones ycebos a 
cuyo “atractivo” nadie podía sustraer- 
se.-

Pero... ¿Y “la voz” de todos ellos, 
ese periódico expresametne creado 
hace ya bastantes lustros para ser el 
noticiero que la sociedad local hubiera 
debido de mimar con el fin de pre
servarlo de la “caída”, en beneficio 
y provecho de la propia ilustración?

¿“La voz”?... “La voz no mereció 
entre los suyos el aprecio necesario 

ni las inclinaciones que merecía. Ella, 
con sus reportajes de otras culturas, 
con sus escritos que hablaban de 
materios y de asuntos interesantes, y 
con sus noticias de todo alcance, nun
ca pasó entre los habitantes de la ciu
dad -que no nombraré- de un discreto 
portagonismo que, en definitiva, se 
había visto truncado por la signifi
cativa dejadez mental de quienes no 
leen.

Tampoco los anunciantes -cuyos 
desembolsos en el rotativo hubieran 
revertido en ganancias de sus nego
cios- tuvieron el acierto de contribuir, 
con sus reclamos publicitarios, para 
que “la voz” no dejara de emitir sus 
ecos cargados de provechosas comu
nicaciones que a todos convenían por 
ser manifeistas exposiciones del mun
do civilizado.

Incluso el profesorado de los ins
titutos había caído en este abadono 
ilustrativo que ocasionara la pérdida 
del diario provincial. Ellos, los pro
fesores, tan propensos en estos tiem
pos a las actividades extraescolares en 
las horas lectivas, jamás tuvieron el 
acierto de sugerir a sus alumnos la 
lectua de “la voz”, ni se dieron a 
la buena costumbre de estimularles 
tal tendencia hojeando las páginas de 
la misma y mostrando en presencia 
de los chicos interés por lo que en 
sus líneas su publicaba.

La ciudad seguía viviendo, sí. Pero 
se había quedado sin “voz”, sin medio 
de difusión, sin su periódico. Por eso 
su existencia ya no continuaría igual: 
ahora tendría que expresarse por 
señas y con todas las limitaciones que 
la mímica impone a las comunica
ciones y, por consiguiente, a la difu
sión de la cultura y del saber. No. 
La ciudad ya no era la misma, y en 
su ambiente sólo se oía el doblar de 
las campanas y el “réquiem” por la 
muerte del diario local.

Recibir el 
Sacramento de la 

Penitencia
RÁMON BAENA

S i la confesión no existiese, habría 
que inventaría... Y los hombres, 
después de Dios, la han inven

tado, pero a su modo. Los americanos, 
para mejorar el rendimiento de algunas 
fabricas, han puesto a disposición de 
sus obreros “confesores laicos”; quien 
desea librarse de sus preocupación y É 
de sus faltas va a confiarías al hombre.;

¿Qué otra cosa es la “autocrítica”!; 
marxista sino el reconocimiento públicoB 
de las propias faltas antes de obtener 
el perdón? Por su parte, los múltiples 
correos del corazón, no son con fre
cuencia otra cosa que una oportunidad 
de confesarse y una búsqueda de “di
rección de conciencia”. En fin, hombres 
que no quisieran arrodillarse ante el 
sacerdote, representante de Dios, se 
extienden cuan largos son, cada vez 
mayor numero, sobre el diván del sicoa
nalista. El corazón del hombre bulle 
de pasiones múltiples, es el recipiente } 
oculto de innumerables culpabilidades, 1 
Quiéralo o no, el hombre se ve obligado; 
a ocuparse de el. Aunque niege a Dios, í 
no puede destruir el mal; y si rehúsa 
ver en el mal un problema moral, se 
arriesga, tarde o temprano, a encoD- 
trarse frente a un problema mental. En 
la misma medida en que rehúsa al t 
sacerdote, necesita del siquiatra; pero i 
el siquiatra no dara la verdadera paz } 
la que nos ofrece Jesucristo: La paz 

a 
a

e 
e

C

os doy; no como la da el Mundo.,,’ 
Cuando vas a confesarte, piensas de 
buenas a primeras: Qué voy a decirle 
¿Qué va a pensar? y al fin ¿qué me 
dirá?, pues piensa, ante todo y lo pn 
mero: ¿A quién voy a encontrar? ¿que 
voy a recibir?. La confesión es un mis
terio intercambio. Tú das tus pecada 
a Jesucristo y El te da toda su Redeir 
ción. ¿Cómo quieres hallar otra solo 
ción a tu problema de mantemática 
si antes no has advertido que te ha 
equivocado? ¿Cómo quieres convertir 
te, si no has advertido que equivocaste 
el camino?

Si sólo compruebas tus cuentas de
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año en año, te sera muy costoso advertc 
tus errores. Si sólo una vez al año exa 
minas tu conciencia, difícilmente des 
cubrirás todas tus faltas. Sólo el ejer 
cicio de una verdadera revisión de vida 
te permitirá conocerte mejor. Desc» 
briendo las invitaciones de Jesucrisli 
en tu vida, verás con mayor elarida 
tus negativas. ¿Luchas contra las faltas 
de justicia, en el trabajo, de amor, 0 
los hogares; de fraternidad, en el pis( 
y en el barrio, de paz en el mund(
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WIANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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^ Comité ejecutivo

El Comité Ejecutivo de la agrupación local del 
pSOE de Ciudad Real acordó el pasado miércoles 
iniciar una campaña de afiliación que pretende 
incrementar la militancia en un 30 por ciento. 
Entre los nuevos afíliados se encuentra el alcalde

de la capital, Lorenzo Selas, que formalizará su 
fícha en los próximos días. La Ejecutiva decidió 
también el cambio de sede de la agrupación, 
para lo cual venderán sus locales de la calle 
Lirio y del pasaje de San Isidro y se trasladarán

a los nuevos de la calle Alamillo Bajo. Asimismo, 
decidió crear grupos de trabajo para apoyar y 
asesorar la gestión de las distintas concejalías 
del Ayuntamiento, y en los cuales estarán inte
grados los propios concejales socialistas.

ibría i 
bres, 1 
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mos,

La agrupación local del Partido Socialista ha decidido emprender una campaña para aumentar en un 30 por ciento su afiliación

Lorenzo Selas fírmará su fícha de ingreso
;unas 
n de 
pien 
ón j 
nbre. 
itica"

en el Partido Socialista en los próximos días
EI partido, tras vender sus actuales instalaciones, inaugurará su nueva sede en Alamillo Bajo dentro de dos meses
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Carlos MUÑOZ DE LUNA

El alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas, que se presentó 
a las últimas elecciones muni
cipales como candidato inde
pendiente en la lista del PSOE, 
formalizará su ficha de afilia- 
ciónn al Partido Socialista den

iicoa- 
bulle 
iiente 
lades.

tro de unos días, según anunció 
ayer el secretario general de la 
agrupación local de este par
tido, Angel López.
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El dirigente del PSOE local 
señaló que el alcalde ya tiene 
en su poder, a petición propia, 
el documento correspondiente 
y las firmas necesarias para 
cumplimentar los trámites, por 
lo que su ficha estará lista, pro
bablemente, la próxima semana. 
Angel López señaló que si la 
afiliación de Lorenzo Selas no 
se ha producido antes ha sido 
porque “hemos querido dejar 
un margen de tiempo tras la 
polémica surgida en la pasada 
campaña electoral”. Como se 
recordará, el Partido Popular 
presentó un rercurso contra la 
candidatura de Selas al Ayun
tamiento, en la que éste figu
raba como independiente, por 
considerar que ya entonces era 
miembro del Partido Socialista.

Respecto al resto de conce-
jales del Ayuntamiento que 

ocasti concurrieron a las elecciones
municipales del 26 de mayo de 

tas di 1991 como independientes en la
lista encabezada por Selas, elivertc

o exa dirigente socialista señaló que
e deí 
1 ejet 
e vida 
i^esci! 
ucristi 
arida 
faltas 

ior,e

“hasta ahora sólo Rafael López 
León se ha afiliado”, aunque 
“espero, que el resto también 
lo haga”. Rosa María Moreno, 
Jesús Salcedo y Carlos López 
Camarena son los tres conce
jales todavía independientes en 
el equipo del alcalde.

«S

1

í
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Angel López, segundo por la izquierda, junto a otros miembros de la Ejecutiva local del PSOE. PAUL WHITE •

Mujeres, jóvenes y estudiantes

La afiliación del alcalde coin
cidirá con el inicio de una cam
paña de captación de nuevos 
militantes, que la Ejecutiva 
decidió emprender en su última 
reunión. El objetivo es incre
mentar en un 30 por ciento los 
525 militantes que ahora tiene 
el PSOE en Ciudad Real y, fun
damentalmente, se dirigirá a los 
colectivos de mujeres, jóvenes 

y estudiantes. Los barrios donde 
su implantación es del 50 por 
ciento como mínimo serán tam
bién los escenarios prioritarios 
de su campaña.

Otro de los puntos acordados 
por la Ejecutiva fue el cambio 
de la sede oficial de la agru
pación. La venta de los locales 
de la calle Lirio y del Pasaje 
de San Isidro y la compra de 
nuevas instalaciones en la calle 
Alamillo Bajo son las operacio

nes previstas, que darán como 
fruto, dentro de dos meses, la 
existencia de una nueva sede 
“más moderna y funcional”.

La Ejecutiva decidió también 
crear grupos de trabajo para 
apoyar la gestión del grupo 
municipal del PSOE. Para ello 
se crearán tantos grupos como 
concejalías tiene el partido en 
el Ayuntamiento, que estarán 
dirigidos por un miembro de 
la Ejecutiva y en el que estarán 

integrados los propios conce
jales.

Por último, Angel López 
enjuició la reciente compare
cencia en el Pleno del concejal 
de Bienestar Social, Jesús Sal
cedo. Para él, el CDS sigue en 
esta legislatura con la política 
iniciada en la anterior de des
calificaciones personales. Para 
el dirigente socialista, se trata 
simplemente de una “pseudo- 
polítca de cara a la galería”.

riund!
Congreso provincial del PP

^ Cree que el equipo debe ser coherente para evitar que las luchas sigan abiertas

Espinosa: ^Tara integraciones
ya está mi candidatura

■ Eduardo Rodríguez Espinosa, 
■residente en funciones del Par- 

hdo Popular y candidato a reno- 
^^f el puesto en el congreso pro- 
"•'cial que tendrá lugar el 
domingo 5 de abril en Ciudad 
|®al, señaló ayer a LA TRI
BUNA que “para lograr la inte- 
5[ación ya tengo mi propia can
didatura”. Eduardo Rodríguez 
d-spinosa aseguró no ver claro 
^’ ofrecimiento de integración

hecho por Francisco Cañizares 
el pasado miércoles.

Espinosa indicó que ve posi
tivos los esfuerzos para sumar 
voluntades, pero “no veo claros 
algunos puntos”, y explicó cuál 
es su postura respecto a la carta 
que le entregó Cañizares pidién
dole acciones en favor de la inte
gración. El presidente, en primer 
lugar, se pregunta si Blas Cama
cho es el cabeza de lista después 
de la unión con Cañizares. En 
caso afirmativo “estamos como

en noviembre”, dijo Espinosa. Y 
si Camacho es el cabeza de lista, 
“el ofrecimiento debería haberío 
hecho él”.

En definitiva, el presidente 
está “abierto a listas únicas, pero 
con un equipo coherente, por
que si no al día siguiente la lucha 
seguirá abierta”. Por último, 
pidió que si realmente se quiere 
la unidad y la integración, “es 
necesario estar disponibles des
de cero”. Para otra clase de inte
gración “ya tengo mi lista”. Eduardo Rodríguez Espinosa.

n 2



Viernes, 3 de
Abril de 1992 CIUDAD REAL La Tribuna

Hoy se desarrolla una jornada sobre riesgos profesionales en los talleres de reparación y la situación del sector 

Un total de 191 accidentes se produjeron el 
pasado año en los talleres de vehículos

La causa más frecuente son los choques, y la que provoca más gravedad, los atropellos o golpes con vehículos

Un total de 191 accidentes laborales se produjeron el 
pasado año en los talleres de reparación de vehículos 
de la provincia. Este dato y otros más relativos a los 
riesgos profesionales serán expuestos hoy en la jornada 
que ha organizado el G.T.P. de Seguridad e Higiene en 
el Trabajo y la Asociación de Empresarios de Automoción.

Francisco J. PEÑA

En esta jornada, que se 
desarrolla hoy en la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real, 
serán expuestos los resultados 
obtenidos en la elaboración de 
un “mapa de riesgos”, reali
zado a nivel nacional en talle
res de reparación de vehículos. 
Ciudad Real ha sido una de 
las trece provincias en las que 
se ha realizado la muestra, con 
estudios sobre 83 talleres que 
tenían una plantilla total de 717 
trabajadores.

De las 72 actividades estu
diadas a nivel provincial, el sec
tor de reparaciones ocupa el 
noveno lugar, y representa por 
sí sólo el 2,60 por ciento del 
total de accidentes que se gene
ran en la provincia.

Por localidades. Ciudad 
Real es donde se producen el 
31 por ciento de los accidentes, 
seguido por Valdepeñas con el 
11, Tomelloso el 10, Alcázar el 
8 por ciento, y Manzanares, 
Argamasilla de Calatrava, 
Puertollano y Santa Cruz de 
Mudela, por este orden.

Los accidentes por choques 

o golpes son los más frecuentes 
(32 por ciento), seguidos de los 
provocados por caída de per
sonas (10 por ciento), caída de 
objetos (10 por ciento), atra
pamientos (7 por ciento), y 
atropellos o golpes con vehí
culos (2 por ciento). Sin embar
go, según los datos ofrecidos 
por el director del Gabinete 
Técnico Provincial de Seguri
dad e Higiene en el Trabajo, 
Francisco Bernabeu, esta últi
ma causa es la primera de acci
dentes mortales o de gravedad. 
En la provincia, no se produjo 
ningún accidente mortal el 
pasado año.

Información escasa

El estudio revela la falta de 
información y de formación 
sobre prevención de riesgos, y 
sobre la composición o peli
grosidad de materiales con los 
que se trabaja. Otras conclu
siones son la insuficiente vigi
lancia médica y el control 
ambiental reducido, el riesgo 
de incendios en talleres situa
dos en edificios de viviendas 
o en las proximidades, situa-

Francisco Bernabéu y José García Casanova, en la rueda de prensa de presentación de la jornada. paul white

ción aceptable de las instala
ciones eléctricas, y algunas 
deficiencias en lo relativo a ins
talaciones de aire comprimido 
y cabinas de pintura.

Por otra parte, el presidente 
de la Asociación Provincial de 
Empresarios de Automoción, 
José García Casanova, destacó 
que lo principal es la concien
ciación, tanto de los empresa

rios como de los .trabajadores, 
“porque todas las medidas de 
prevención pueden no servir 
para nada si no se toman en 
cuenta”.

García Casanova enumeró 
también los riesgos más impor
tantes que aparecen en el 
desarrollo de esta actividad. 
Estos son las caídas de per
sonas, los golpes contra obje

tos, atrapamiento en máquinas, 
riesgos de explosión o incendio, 
electrocución e intoxicación, 
por el uso de determinadas 
materias primas. La jornada de 
hoy quedará inaugurada a las 
10 de la mañana, con la pre
sentación del “Mapa de ries
gos” a cargo de Francisco Ber
nabeu. Continuará con ponen
cias y con una mesa redonda.

Editada por la Consejería de Sanidad y el MEC

Guía para prevenir el 
consumo de alcohol y tabaco

Marisa GARCIA

La guía de actividades “Pre
vención del consumo de alcohol 
y tabaco en la Educación Secun
daria obligatoria” fue presenta
da ayer en la capital por el direc
tor provincial del MEC, Hilario 
Caballero, el delegado de Sani
dad de la Junta de Comunida
des, Ricardo Ruiz y tres de los 
autores del libro, Isabel Campos, 
coordinadora provincial de Edu
cación para la Salud del MEC, 
Emilio Lamparero, orientador 
del ICE de Albacete y Carlos 
Alonso, técnico del Plan Regio
nal de Drogas.

La edición de este libro ha 
sido posible gracias a la cola
boración entre la Consejería de 
Sanidad y las Direcciones Pro
vinciales del Ministerio de Edu
cación y Ciencia de ^Castilla-La 
Mancha, que se han unido para 
luchar contra el consumo de 
alcohol y tabaco por los jóvenes, 
ya que el libro está dirigido a 
adolescentes de entre 12 y 16 
años.

Castilla-La Mancha es la pri
mera región española que lleva 
a cabo esta iniciativa, que res
ponde a la carencia que hay en 
la enseñanza actual de medios 
pedagógicos para el tratamiento 
de temas como el alcohol, las 

drogas o el tabaco, que afectan 
de manera tan directa a los jóve
nes, y pretende ser una guía en 
la que se basen los profesionales 
de la educación para fomentar 
los hábitos saludables entre 
ellos.

Creación de hábitos saludables 
entre adolescentes

La Guía para prevenir el con
sumo de alcohol y tabaco está 
dedicada de manera especial a 
los docentes porque son agentes 
de especial importancia en la 
creación de hábitos saludables 
en los niños. Las distintas Admi
nistraciones pretenden con ella 
llegar a todas las áreas de las 
actividades de Secundaria, ya 
que, según Emilio Lamparero, 
los profesionales que trabajan en 
estos temas se dieron cuenta de 
que los trataban fuera del con
texto de lo que es una asignatura 
normal de clase, por lo que la 
idea consistió en enfocar las acti
vidades que iban a realizar para 
que un profesor de cualquier 
asignatura, ya sea Literatura, 
Francés, Educación Física, etc, 
pudiera trabajar sobre el tema. 
La Guía intenta construir acti
vidades que los profesores pue
dan llevar a cabo en el aula y 
fuera de ella para que los jóve-

Hilario Caballero, Ricardo Ruiz, Isabel Campos y Emilio Lamparero, en la presentación del libro

nes traten de disminuir las pre
siones que sobre estos temas se 
encuentran en la calle y apren
dan a decir “No” al alcohol y 
al tabaco.

El libro consta de una intro
ducción, donde se aborda la pre
vención de las drogodependen
cias desde la escuela, haciendo 
especial hincapié en la impor
tancia de la educación de las 
actitudes, teniendo en cuenta 

que tanto el tabaco como el 
alcohol están al alcance de cual
quier joven. También se subraya 
la necesidad de que la educación 
en materia de prevención de 
drogas sea seria y rigurosa y se 
recomiendan actitudes favora
bles a una vida sana en la que 
el individuo considere la salud 
como un valor. En el libro se 
tratan temas como la manera 
de combatir la publicidad de 

C
 1

tabaco y alcohol, los problema 
que Conlleva el alcoholismo’ 
los alumnos aprendan a ^^^^^ „ 
la presión de grupo a la 
de consumir drogas o bebí 
alcohólicas, hacer crítica y f^^. 
tener una postura 
hacia el consumo de drogas- ^^ 
el libro aparecen también 
serie de encuestas a 
sobre el consumo de las bebí
alcohólicas y el tabaco.
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La media de espera para la instalación de un teléfono es de dos meses

M. GARCIALa inversión para este año es de 3.000 millones

Viernes, 3 de 
Abrü de 1992

______ Francisco J. PEÑA

El Consejo Local 
¡de la Juventud 
i presentó los 
¡proyectos de su 
¡nueva etapa

I

I El Consejo Local de la 
Juventud de Ciudad Real pre
sentó ayer los objetivos y pro
yectos que han elaborado, una 
yez retirada la impugnación a 
la elección de la nueva Comi
sión Permanente. Según explicó 
su presidenta, Inmaculada Rei- 
jia, estos objetivos son conse
guir una sede para el Consejo 
y recursos propios, formación 
¡de los propios miembros del 
Consejo y de las asociaciones, 
fomento del asociacionismo, 
información a todos los jóvenes 
y oferta de programas y acti
vidades.

“^^ Para este fin, han iniciado 
K ía contactos y conversaciones 
g ;on las diferentes áreas del 
■ Ayuntamiento, y con el Consejo 
S Regional de la Juventud, en el 
■ pe se integrará el de Ciudad 
P Real este mismo mes.
t f Eusebio Moreno, miembro 
■ (le la Comisión Permanente, 

manifestó que el Consejo será 
m i un mero gestor y transmisor de 
B las demandas de los jóvenes 
y tate las diferentes administra- 

feones. Como programas con- 
"^ «retos, Eusebio Moreno destacó 
las, 
iio, 
ón, 
das 
de 
las 
ire- 
ies- 
ier- 
en- 
ida.

, la intención de ofrecer servicios 
|de información para las asocia- 

iones y para todos los jóvenes, 
unque no pertenezcan a nin- 
^na, asesoramiento y progra
mas de formación.
Otro de los miembros de la 

Comisión Permanente, José 
4iguel Pérez Taboada, explicó 
líe la participación de las aso
laciones en el Consejo se pue- 
le diversificar en diferentes 
omisiones de trabajo. También 

__ _iformó de campañas que pre
aran, sobre temas específicos 
orno la tolerancia, la solida- 
idad, contra el racismo y contra 

lel terrorismo de ETA y como 
)lidaridad con los jóvenes del 
orte. Además, organizarán una 

8 inferencia sobre la problemá- 
t ca del SIDA.
1 Finalmente, la concejala de 
1 iventud, Rosa María Moreno, 

¡jo que las subvenciones para 
Consejo Local de la Juventud 
enrizarán las 700.000 pesetas, 
’adió que el Ayuntamiento no 

a interferir en la labor del 
nsejo, aunque le iba a ofrecer 
)yo por ser el interlocutor 

lido en los temas de juventud.

Ciudad Real sufre 5.000 
averías telefónicas al mes

Unas 5.000 averías de 
media mensual se produ
cen en la provincia de Ciu
dad Real, según indicó a 
LA TRIBUNA el director 
provincial de Telefónica, 
Juan García Justos. Esta 
cifra supone un 3,95 por 
ciento sobre el total de 
líneas que están en fun
cionamiento actualmente 
en nuestra provincia.

Pelayo MARTIN

La media mensual de ave
rías telefónicas, según un 
estudio de la compañía, es 
de unas 5.000 sobre 126,596 
líneas que existen actualmen
te en nuestra provincia. Estas 
cifras suponen un 3,95 por 
ciento del total de las líneas 
existentes.

Para Juan García Justos, 
actualmente existen menos 
averías que en años anterio
res, a pesar que el número 
de líneas que están en ser
vicio son bastante más. La 
instalación de un teléfono en 
nuestra provincia supone 
para el futuro cliente una 
espera de quince días en la 
capital y de dos meses en la 
provincia. Según Juan García 
Justos, director provincial de 
Telefónica, Ciudad Real y 
provincia se encuentran en 
una mejor posición que otras 
provincias de España, ya que 
la media que hay para la ins
talación de un teléfono en el 
resto del país es de 2,79 
meses de espera.

El coste que debe realizar 
cualquier ciudadano para la 
instalación de un teléfono es 
de treinta mil pesetas, aunque 
el precio varíe según el apa
rato que el solicitante quiera 
instalar.

Demanda

Las peticiones que existen 
para la instalación de un telé
fono es de 1.507 en los dos 
primeros meses del presente

Telefónica tiene previsto invertir 3.000 millones en la provincia.

año, lo que supone un 
aumento dfe un seis por cien
to respecto al mismo período 
del pasado año. Las peticio
nes que se registraron duran
te 1991 fueron 9.728, un dos 
por ciento más que en 1990, 
“aunque se dieron de alta 
9.929 debido a que todavía 
quedaban algunos teléfonos 
por instalar del año prece
dente”, dijo el director pro
vincial.

Para el presente año. Tele
fónica tiene previsto instalar 
12.164 nuevas líneas, aunque 
las peticiones, según datos de 
la compañía, son de 12.025.

Inversiones

En el capítulo de inversio
nes, la compañía tiene pre
visto emplear unos 3.000 
millones de pesetas en la pro
vincia; esta cifra se desglosa 
en la creación y continuación 
de las 12.164 líneas antes 
mencionadas y en la construc
ción de una nueva central en 
Cózar.

Por lo que respecta al capí
tulo de ingresos, las previsio
nes de la compañía son 
recaudar unos 8.700 millones 
de pesetas en nuestra pro
vincia. Estos casi nueve mil 
millones de pesetas provienen 
del consumo de todos los 
ciudadanos.

Dedicación 
exclusiva de los 
miembros de la 
nueva Ejecutiva 
de CC.OO

Poco 
seguimiento 
del paro

Las cifras del segui
miento del paro de tra
bajadores de la compa
ñía Telefónica en la 
última convocatoria, 
según fuentes de la 
compañía, fueron de 
un 22 por ciento del 
total.

Estas cifras son 
menores en porcentaje 
que la media nacional, 
ya que el seguimiento 
del paro en el resto de 
España fue de un trein
ta por ciento.

Para Juan García 
justos, director provin
cial de Telefónica, el 22 
por ciento podría supo
ner que los sindicatos 
dieran “marcha atrás“ 
ante la futura huelga 
de los trabajadores el 
próximo día 10. Añadió 
el director provincial 
de la compañía, que 
para ese día todavía no 
hay petición oficial de 
huelga.

Marcelino Félix, reciente
mente elegido secretario pro
vincial de Comisiones Obreras, 
presentó ayer a los miembros 
de la nueva ejecutiva del sin
dicato, que estará compuesta 
por Esteban Abad como secre
tario de Organización; Tomás 
Guijarro en la Secretaría de 
Acción Sindical, que es el único 
que conserva su cargo en la 
nueva Ejecutiva; Ramón García 
Rubio en la de Coordinación 
de Ramas; Felipe Pérez en la 
de Formación e Información; 
Juan Barreda en la de Política 
Institucional; Samuel Lomas en 
la de Empleo y Manuel Morales 
en la de Servicios.

Como se aprobó en el V 
Congreso el pasado sábado, se 
ha distribuido el trabajo en dos 
áreas, Organización y Finanzas, 
integrada por las Secretarías de 
Organización, Coordinación de 
Ramas, Formación e Informa
ción y Servicios; y Empleo y 
Acción Sindical, integrada por 
estas dos Secretarías y las de 
Política Institucional y de la 
Mujer; y desaparece la repre
sentación anterior de ramas y 
territorios.

Dedicación exclusiva

Las carácterísticas más 
importantes de esta nueva Eje
cutiva es que todos sus miem
bros tienen dedicación exclusiva 
a esas responsabilidades y la 
creación de una Secretaría nue
va en función de la necesidad 
del sindicato de estructurarse 
por ramas para atender los pro
blemas con más amplitud y efi
cacia, ya que los responsables 
de las Secretarías podrán abar
car más, según Tomás Guijarro, 
y con el objetivo de que se le 
de entidad para que se puedan 
consagrar todas las ramas. Los 
cambios hechos en la Ejecutiva 
de Comisiones Obreras preten
den resolver el problema de la 
anterior, que era que la repre
sentación de las comarcas en 
las ramas no era igual de efec
tiva porque los representantes 
de CC.OO tenían que compa
tibilizar la responsabilidad de su 
rama con la que tenían a nivel 
provincial.

r La mayor alegría 
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Medio siglo de vida y más de dos mil trescientos hermanos, avalan su arraigo 

La Hermandad del Silencio celebra este año su 
cincuentenario con una procesión extraordinaria

La exposición de Semana Santa será monográfíca de esta Hermandad

No son muchos cincuenta años en las tradiciones de Sema
na Santa, que por aquí se remontan al Siglo XV; pero 
si son sufícientes para una celebración especial. La Her
mandad del Silencio, que fuera fundada por Litas Gómez 
Picazo en el cuartel de Artillería de Ciudad Real, allá 
por el año 1942, es la de mayor número de cofrades 
de nuestras cofradías y hermandades semanasanteras.

Diego del MORAL tambores y cornetas.

Al hablar de la Hermandad 
del Silencio de Ciudad Real 
cabría la pregunta de ¿qué 
familia de Ciudad Real no tiene 
un hábito del Silencio en su 
casa?.

Más de dos mil trescientos 
cofrades de ambos sexos per
tenecen a esta Hermandad, que 
este año celebra su cincuente
nario. Fundada en 1942 por 
Elías Gómez Picazo cuando 
este se encontraba haciendo el 
Servicio Militar en el cuartel 
de La Misericordia, alguien 
pensó, por ello, que la habían 
fundado los militares; pero sus 
fundadores eran jóvenes de 
Acción Católica que, por con
sejo del sacerdote don Emiliano 
Morales, reavivaban la tradición 
medieval de la Escuela de Cris
to, que era una hermandad de 
penitencia y caridad.

Recuerdos

Elías Gómez Picazo, su fun
dador, recuerda con especial 
cariño a Cecilio López Pastor, 
Angel Plaza, Pedro Contreras 
y aquellos que, ya desapareci
dos, fundaron con el “El Silen
cio”. A Elías no le va a ser 
posible acudir a este cincuen
tenario; pero estará en espíritu 
en las celebraciones y muy en 
especial eñ esa procesión que 
hará el número cincuenta de 
las celebradas.

Elías Gómez Picazo ha decla
rado a LA TRIBUNA que, con 
la fundación de la Hermandad, 
pretendió equilibrar el andalu
cismo de nuestra Semana Santa 
con la austeridad de la caste
llana. También piensa que 
habría que reavivar aquellas 
bandas de música que ahora 
han cambiado por bandas de

Procesión especial

El hermano mayor actual, 
Rafael Ruiz Ruiz, al iniciar la 
conversación que hemos man
tenido con él en nuestra Redac
ción, recuerda a los seis her
manos mayores que le han pre
cedido, Elías Gómez Picazo, 
Angel Plaza Díaz, Ricardo 
Gómez Picazo, Ricardo Cha
morro Rodríguez-Salinas, 
Alfredo Ballester Escobar y 
José Pérez Fernández. Curio
samente, nos dice han fallecido 
los que van en lugar par.

Sobre las novedades que este 
año van a tener, nos hace espe
cial mención de la procesión 
extraordinaria en la madrugada 
del Domingo de Ramos, a la 
que van a acudir representacio
nes de las hermandades del 
Silencio de la Línea, Gandía, 
Alicante, Hellín, Reus, Valde
peñas, Daimiel, Campo de 
Criptana y Alcázar de San Juan, 
además de una representación 
de todas las de Ciudad Real. 
También nos destaca la expo
sición monográfica en la que 
figurará el Cristo de la Mise
ricordia que actualmente se 
venera en la capilla del barrio 
de Larache.

Le pedimos opinión sobre el 
recinto para pasos y tronos y 
nos dijo que ahora están mucho 
mejor que antes, si bien a las 
hermandades que tienen dos 
pasos les viene el sitio un poco 
escaso.

Más de dos mil hermanos de 
ambos sexos

Nos informa Rafael Ruiz 
sobre el número de hermanos. 
Los hombres son más de mil 
trescientos y las mujeres unas

'
-
Í

Rafael Ruiz junto a la Virgen del Mayor Dolor

mil. Tienen cerca de cien cos
taleros, de los que cuarenta y 
seis llevan un paso y cuarenta 
y dos, otro, además de los 
suplentes.

La procesión extraordinaria 
va a llevar, prácticamente, el 
mismo recorrido que la tradi
cional, aunque algo más redu
cido para dar tiempo a los que 
vienen de fuera a regresar a 
sus casas con tiempo de acudir 
a las celebraciones que estén 
previstas en el día.

Entre los recuerdos más gra
tos señala el que nunca hubo 
asalariados y que un año, por 
falta de costaleros sacaron los 
pasos los soldados de Artillería.. 
Han tenido tres cruces de guía 
y el Cristo de la Buena Muerte 
también tres cuces distintas. El 
Cristo está todo el año al culto 
el la iglesia parroquial de San 
Pedro y la Virgen del Mayor 
Dolor la custodia él, personal
mente, figurando en la presi
dencia de su despacho profe
sional particular en su domi
cilio.

Entre los hermanos fundado-

M. del MORAl

DetaUe del Cristo de la Buena Muerte.

r »

res figuran aún, felizmente, 
como cofrades, el fundador 
Elías Gómez Picazo, José Ube
da, Manuel Collados, Cecilio 
López Pastor, Federico Mon
toya y Francisco Roso, entre 
otros.

Otra novedad para este año

será el estandarte que ha p*^ 
tado el miembro de la hei^^^ 
dad, Francisco Martín Casad 
al que el año que viene se 
agregarán los bordados de 
traje de luces donado por 
matador de toros Víctor 
des.

ASOCIACION PROVINCIAL
SINDROME DE DOWN 

CAMINAR 
Plaza Cervantes, n® 6 

CIUDAD REAL

CAMINAR
Asociación Síndrome de DOWN

FIESTA BENEFICA
Día 8 Abril 1992

EXCLUSIVAS FERNANDEZ GARCIA, S.A.
En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 150 de 

Ley de Sociedades Anónimas, se hace público que en 
Junta General Extraordinaria de accionistas celebrada el 2 
de Noviembre de 1991, se acordó por unanimidad:

Transformar la Sociedad Anónima en una Sociedad de R®® 
ponsabilidad Limitada, quedando por tanto bajo la denomi 
nación de “EXCLUSIVAS FERNANDEZ GARCIA, S.L”.

Manzanares a 25 de Noviembre de 1991 _„
EL GERENTE-ADMINISTRAD^

Destile de Modelos
Entre los asistentes a la fiesta se 

sortearán diversos regalos donados por firmas comerciales
Lugar: Hotel Almanzor 

Hora: 7^30 tarde

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 150 de 
Ley de Sociedades Anónimas, se hace público que en ^^ 
Junta General Extraordinaria de accionistas celebrada e 
de noviembre de 1991, se acordó por unanimidad:

Transformar la Sociedad Anónima en una Sociedad de 
ponsabilidad civil limitada, quedando, por tanto, bajo la a® 
minación de: COMAVIN, S.L.

Tomelloso, 25 de noviembre de 1991
Fdo.: VICENTE BONILLO RUIZ 

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION'__
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Penagos está considerado como uno de los mejores dibujantes de España En la imagen uno de los carteles pintado en 1909. p.w.

w
l

La muestra, que será inaugurada hoy, a las ocho de la tarde, recoge una interpretación global de la importante obra del autor 

El Museo Provincial acogerá la exposición 
itinerante del pintor Rafael de Penagos

El artista, fallecido en 1954, está considerado como uno de los mejores dibujantes de España

pin' 
lan- 
ido. 

^ 

leu*

^n el Museo Provincial será inaugurada esta tarde la 
exposición del pintor Rafael de Penagos. La muestra recoge 
i^a interpretación global de la importante obra del autor. 
Penagos, que nació en Madrid en 1889 y falleció en 1954, 

f^^siderado como uno de nuestros más afortunados 
ibujantes. Al artista se le conoce, sobre todo, como el 

creador de un nuevo tipo de mujer, de un modelo en 
c que se concretó nuestra particular “Belle Epoca”.

Pilar MUÑOZ

Museo Provincial acogerá 
a partir de hoy la obra del pin- 
or rnadrileño Rafael de Pena

gos. La muestra, que se enmar- 
^, .entro de las actividades 

artísticas organizadas por la 
Junta de Comunidades de Cas- 
r A u kancha, será inaugu- 
a a hoy a las ocho de la tarde, 

t ^'^^ ^^ ae^o asista 
nijo del magnífico pintor, 

egun informaron fuentes de 
P ?°*''eiJcia a este diario.

^^ Penagos nació en 
tseo^'^r ^’^ ^ ‘^^ marzo de 

^ía 24 de abril 
^^ pintor está consi- 

ado como uno de nuestros 
mas afortunados dibujantes. A 

^^ ^^ conoce, sobre 
no, como el creador de un 

nuevo tipo de mujer, de un 
concretó 

an?’ “®®Me Epo- 
autor participó inten- 

ente en la ebullición social 
y cultural del Madrid que, con 

^^ ^*g’®’ pugnaba por 
nvertirse en una urbe moder- 

y abierta. Las mujeres de 
época copiaban las costum- 

jes y formas de vestir de las 
nontas que Penagos dibujaba 

en algunas ilustraciones.
Esta muestra nos ofrece una 

nterpretación global de la 
^portante obra de Penagos, 
^s espectadores que acudan a 
r? H ^ÍP^^/.eión podrán admi- 
Sobrí^í^ dibujos hasta óleos, 
sobresalen especialmente dos 

paisaí d ^’ ^Pncretamente un 
atencK ^^ “" bosque, llama la 
mo b ? perfección del mis
ino, la luz y el color. Esta pin

tura tiene profundidad, no olvi
da un sólo detalle, y se puede 
decir que es un placer contem
plaría, ya que la gama de los 
verdes y la atmósfera hacen sen
tir al espectador que está 
paseando por este bosque. 
También se podrán admirar dos 
óleos sobre cartón de pequeño 
formato, así como un retrato 
al carbón sobre papel, en 
recuerdo al abuelo del autor.

Igualmente en esta muestra 
se pueden contemplar y admirar 
un buen número de dibujos, 
acuarelas y gouaches. Asimis
mo, los espectadores podrán ver 
una serie de carteles y seis ilus
traciones que el pintor realizó 
para la “Novele Picaresca”, en 
1923. En cuanto a los dibujos 
llama la atención tres acuarea- 
les y gouache sobre cartón de 
mujeres en traje de baño y en 
la playa. El público también 
podrá ver doce dibujos feme
ninos de 1940, realizados con 
la técnica de la acuarela, tem
ple, lápiz carbón y gouache.

En esta magnífica muestra 
están expuestas algunas de las 
portadas para “Blanco y negro“ 
y para la editorial Espasa-Capel 
e ilustraciones para un cuento, 
una serie de dibujos a lápiz que 
el pintor hizo en 1918.

La obra de Rafael Penagos, 
en los últimos años, ha ido 
alcanzando una paulatina y jus
ta textura. Este reconocimiento 
desde la perspectiva del tiempo 
y una nueva óptica de moder
nidad, viene condicionado por 
la especial significación que los 
dibujos, ilustraciones para revis
tas y libros, así como carteles, 
tuvieron en un momento en el 
marco de la “Belle Epoca“ 
madrileña.

Las mujeres de la época copiaban los trajes de baño de las modelos que dibujaba el pintor. P.W.

En esta magnífica 
muestra se podrán 
admirar algunas de 
las portadas de 
revistas, así como 
ilustraciones para un 
cuento y una serie de 
carteles

Las mujeres de la 
época copiaba las 
costumbres y formas 
de vestir de la 
señoritas que 
Penagos dibujaba en 
algunas 
ilustraciones

Otro de los dibujos expuestos en el Museo Provincial. P.W.
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Ricardo Ruiz, Félix Arce e Hilario Caballero, en la presentación de las Jornadas sobre proyectos de Intervención Educativa-Sanitaria PAUL WHITE

Serán evaluados los resultados obtenidos en la provincia en los cursos de Educación para la Salud

Evaluar los hábitos sanitarios, objetivo 
de la Jornada de Educación y Sanidad

Participan representantes de los Centros de Salud y Centros Educativos

Las Jornadas sobre Proyectos de Intervención Edu
cativa-Sanitaria, organizadas por la Dirección Provincial 
del INSALUD y la Unidad de Programas Educativos 
del MEC y destinadas a los responsables de los cursos 
de Educación para la Salud, dieron comienzo ayer.

Marisa GARCIA

Los profesionales que asis
ten a estas Jornadas, que 
comenzaron ayer y finalizan 
hoy, realizan una evaluación 
de los dos años de puesta en 
práctica en la provincia del 
Programa II1, que persigue 
promover la colaboración 
entre Centros de Salud y Cen
tros Educativos en lo relativo 
a la Educación para la Salud, 
con el objetivo de inducir a 
la adquisición de hábitos salu
dables en la población. Las 
Jornadas están dirigidas por 
Isabel Campos, coordinadora

Primera Jornada Monográfica 
sobre Arterioesclerosis

LT

La Primera Jornada Mono
gráfica sobre Arterioesclerosis: 
“Hipercolesterolemia”, tendrá 
lugar a las cinco de la tarde 
del próximo día 9 de abril en 
el salón de actos de la Caja 
de Ahorros de Ronda.

Esta Jornada está organizada 
conjuntamente por el centro de 
Salud número 1 de la capital 
ciudarrealeña y el complejo 
hospitalario de Alarcos, y su 
coordinador es el doctor Fran
cisco Angora Mazuecos, que 

de Educación para la Salud 
del MEC y José Luis Nuin, 
director gerente de Atención 
Primaria de Ciudad Real, y 
fueron inauguradas a las cua
tro de la tarde de ayer por 
Félix Arce, director provincial 
del INSALUD, que señaló 
que hay que aprovechar la 
enseñanza para inculcar hábi
tos saludables a la población; 
Hilario Caballero, director 
provincial del MEC, que resal
tó la importancia de este tipo 
de actividades para que con 
los resultados obtenidos, la 
Administración pueda adoptar 
las medidas pertinentes y tra

será también el encargado de 
la presentación y apertura de 
la Jornada.

Charlas-coloquio

Posteriormente, Luis Alvarez 
Sala, doctor de la Unidad de 
Lípidos y miembro titular SEA, 
tratará el tema “Hipercoleste
rolemia: últimos avances tera
péuticos”, Jesús Galiana Gómez 
del Pulgar, doctor del Servivio 
de Medicina Interna del Hos
pital Nuestra Señora de Alarcos 
de Ciudad Real, hablará sobre 

tar de corregir las deficiencias 
si las hubiese; y Ricardo Ruiz, 
delegado de • Sanidad de la 
Junta de Comunidades, que 
destacó la importancia de la 
colaboración entre administra
ciones para aunar esfuerzos.

Los objetivos que tanto el 
MEC como el INSALUD pre
tenden con estas Jornadas, 
según Isabel Campos, es 
potenciar la colaboración 
entre centros docentes y cen
tros de salud que desde hace 
algún tiempo están desarro
llando cursos para promocio
nar hábitos saludables entre 
los escolares en diferentes 
localidades de la provincia, 
entre ellos algunos de alimen
tación, higiene, sexualidad, 
SIDA, prevención de drogo
dependencias, enfermedades 
de transmisión sexual. Las 
alrededor de 50 personas par

“Unidad provincial de Lipidos: 
protocolo de derivaciones desde 
la Atención Primaria” y José 
Gallego Fernández-Pacheco, 
responsable del Subprograma 
de Dislipemias del Centro de 
Salud número 1 de Ciudad Real, 
tratará el tema “Detección de 
factores de alto riesgo atero- 
genético”.

Para finalizar la Jornada, ten
drá lugar un coloquio en el que 
se tratarán diversos factores de 
la arterioesclerosis, y estará 
moderado por Francisco Ango
ra Mazuecos. 

ticipantes en las Jornadas eva
luaron si están introduciendo 
la educación para la salud en 
el curriculo escolar y si se ha 
conseguido una buena colabo
ración entre Centros de Salud 
y Centros Escolares, las difi
cultades más importantes que 
han encontrado en el desarro
llo del proceso para ver así 
las posibilidades de mejora 
para los cursos que tendrán 
lugar el próximo año.

Otro de los objetivos, según 
Isabel Campos, es elaborar un 
programa de actuación sobre 
este tema para trabajar duran
te el próximo año. En las Jor
nadas participa también una 
persona de cada gerencia de 
Atención Primaria de las pro
vincias castellano-manchegas 
que aprovecharán la experien
cia de los participantes para 
sus provincias.

Hospital Alarcos de Ciudad Real.

r

Las mujeres, destinatarias de) curso

$4
^

Curso sobre 
Gestión
Empresarial en 
el Centro Social
Cooperativo

LT

El curso “Introducción a la 
Gestión Empresarial” tiene 
lugar en estos días y hasta el 
próximo día 10 de abril en el 
Centró Social Cooperativo 
(Centro de Estudios de la 
Mujer). El objetivo de este cur
so, que comenzó el pasado día 
25 de marzo, es el de acercar 
a los asistentes a la gestión 
empresarial, adquiriendo cono
cimientos relativos a la puesta 
en marcha de nuevas empresas, 
su tramitación legal y su gestión 
en líneas generales.

A este curso asisten doce 
mujeres de edades comprendi
das entre los veintiún y cuarenta 
años de edad, con uri nivel cul
tural que oscila entre Graduado 
Social, Administración, FP 1 .' 
Graduado Escolar. Este colec
tivo de mujeres tiene Ínteres 
empresarial, pero sin definió 
claramente el tipo de empresa 
que les gustaría crear, para ello 
el Centro Social Cooperativo 
les asesorará de aquellos aspec
tos básicos que configuran la 
gestión de una empresa.

Integrado en proyectos 
comunitarios

Este centro trabaja desd 
hace cinco años en el área 
la formación Ocupacional po_ 
el Empleo, destinando su^ 
acciones principalmente a 
mujer de la provincia de Ciud , 
Real. Recientemente P’’^®^?¿ 
dos proyectos a la Comunido 
Europea, el PETRA, en el , 
trabajan desde febrero de Ui 
y el NOW, en colaboración e l 
el Ayuntamiento de
San Juan. Las personas que fl 
bajan en el centro Social y £ 
perativo piensan que la op*a H 
pública debe conocer las 
nes que se llevan a cabo 
el mismo, dada la relevancia 
que un centro de este tipo - 
participando en dichos 
mas comunitarios, ya 
ha sido el primero de la 
vincia en integrarse ,en 
peogramas que contribuy & 
fomento del desarrollo ’^®^’-(J? 
fortalecen la estructura 
sarial de la zona y 
la inserción de la mujer ,^^^ 
tejido socio-económico ^^- 
grándola en la dinámica 
nitaria. 1



Viernes, 3 de
Abril de 1992I,a Tribuna PUERTOLLANO 11

mu

Congreso Provincial del PP

En vísperas del Congreso Provincial del Partido Popular que se celebrará el próximo domingo en Ciudad Real

Polémica en el PP: Al menos 70 militantes no
podrán votar por no fignrar en la lista oficial

Los afectados son sesenta en Campo de Criptana y Pedro Muñoz y más de una decena en Puertollano

cura

Sesenta militantes del Par- 
tído Popular en Campo de 
Criptana y Pedro Muñoz y 
naos diez en Puertollano no 
podrán ejercer su derecho 
a voto en el próximo Con- 
p^so Provincial del PP que, 
este domingo, tendrá lugar 
en Ciudad Real al no figurar 
en la lista oBcial.

Ana BARCENILLA
en 
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A la desaparición de más de 
sesenta fichas de afiliación de 
militantes del Partido Popular 
de Campo de Criptana y Pedro 
Muñoz se suman una decena 

| de casos en Puertollano. Los 
| afiliados que no figuren en el 
1 listado oficial facilitado desde 
1 Madrid no podrán votar en el 
| Congreso Provincial del PP que 
| se celebrará el próximo domin- 
| go, circunstancia que militantes 
1 partidarios de Blas Camacho, 
1 juzgan como una clara manio- 
1 bra política, mientras que otros 
| populares lo justifican como 
| exigencias burocráticas de 
| Madrid.
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Cuando una persona se afilia 
al Partido Popular, se dirige a 
su Junta Local donde se rellena 
una ficha que se envía a la Junta 
Provincial de Ciudad Real y 
desde allí se remite a la sede 
nacional del partido en la calle 
Génova. En Madrid se elabora 
el listado oficial de militantes, 
único válido para ejercer el 
derecho a voto en el Congreso
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. Partidarios de Blas Camacho juzgan el hecho como una clara maniobra política.

Í
a

Valle, dijo: 
“Algunas de las 
afiliaciones que yo he 
hecho en los últimos 
meses tampoco 
figuran en el listado 
oficial y no van a 
poder votar. Son 
exigentes en Madrid 
con que las fichas 
vayan bien 
cumplimentadas y 
casos como los de 
ahora han pasado 
siempre”.

Provincial. Según ha podido 
saber este diario, los datos de 
afiliación desaparecidos en 
Campo de Criptana pertenecen 
en su mayoría a militantes de 
Nuevas Generaciones que 
manifestaron su apoyo a la can
didatura de Blas Camacho, aun
que en algunos casos se justifica 
que no estén incluidos en el 
listado oficial por no haber 
pagado las cuotas o por haberse 
afiliado recientemente al par
tido. Militantes del Partido . 
Popular consultados por este

diario, han asegurado que 
muchas de las fichas de afiíia- 
ción han desparecido dentro de 
las “maniobras” que se están 
produciendo en este proceso 
electoral en el que “se está 
jugando muy sucio”.

de Nuevas Generaciones, 
Rafael Cabañero, simpatizante 
de Blas Camacho. Al preguntar 
sobre la desaparición de las
fichas de afiliados de Puerto-

Más de 10 en Puertollano

En la Junta Local de Puer
tollano no se incluyen en el lis
tado oficial los datos de más 
de una decena de militantes, 
como es el caso del secretario

llano, el secretario de la Junta 
Local de Puertollano, Manuel 
Valle, explicó que en la sede 
central del PP en Madrid, se 
dejan sin efecto las afiliaciones 
si tienen algún defecto de forma 
como carencia de fecha, llevar 
la firma en un sitio equivocado, 
etc: “Siempre se han invalidado 
las fichas que tienen algún

defecto de forma porque son 
muy exigentes”.

Valle, que figura en la lista 
de Eduardo Rodríguez Espino
sa, dijo que ésto no puede esgri
mirse como arma de ningún 
tipo: “Algunas de las afiliacio
nes que yo he hecho en los 
últimos meses tampoco figuran 
en el listado oficial y no van 
a poder votar. Son exigentes en 
Madrid con que las fichas vayan 
bien cumplimentadas y casos 
como los de ahora han pasado 
siempre”.

CONGRESO PROVINCIAL
DEL PARTIDO POPULAR

(ACTO PUBLICO)

BLAS CAMACHO ZANCADA, candidato a la Presidencia del 
Partido Popular en la provincia de
Ciudad Real, invita a todos los afiliados del Partido al ACTO 
PUBLICO QUE TENDRA LUGAR hoy viernes, a las 8,30 
de la tarde en el Hotel Almanzor de Ciudad Real

GRACIAS 
ESPIRITU
SANTO Bono^oto

R.
¡PUEDE SER 

[íílJalÉ JfiÜ^^ MILLONARIO!

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR

Calle de' la Iglesia, 1
TeU. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)
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^M Denuncia política i

Candi JR.Los tres concejales de Izquierda Unida también aludieron, en la rueda de prensa, ai impacto del paso del AVE por Puertollano.

La coalición alude a unas obras que se habían realizado sin licencia en el polígono SEPES

Izquierda Unida solicita explicaciones sobre el 
carpetazo a un expediente de infracción urbanística

‘Alguien ha querido esconder el polvo debajo de la alfombra pero lo ha hecho mal y ha dejado huellas”, señala

Alguien ha querido esconder “el polvo debajo de la alfom
bra pero ha dejado huellas” en el archivo de un expediente 
de infracción urbanística según denunciaron el miércoles 
en rueda de prensa los concejales de Izquierda Unida 
que piden “luz y taquígrafos” para esclarecerlo.

Ana BARCENILLA Impacto dei AVE

El grupo municipal de IU ha 
presentado una moción para que 
compareza en Pleno el presiden
te de la Ponencia de Urbanismo 
y explique las cuestiones plan
teadas con el archivo del citado 
expediente.

En diciembre del 91 la Comi
sión de Gobierno acordó instruir 
un expediente de infracción 
urbanística por unas obras que 
se habían realizado sin licencia 
en el polígono SEPES. En las 
comparecencias del propietario 
de la obra y del autor del pro
yecto en febrero de este año 
explicaron que habían contado 
con la autorización verbal del 
anterior responsable técnico del 
Departamento de Urbanismo y 
del anterior alcalde. Un mes des
pués, el instructor del Expedien
te concejal de Urbanismo, 
Alfonso Olmo propuso el sobre
seimiento porque las obras se 
iniciaron por interés de SEPES 
y porque contaron con autori
zación verbal del Ayuntamiento, 
aunque según explicó IU, ni en 
el anterior alcalde ni el arqui
tecto de planificación han con
firmado que dieran ese permiso 
verbal.

“¿Por qué se archiva el expe
diente?. Mi hipótesis es que 
alguien ha actuado levantando 
la alfombra y metiendo el polvo, 
lo que pasa es que lo ha hecho 
mal y ha dejado huellas”, dijo 
Florentino López Montero. 
También relacionado con este 
expediente Izquierda Unida cen
sura que la dirección de las 
obras de SEPES estuviera, en 
enero del 91 cuando empezaron 
las obras, a cargo de un fun
cionario municipal que tres 
meses antes había sido apartado 
de esta función por sentencia 
judicial como consecuencia de 
un recurso que interpuso la coa
lición contra un acuerdo de Ple
no del 15 de mayo del 89.

IU califica de ambigüa la res
puesta del concejal de Urbanis
mo sobre las medidas correc
toras que se van a adoptar en 
la ciudad con motivo del paso 
del AVE. La coalición considera 
que continúa sin aclararse si el 
Ayuntamiento exigirá a RENFE 
la instalación de pantallas arbó
reas y protecciones acústicas. En 
su respuesta a las preguntas de 
IU, el concejal de Urbanismo 
explicó que en septiembre se 
precisó a RENFE las medidas 
que habrían de tomarse a juicio 
del Ayuntamiento para mitigar 
el ruido: protección con seto de 
ciprés en el contorno Este de 
la zona ferroviaria, protección 
arbórea en la zona colindante 
con la Plaza de Alcolea y reves
timiento con especies autóctonas 
en terraplenes y espacios con
tiguos a la Variante Oeste así 
como las obras previstas para 
aumentar la comunicación entre 
las dos zonas de Puertollano 
divididas por el tren.

Por otra parte, Paula Fernán
dez explicó que en la reunión 
extraordinaria de la Ponencia de 
Bienestar Social sobre el hos
pital resultó sorprendente que 
el alcalde -que antes había esta
do a la cabeza de la preocu
pación por el problema sanitario 
según dijo la concejal- justificase 
que la planificación provincial 
no estaba hecha porque es muy 
completa “cuando el plan debía 
haberse presentado en septiem
bre”.

A la ponencia asistió el direc
tor Médico que garantizó que 
el hospital no se va a convertir 
en un centro de crónicos y seña
ló que será un centro comarcal 
con las especialidades básicas 
“ahora nos queda saber qué se 
considera especialidades básicas 
y cuáles se van a cubrir”, según 
manifestó Fernández.

l
i
l
i
l
í

Carmino Lorido y Manuel Lozano. Candi JR-

Posible implantación de una 
hoja única de reclamaciones

A.B.

El Instituto Nacional de Con
sumo y las Comunidades Autó
nomas están estudiando la posi
bilidad de establecer una hoja 
única de reclamaciones sobre 
consumo para toda España, que 
sería en varios idiomas, para 
facilitar las reclamaciones de los 
ciudadanos en todos los secto
res según adelantó Manuel 
Lozano, jefe de Información y 
defensa del consumidor de la 
Dirección General de la Con
sejería de Sanidad durante su 
intervención el pasado miérco
les en las Jornadas de Consumo 
organizadas por la Asociación 
de Amas de Casa “El Timón” 
de Puertollano. Lozano, que 
explicó las competencias de 

cada una de las administracio
nes en materia de consumo, 
señaló que el sistema arbitral 
está considerado por la Junta 
como el producto estrella en 
la defensa del consumidor. Des
de la Junta se realizan cam
pañas de Información e inspec
ción, participando también en 
la Red de Alerta rápida de la 
Comunidad Europea que se ha 
creado de cara a la desaparición 
de las fronteras. El objetivo de 
esta red es alertar a todos los 
países de la CE si se descubre 
que por alguna frontera con 
países no comunitarios se han 
introducido productos no aptos 
para el consumo que pueden 
ser nocivos o peligrosos para 
la salud. Estos productos gene
ralmente provienen de países 

como Tailandia, Corea, etc., 
que tienen unas legislaciones 
sobre consumo más permisivas- । 
Recientemente se han descu 
bierto brochas de maquillaje 
que venían con insectos, o des 
de Cuenca se alertó sobre una i 
cajetilla simuladora de tabaco 
para el público infantil, 
inducía al hábito de fumar. j 
jefe de Defensa del Consumí o , 
resaltó la importancia de í 
labor de las OMIC -en Ca^ ! 
tilla-La Mancha hay cien . 
treinta cinco- y los logros o , 
nidos por el Consorcio de Lo . 
sumo que se ha creado en A i 
cete estableciendo puntos 
información al consumidor 
los pueblos pequeños que 
tienen Oficina Municipal 
Información al Consumidor-
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Juan Antonio Marín se reunió ayer con los miembros de la Ejecutiva Comarcal de Valdepeñas.

^sí lo manifestó en Valdepeñas el secretario general de UGT en Ciudad Real, Juan Antonio Marín

‘‘El Plan de Convergencia Económica 
será negativo para la provincia”

Para Marcelino Félix, ^^la situación de la industria en la región es grave^^

Las centrales sindicales UGT y CC.OO. discrepan del 
^^ Convergencia de Política Económica que ha 

iseñado el gobierno y que tampoco ha sido muy bien 
acogido en el arco parlamentario. Para Juan Marín, 
^sta política repercutirá negativamente en la provincia.

— Elisa LADERAS

En el Plan se contempla el 
erecho a las prestaciones de 

desempleo únicamente a 
aquellos que tengan como 
mínimo un año cotizado, ade
mas de considerar que des
truirá más puestos de trabajo, 
según afirmó el secretario 
general de UGT en la pro
vincia, Juan Antonio Marín en 
e transcurso de una reunión 
que mantuvo con los miem- 
H Ejecutiva Comarcal 
de Valdepeñas.

Esta política, según Marín, 
repercutiría negativamente en

CCOO Valdepeñas secundará la 
huelga de hostelería

E.L.

deComarcal
Í ^^Ídepeñas en un 

‘^^"‘’o publico, ha 
que T cerrazón 

el aciiprd no firmando 
estesecin” nacional de 
general *'“®’®® 
y 17 de abrí! ^^"^ ’°? ^*^" ^^ 

Para 
alcanzar h ^^ necesario negoXción la

9 permita regularizar el sec- 

la provincia de Ciudad Real 
ya que 6.000 trabajadores se 
encontrarían en esta situación, 
en base a los datos que el 
INEM dispone sobre las per
sonas que al año pasan por 
la bolsa de empleo.

Tanto CCOO como UGT 
se han mostrado muy preo
cupados por los recortes de 
los fondos destinados a los 
convenios INEM-Corporacio- 
nes locales y plan de zonas 
deprimidas, y han agregado 
que la Junta de Comunidades 
no ha mostrado suficiente 
voluntad para hacer entender 
que Castilla-La Mancha es 

tor de la hostelería, después de 
48 años que lleva vigente la 
actual ordenanza laboral.

Entre las reinvindicaciones 
que han incluido para confec
cionar su propuesta, destacan los 
objetivos sindicales de estabili
dad en el empleo, formación 
profesional, definición de cate
gorías, un salario mínimo del 
sector definido en 5 niveles sala
riales y en función de la cate
goría de los establecimientos y 
la movilidad funcional, delimitar 
de forma clara las funciones de 
cada jina de las categorías 

una región con graves proble
mas de desempleo, sobre todo 
en zonas rurales, similares o 
incluso iguales a los de Extre
madura o Andalucía, comu
nidades en las que los pre
supuestos se han visto incre
mentados.

Por otro lado, los secreta
rios generales de UGT de la 
región, se reunirán esta tarde 
para, entre otros asuntos, ana
lizar la política social que el 
gobierno está desarrollando 
en el país, y coordinar la con
centración que protagonizarán 
conjuntamente con CCOO 
ante la Junta de Comunidades 
para presionar a la Adminis
tración para que entienda que 
esta región no sólo tiene pro
blemas de reconversión en la 
escasa industria que existe, 
sino la ausencia de una polí
tica industrial activa.

profesionales.
Este sindicato está convencido 

que todos los trabajadores del 
sector de la hostelería han apos
tado por el proyecto anterior
mente aludido, con el que 
podrían conseguir mejores con
diciones de cara al futuro de 
mercado único.

Esta primera huelga general 
del sector de hostelería podría 
desconvocarse si existiera un 
compromiso serio por parte de 
las diferentes asociaciones de 
empresarios que deberían fijar 
fechas y temas para el comienzo 
de las negociaciones.

La fecha de la concentra
ción que se celebrará en Tole
do aún no ha sido confirmada, 
aunque según el secretario 
general de CC.OO de Ciudad 
Real, Marcelino Félix, podría 
llevarse a cabo el 23 o 24 de 
abril, y en la que participarán 
entre 2.000 a ^500 delegados 
de ambas centrales.

En opinión de Marcelino 
Félix, la situación de la indus
tria en la región “es grave” 
porque prácticamente es 
inexistente y salvo las concen
traciones industriales de Gua
dalajara, alguna en Toledo y 
Puertollano como complejo 
petroquímico, en la región 
-añadió-, hay muy poca acti
vidad industrial y la poca que 
existe está inmersa en un pro
ceso de desaparición como 
ocurre con Almadén.

Huelga en la hostelería.

F 
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Camacho, con apoyo en Valdepeñas.

El 80 por ciento 
de la Junta 
Local del PP 
apoya a Blas 
Camacho

E.L.

El 80 por ciento de los miem
bros que integran la Junta Local 
del Partido Popular en Valde
peñas se inclinan a favor de 
la candidatura que encabeza 
Blas Camacho, con motivo del 
Congreso provincial que esta 
formación política celebrará el 
domingo, según afirmó el pre
sidente de la Ejecutiva local, 
Eduardo Pedrajas.

Pedrajas indicó que la Eje
cutiva local, junto con el grupo 
municipal del Partido Popular, 
habían previsto con anteriori
dad la valoración del encuentro 
que mantuvieron tanto con Blas 
Camacho como con Eduardo 
Rodríguez Espinosa, para incli
narse posteriormente por el 
candidato que consideraran más 
idóneo para la presidencia pro
vincial del partido en los próxi
mos años.

Según las fuentes consulta
das, la responsable de la Secre
taría General de la Ejecutiva 
local, Teresa Madrid, irá en la 
lista encabezada por Rodríguez 
Espinosa, mientras que en la 
de Blas Camacho se incorpo
rarán dos personas que serán 
elegidas por la propia Ejecutiva, 
y que aún no han sido dadas 
a conocer. La división de opi
niones y opciones no son sino 
fruto de la libertad que se les 
ha otorgado a los afiliados del 
partido en esta localidad, según 
afirmó el propio Pedrajas.

El presidente de la Ejecutiva 
local manifestó que, personal
mente, había decidido apoyar 
a Blas Camacho como candi
dato a la presidencia provincial 
del partido, porque considera 
que esta provincia necesita un 
líder político y hasta el momen
to no existe otro que Camacho, 
del que dijo “puede ser el can
didato idóneo para presidir a 
los populares de esta provin
cia”.

Pedrajas calificó, por otro 
lado, a Eduardo Rodríguez 
Espinosa como “un hombre 
super honesto y de conducta 
intachable en todos los aspec
tos”, aunque agregó que, aun
que posee unos grandes “va
lores humanos”, lo que necesita 
el Partido Popular en este ámbi
to es una persona con grandes 
“valores políticos”, valores que 
cree que posee Blas Camacho.



Viernes, 3 de
Abril de 1992 14 ALCAZAR La Tribuna

La Casa del Pueblo de Alcázar de San Juan volverá 
a las manos del sindicato UGT, su legítimo propietario, 
según han reconocido todos los grupos municipales de 
la Corporación. La devolución del inmueble ubicado 
en la calle Hermanos Galera, fue propuesta por la 
alcaldía, ya que el Ayuntamiento ostenta actualmente

la propiedad, y se aprobó con los votos a favor del 
PSOE y la abstención del PP e IU. La Casa del Pueblo 
fue vendida por la Delegación Nacional de Sindicatos 
antigua Falange, en 1948, al Ayuntamiento. Tras pasar 
por otras manos, se demostró en 1982 que la fínca 
seguía perteneciendo al municipio.

Domin VILLAREJO

La Junta Local | 
del PP apoyará j 
la candidatura j 
de Rodríguez 
Espinosa ^i

Todos los grupos municipales reconocieron que la central es el legítima propietaria 

La Casa del Pueblo de Alcázar volverá 
a ser propiedad del sindicato UGT

EI Ayuntamiento es el que figura actualmente como titular

<110>La Casa del Pueblo ha 
estado ocupada por el sindi
cato desde hace aproximada
mente quince años, en los que 
UGT y el PSOE han com
partido sede. La devolución 
del edificio complementa los 
10 millones de pesetas reci
bidos por UGT del Ayunta
miento, como entrega del 
patrimonio histórico que esta 
organización tiene en Alcázar 
de San Juan, valorado en su 
conjunto en unos 90 millones 
de pesetas.

Sobre la forma en que se 
llevará a cabo la devolución, 
el PP pidió que el tema se 
quedara sobre la mesa para 
dar tiempo a que sus miem
bros pudieran conocer con 
exactitud la situación legal del 
edificio, propuesta desestima
da con los votos del PSOE. 
Igualmente se desestimaron 
las propuestas de IU en el 
sentido de que fuese, no el 
Ayuntamiento, sino la Comi
sión Nacional de Patrimonio, 
la que restituyese a la UGT 
su patrimonio sindical acumu
lado, lo que supone un trámite 
más largo pero que asegura, 
según el portavoz de IU, 
Pedro Pablo Novillo, la inde- 
pendiencia del sindicato y que 
no exista ninguna sospecha 
sobre la devolución gratuita.

Novillo señaló, por otra 
parte que el PSOE ha tardado 
mucho en reparar “esa especie 
de injusticia histórica”, ya que 
desde 1982 se conoce que el 
inmueble es propiedad muni
cipal. Novillo agregó que la 
inconveniencia del momento 
se debe a que la devolución 
se hace cuando el PSOE ha 
decidido comprarse otra sede.

Por su parte, el secretario 
comarcal de UGT, Angel 
Ramos, presente en el pleno, 
dijo que su sindicato no tenía 
que agradecer a nadie la devo
lución “porque la Casa del 
Pueblo era nuestra y a pesar 
de que la -propiedad legal no 
la ostentábamos, desde que la 
ocupamos como sede hemos 
invertido en arreglos varios 
millones de pesetas”.

Ramos recordó que este 
inmueble no es el único de 
Alcázar propiedad del sindi
cato, ya que algún parque y 
algunas plazas más también lo 
son y actualmente “los utiliza 
toda la sociedad”. El sindica
lista no quiere entrar en la 
fórmula que se utilice para 
devolver el patrimonio, a tra
vés del Ayuntamiento o del 
Ministerio de Trabajo, pero sí 
precisó que si bien el sindicato 
ha recibido 8 millones de 
pesetas a cuenta del Ayunta
miento, sus bienes, unos 6000

1

EI Ayuntamiento de Alcázar tiene actualmente la propiedad de la Casa del Pueblo.

La Junta Local del Partido'^ 
Popular y el grupo de concejales! 
conservadores de Alcázar de« 
San Juan apoyará la candida¿| 
tura de Eduardo Rodríguez^ 
Espinosa, actual presidente deli 
partido en la provincia, en el fe 
congreso que tendrá lugar el| 
próximo domingo día 5, en Ciu-^ 
dad Real.

Así lo manifestó el presidente) 
local del partido, Jesús Teodoro^ 
Octavio, quien recientemente se?; 
reunió con el otro candidato,*6 
Blas Camacho, a solicitud de 
este último.

Octavio dijo que los respon
sables del partido “intentare- . 
mos no influir en la decisión i 
de los militantes en la asamblea I 
que tendrá lugar hoy viernes, 
en la que explicaremos cada una i 
de las dos candidaturas, la de 1 
Eduardo Rodríguez Espinosa y | 
la de Blas Camacho, y las razo- : 
nes por las que nosotros apo
yaremos al actual presidente”.

metros cuadrados de terreno, 
están valorados en unos 90 
millones de pesetas.

El pleno aprobó por una
nimidad otros asuntos, entre 
los que destaca la confección 
de un registro municipal de 
solares a propuesta del con
cejal de urbanismo, Francisco 
Vela. Se trata de un instru
mento en el que se recojan 
todos aquellos solares que 
permanezcan largo tiempo sin 
construir o urbanizar, con el 
objetivo aparente de especular 
con los terrenos. Francisco 
Vela tranquilizó a los propie
tarios cuyo objetivo es cons
truir su vivienda y esta se 
retrase por falta de dinero.

En el pleno se aprobaron 
así mismo los estatutos del 
Patronato Municipal de Fes
tejos, la composición de la 
Junta directiva y el presupues
to para 1992, que asciende a 
59 millones de pesetas. En 
este punto la oposición votó 
en contra, mientras que IU 
se abstuvo a la hora de apro
bar el Plan Local de Empleo, 
que contempla un conjunto de 
actuaciones de cara a plani
ficar la creación de puestos 
de trabajo en la localidad, y 
que recibió los votos a favor 
del PSOE y PP.

Por unanimidad se aprobó, 
en asuntos de urgencia, la soli
citud de un préstamo por valor 
de 84 millones de pesetas con 
el Banco de Crédito Local y 
al MEC para que en el Ins
tituto Politécnico de Alcázar 
se impartan' los estudios de 
técnico especialista en Educa
ción Física y, en la segunda, 
la concejala de la Mujer, pro
pone la creación del Consejo 
Local de la Mujer.

Jesús Teodoro Octavio, del PP, y Pedro Pablo Novillo, de IU.

Jesús Teodoro Octavio no 
considera conveniente la cam
paña realizada por Blas Cama- 
cho, y “menos los insultos a 
las personas que componen la 1 
Junta provincial”. i

En este sentido, agregó qne, 
por encima de las personas esta | 
el partido y, a su juicio, el eqm-. 
po de Rodríguez Espinosa “h .̂ 
funcionado medio bien y hay i 
que apoyar la continuidad en 
el trabajo de ese grupo de pet" 
sonas”.

El presidente de la Junta 
Local del PP en Alcázar de San \ 
Juan negó que los sucesivos 
presidentes provinciales electos 
hayan echado del partido a | 
antecesores, como afirma 
Camacho.

Aportación de ideas

Dirigiéndose a éste y a los i 
que le acompañan en su can
didatura para la presidencia 
provincial, le dijo que despu£^ 
del día 5 puede aportar sus 
ideas, si los resultados les son 
adversos, e integrarse en ® , 
equipo directivo que surja, pot 
que lo importante, afirmó, n 
es quien dirija el partido, sin 
ganar al PSOE”. pp

Octavio reconoce que el r 
ha perdido representación ^ ; 
varios municipios de la pros'* 
cia, aunque el número de vot ■ . 
obtenidos en las pasadas ele ' 
ciones haya superado en 
al de los comicios del 87. 
embargo, dijo, de ello no - 
puede culpar a una sola P*^^^ 
sino que “debemos ser to 
los miembros del comité ej^ ^ 
cutivo quienes analicemos d 
de se ha fallado”. pj

El responsable local “® -^ 
alcazareño calificó de 1^2' i 
mo” el deseo de Blas ^^^^^ j.^) 
de ocupar la presidencia P 
vincial y valoró positivam 
el hecho de que el cong, ^¡.^ 
sea asambleario, para que - 
los afiliados quienes 7^^’^

Asimismo reconocio j^j, 
recibido una carta de j^. 
Camacho, aunque no j. 
su contenido alegando 9 |¿ 
he recibido hoy y aún a 
he leído”.

M.C.D.2022
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M Actuaciones de Oamenco
1 Con motivo de la celebración de las III Jornadas de Flamenco

a ‘‘Los de Montoya y Chacón”
actúan hoy en el López Torres

La clausura tendrá lugar el próximo día 19
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Tomelloso alberga, desde hoy, las IH Jornadas de Flamenco 
organizadas por la Peña “Los de Montoya y Chacón” 
la Universidad Popular y el Area de Cultura del Ayun
tamiento y colabora la Peña Cultural Flamenca alcazareña 
Empotros Flamencos de Valdepeñas, entre otras.
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La Peña “Los de Montoya 
y Chacón” celebran durante 
estás III Jomadas de Flamenco 
su 25 aniversario. Los actos 
comenzarán a partir de las nue
ve de la noche en el Auditorio 
López Torres, con la apertura 
de las. Jomadas y conmemora
ción del 25 aniversario, así 
como la actuación de la Peña 
Flamenca “Los de Montoya y 
Chacón“ de Tomelloso. El día 
siguiente, a la misma hora, ten
drá lugar un encuentro de peñas 
entre la Peña Cultural Flamen
ca alcazareña y la Empotros 

[ Flamencos de Valdepeñas. El 
i domingo, a la una de la tarde, 
actuará en directo el Grupo Ins
trumental de Flamenco Oscar 
Luis Herreros y a las ocho de 
la tarde, en el Barrio de la 
Maternidad, hará lo propio José 

1 María Cepeda y José Moreno, 
| a la guitarra.
| Para el domingo 12 de abril 
1 están previstas las actuaciones 
|del Gmpo “Alma Flamenca“ 
|con “Duende y Compás”, un 
| “Recuerdo a Don Ramón Mon- 
| toya”, por miembros de la Peña 
| de Tomelloso y la actuación de

José María Cepeda y José 
Moreno, en el salón de actos 
del Moral. Estos mismos artis-

tas y la Peña Flamenca “Fos
forito” de Argamasilla de Alba, 
actuarán el sábado día 18 en 
la Casa de Todos (Barrio San 
José). El último día de las Jor
nadas, el domingo 19, serán 
clausuradas éstas por la Peña, 
invitados y participantes en 
otros actos, así como la entrega 
de obsequios. Las actuaciones tendrán lugar en el Auditorio López Torres.

MAÑANA ESTARE EN

Panozúcar
VOY A ENTREGAR PREMIOS, 

QUE ES LO MIO.
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ASAJA celebrará 
mañana 
asamblea 
general 
extraordinaria
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ASAJA ha enviado un comu
nicado a todos sus afiliados en 
el que les convoca para expli
carles personalmente lo que esta 
organización opina respecto a la 
política agraria que están llevan
do a cabo el Gobierno. Por ello 
celebrarán una asamblea general 
¡extraordinaria que tendrá lugar 
mañana, sábado día 4, a las cinco 
y media de la tarde en la Casa 
de Cultura.

El orden del día será el 
pigulente: Lectura del acta ante
rior, nueva fiscalidad agraria, el 

hgua y su problemática y las 
próximas movilizaciones.

En el comunicado expresan su 
mbia e indignación al comprobar 

h la ruina que nuestros gober
nantes quieren llevar la agricul- 
hra española. Continúan dicien- 
|do que “ahora nadie se acuerda 
|de que en este país, en esta 
legión y en estos pueblos nuestra 
I^icultura ha sido el motor de 
h economía”. ASAJA está dis- 
jPuesta a adaptamos de una for- 
jma lógica a las nuevas maneras 
puropeas, aunque según esta 
peganización, no quieren mila- 
I&’os, pues no creen en ellos, pero 
pl menos esperan que les ayuden.

Mañana , sábado, a partir de las 12 horas, estaré en el 

CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO "PAN DE AZUCAR".
Voy a entregar a los afortunados ganadores, los primeros 4 coches FIAT ■ UNO 

que les han correspondido en la Promoción Especial que se está celebrando actualmente 

y que finaliza el próximo día 8.
Con esta Promoción, PAN DE AZUCAR quiere agradecer la confianza demostrada 

a los miles de clientes que ya han comprado mejor y ahorrando 

en nuestro Establecimiento.

PanAcar
su CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO

DE LA CTRA. DE PORZUNA

NADIE LE DA MAS

>22
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Exposición de 
Cofradías de 
Jesús Nazareno 
y Sto. Sepulcro 
en Torralba

LT

En jornada homenaje a embajadores de países hispanoamericanos

La Solana: “La rosa del 
azafrán” vuelve hoy a escena

Casimiro G- Abadillo recibirá ^^La rosa del azafrán de oro”

El grupo teatral 
“Candilejas“ 
realizará actos 
en Almagro y 
Bolaños

Ana LÓPEZ

Hoy será inaugurada en 
Torralba la exposición de Jesús 
Nazareno y Santo Sepulcro. 
Esta muestra se enmarca dentro 
de los actos organizados por la 
Cofradía del mismo nombre, de 
Torralba, con motivo de su 50 
aniversario. La exposición fina
lizará el próximo día 5 de abril 
y se podrá visitar de oeho a 
once de la noche en la parro
quia de la localidad.

Las Cofradías y localidades 
participantes son éstas:

Cofradía Santo Sepulcro 
(Daimiel), Cofradía Sto. Sepul
cro y N.P. Jesús Nazareno (Bo
laños), Cofradía N.P. Jesús 
Nazareno (Moral de Calatrava), 
Real Cofradía del Sto. Sepul
cro, Cofradía de N.P. Jesús 
Nazareno y Santísimo Cristo de 
la Caridad -Longinos- (Ciudad 
Real), Hermandad de la Sole
dad y Sto. Entierro y la Escla
vitud N.P. Jesús de las tres caí
das (Almagro), Cofradía del 
Sto. Sepulcro y Cofradía de 
N.P. Jesús Nazareno (Miguel
turra), Real Ilustre Archicofra
día N.P. Jesús Nazareno Res
catado (Valdepeñas), Real 
Cofradía del Cristo de Veracruz 
(Urda), Cofradía N.P. Jesús 
(Dos Barrios), Cofradía N.P. 
Jesús Nazareno y Sto. Sepulcro 
(Calzada de. Calatrava), Cofra
día N.P. Jesús Nazareno y Sto. 
Sepulcro (Aldea del Rey), 
Cofradía N.P. Jesús del Perdón 
y Cofradía del Sto. Sepulcro 
(Manzanares) y Cofradía N.P. 
Jesús Nazareno y Sto. Sepulcro 
(Torralba de Calatrava).

Manzanares: 
Firmado el 
convenio entre el 
Ayuntamiento y 
el CLJ

LT

El Consejo Local de la 
Juventud de Manzanares (CJM) 
y el Ayuntamiento de la loca
lidad firmaron en días pasados, 
un convenio de relaciones con 
la finalidad de estructurar y 
canalizar la participación del 
Consejo de la Juventud en la 
actividad municipal. El conve
nio ha sido firmado por Vicente 
Alfonso Martínez Palomera, 
concejal de Juventud, y Bernar
do López-Camacho Condés, 
presidente del CJM.

Las relaciones entre el Area 
de Juventud y el Consejo que
dan definidas en torno a cuatro 
aspectos principales, entre los 
que destaca que el Ayuntamien
to reconoce al Consejo de la 
Juventud como interlocutor 
válido en los temas que afecten 
a los jóvenes de Manzanares y 
el CJM será oído en la ela
boración y valoración de pro
gramas de juventud y en todos 
los temas de política juvenil que 
elabore el Ayuntamiento, entre 
otros. El convenio tiene un año 
de duración, entrando en vigor 
a partir de su firma.

La Compañía de Afíciona- 
dos de la Asociación Cul
tural Amigos de la Zar
zuela y en función de gala, 
pondrá en escena la zar
zuela “La rosa del aza
frán”, jornada homenaje a 
varios embajadores y 
representantes de países 
hispanoamericanos.

Antonio G. CERVIGÓN

Antes de comenzar la obra 
se llevará a cabo la entrega 
de la distinción por parte de 
las autoridades asistentes al 
acto y componentes de la 
directiva de la Asociación. En 
la misma sesión, recibirá este 
galardón el periodista Casi
miro GarcíaAbadiUo, perio
dista del diario “El Mundo”, 
nacido en La Solana a la que 
regresa de vez en cuando para 
ser agasajado o pronunciar el 
pregón de la feria de Santiago 
y Santa Ana en el pasado año.

La emblemática zarzuela 
para los solaneros de todo el 
repertorio lírico es “La Rosa 
del Azafrán”, obra en dos 
actos, original de Federico 
Romero y G. Fernández Shaw 
y música del maestro Jacinto 
Guerrero, estrenada el 14 de 
marzo de 1930 en el teatro 
Calderón de Madrid. La 
temática global de la obra se 
desenvuelve en ambientes 
manchegos y más concreta
mente en el solanero.

Un ramillete de personajes 
muy caracterizados dan a esta 
magnífica zarzuela, el Ama 
Sagrario, Juan Pedro, Moni-

Fue un 25 por ciento superior a la extraída el año pasado

Manzanares se volcó en la
donación de sangre

Roberto MUÑOZ

Manzanares fue el escenario 
de una masiva donación de 
sangre en días pasados. El 
lugar elegido fue el Centro 
Social Polivalente, cedido por 
el Ayuntamiento para tal fin, 
donde se congregaron gran 
cantidad de vecinos de la loca
lidad manzanareña para cola
borar, de forma desinteresada, 
en tan humanitario acto. Actuó 
como jefe de extracción, el doc
tor Jesús López Roso, con el 
colaboró el doctor Espeleta, así 
como de algunos ATS y per
sonal auxiliar. Fueron recogi
das un total de 217 bolsas de 
cuatrocientos cincuenta centí
metros cúbicos cada una, lo 
que supone cerca de un cen
tenar de litros los donados en 
la ciudad, cifra superior en un 
veinticinco por ciento a la 
extraída el pasado año.

Durante la donación estuvo 
presente el presidente provin
cial de la Hermandad de 
Donantes de Sangre, Braulio

Hoy, jornada de lujo en La Solana.

quito y Carracuca, junto con 
Catalinilla, Custodia y Don 
Generoso, forman un cuadro 
de sensibilidad humana ajus
tados a las estructuras sociales 
de la época.

La música del recordado 
maestro de Ajofrín, Jacinto 
Guerrero encumbra la obra 
hasta hacerla una de las más 
reapresentadas en los escena
rios de todo el mundo.

La Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela con 
carta de naturaleza aquí en 
la villa de la Zarzuela, dentro 
de su modestia y en tiempo 
tan singular repleto de gran
des acontecimientos y activi
dades culturales, quiere apor

Un momento de la extracción. mrm

Campos, vocal de relaciones 
públicas de la Asociación de 
Transplantes de Organos, 
quien se mostró satisfecho por 
la generosidad que Manzanares 
muestra a la hora de la dona
ción de sangre, siendo una de 
las poblaciones de la provincia 
que más aporta en este campo 
humanitario. Braulio Campos 

tar lo que sabe hacer, repre
sentar zarzuelas, y dediearle 
una representación a emba
jadores y representantes de 
países hermanos como Costa 
Rica, Chile, Méjico y Vene
zuela, en un gesto de soli
daridad y fraternidad por el 
eje de la cultura que estos 
días, a través de la zarzuela 
tienen como centro a La 
Solana.

El periodista Casimiro 
García-Abadillo también reci
birá la distinción de “La Rosa 
de azafrán de oro” que en 
su día acordó la Asociación 
y es muy posible que Luis 
Cobos se una a esta jornada 
de embajadores.

advirtió también que se tenga 
cuidado con las asociaciones 
ilegales que incluso pretenden 
cobrar a la hora de la inscrip
ción, haciendo saber que la 
Organización Nacional de 
Transplantes, ubicada en 
Madrid, es el único centro legal 
que existe en España y que 
tiene comisiones en todos los 
hospitales de la Seguridad 
Social que hay en el país y 
cuya inscripción es totalmente 
gratuita.

Manzanares ha demostrado 
una vez más su generosidad y 
solidaridad a la hora de la 
donación de sangre y el buen 
funcionamiento que a nivel 
local tiene la Hermandad, de 
la mano de hombres como 
Simón Hervás, Miguel Bolaños, 
Alfonso Muñoz y Miguel Sán
chez, que han sabido reacoger 
la buena semilla que sobre esta 
tierra manchega dejaron sus 
dos anteriores presidentes: 
Jesús del Río y Florencio Ser
na, trsitemente fallecidos.

El grupo de teatro almagreño 
“Candilejas”, conocido por sus 
seis años de interpretaciones, 
tiene previsto realizar diversas 
actividades, tanto en Almagro 
como en Bolaños, a pesar de 
haber finalizado el Día Mundial 
del Teatro. Entre los actos rea
lizados por este grupo destaca 
un anuncio publicitario que ser
virá de apoyo a la Expo 92, 
que comenzará el próximo día 
20 en Sevilla. Este anuncio ha 
sido realizado por la Televisión 
Regional de Castilla-La Man
cha y rodado en el Corral de 
Comedias de la ciudad encajera.

En la actualidad, el grupo 
“Candilejas” se encuentra rea
lizando una película sobre la 
historia de Bolaños de Calatra
va, pueblo vecino a Almagro. 
Santiago García Salazar, direc
tor de “Candilejas” y Antonio 
Fernández Iglesias, subdirector 
del mismo, serán los encargados 
de la participación del grupo, 
consistiendo ésta en la prepa
ración de escenografías y figu
rines necesarios para la reali
zación de la obra teatral, equipo 
documental en película de 
vídeo, teniendo ésta una hora 
aproximadamente de duración.

Esta película está organizada 
por la APA del colegio Arzo
bispo Calzado de Bolaños de 
Calatrava, que se encuentra 
muy interesada por la historia 
del castillo de Doña Berenguela 
y de toda la población. En la 
película, participan la mayoría 
de los alumnos del colegio, la 
Asociación de padres y los pro
fesores del propio colegio, 
todos ellos con un gran entu
siasmo. Además, el grupo “Can
dilejas” está organizando un 
concurso de fotografía para las 
próximas fiestas de Semana 
Santa, en la que sólo podrán 
participar fotógrafos aficiona
dos de Almagro. Las bases de 
este concurso serán las siguien
tes: a) Ser fotógrafo aficionado 
de Almagro, b) Las fotografías 
tendrán un tamaño mínimo de 
10x20 cm. en blanco y negro, 
o bien en color, c) Las foto* 
grafías se entregarán al grupo 
de teatro Candilejas, o bien a 
su director en la calle Casti
lla-La Mancha n- 15, piso bajo 
A, en un sobre cerrado debien
do indicar en el mismo nombre, 
apellidos, dirección o número 
de teléfono, d) La fecha límite 
de recepción de^ las fotos sera 
el día 26 de abril inclusive.
El fallo del jurado que estará 
compuesto por un representan* 
te de cada Hermandad de 
Semana Santa, la concejala de 
Cultura del Ayuntamiento d 
Almagro, el director del grop 
Candilejas y un fotógrafo P^^ 
fesional de Almagro; el i® 
será inapelable.

Los premios oscilarán entr 
85.000 pesetas el primero y ^ 
trofeo al 5®. La fotografía 9^^ 
obtenga el primer prem^^.^Lf 
la base del cartel anuncio 
de la Semana Santa del próxi 
año. Podemos comprobar 9 
el grupo Candilejas es un eje^^^^ 
pío a seguir por su gran inte 
en la cultura almagreña.

M.C.D.2022
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Los diputados 
del PSOE y el 
PP rechazan la 
propuesta de IU 
sobre el aborto
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TOLEDO- (Efe).- Los dipu
tados del Grupo Socialista y 
Popular rechazaron ayer en las 
Cortes la propuesta del dipu
tado de IU, José Molina, rela
tiva a instar a la Administración 
central a que disponga todo lo 
necesario para poder abortar, 
de acuerdo con la legislación 
actual, en los hospitales públi
cos de la región.

Molina aseguró que los abor
tos legales en Castilla-La Man
cha no pueden realizarse en 
hospitales públicos, ya que la 
totalidad de los médicos han 
declarado su objeción de con
ciencia y aseguró en tono iró
nico que “al igual que se reguló 
la objeción de conciencia del 
servicio militar el Gobierno 
debía hacerlo en este caso para 
evitar esta situación”.

El diputado “izquierdista” 
apostó por una ley de plazos 
“como ya ha manifestado la 
viceconsejera de la mujer (la 
socialista Charo Tapia)” y 
apuntó como solución la posi
bilidad de firmar convenios con 
clínicas privadas y contratar 
personal especializado.

En el turno de réplica, el 
diputado socialista José Jerez 
justificó el voto de su grupo 
en que el Gobierno central no 
puede hacer nada más de los 
que está haciendo, “ya que está 
cumpliendo los requisitos de la 
Ley” y negó que el voto nega
tivo de las mujeres del Grupo 
Socialista fuera por disciplina 
de partido y no por conven
cimiento.
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publicaciones 
sobre Toledo

TOLEDO. (Efe).- El Consejo 
Permanente del Instituto Pro
vincial de Investigaciones y 
Estudios Toledanos (IPIET) 
estudiará la aprobación de doce 
nuevas publicaciones para este 
año en curso encaminadas a 
resaltar el pasado y el presente 
histórico, artístico, cultural y 
social de Toledo.

Algunos títulos

Entre las publicaciones más 
importantes, que serán debati
das por los catorce miembros 
del IPIET, figuran el “Estudio 
del testamento de Giomar de 
hleneses y Fundación del Hos
pital de la Misericordia de 

l g^l Toledo”, “Toledo, ciudad 
fo Comunera”, “El Virrey del Perú 
íl *^ Don Francisco de Toledo” y

’U Biblia de San Luis de la 
n em Catedral de Toledo”. 
ro y Otros libros de los doce que 
fía ’I' Se propondrán son “Arquitec- 
lio Sí tura neomudéjar en Toledo”, 
nciad “Panorama de Toledo de Arro- 
)róxií yo Palomeque”, “Hospital de la 

Misericordia de Toledo en el lar
n ejí! Siglo XIX”, así como la ree- 
intf edición de la obra “Vista y Plano 

de Toledo”, de El Greco.

Bono informó de que tanto Agricultura como el MOPT apoyan la medida

Los acuíferos 23 y 24 serán 
declarados “zona sensible”

La CE compensará las pérdidas de los agricultores por reducir los riegos

El presidente de Casti
lla-La Mancha, José Bono, 
informó ayer que el Minis
terio de Agricultura “va a 
defender ante la CE la 
declaración como ^zona 
sensible^ de los acuíferos 
23 y 24, junto al MOPT 
y el Gobierno de Casti
lla-La Mancha”.

MADRID. (Efe).- Bono, 
que ayer se entrevistó en 
Madrid con el ministro de 
Agricultura, Pedro Solbes, 
señaló que mediante esta ini
ciativa se destinarán fondos 
comunitarios a compensar la 
pérdida de renta de los agri
cultores por sustituir cultivos 
que necesitan menos agua o 
por reducir los riegos.

Esta iniciativa pretende 
proteger el entorno natural de 
la zona donde se encuentran 
esas dos capas freáticas, que 
abastecen al Parque Nacional 
de Las Tablas de Daimiel y 
al Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera.

José Bono señaló que esa 
compensación que se abonará 
a los agricultores de la zona 
se solicitará a la CE y formará 
parte de los presupuestos 
comunitarios.

El presidente de Casti
lla-La Mancha dijo también 
que no podía adelantar el 
contenido del acuerdo entre 
la Administración central y el 
Gobierno autónomo ni la 
cuantía de esas compensacio
nes “por no hacer imposible 
un camino que veo con una 
perspectiva magnífica”.

Según reconoció ayer el físcal jefe de la Audiencia Provincial de Toledo

“La peculiar construcción de la 
cárcel de Ocaña II la hace insegura”
TOLEDO. (Efe).- El fiscal 

jefe de la Audiencia Provincial 
de Toledo, Miguel María Gon
zález Blanco, reconoció ayer 
que la peculiar construcción del 
centro penitenciario de Ocaña 
II (Toledo) puede facilitar la 
escalada y fuga de presos.

González Blanco hizo esta 
declaración en una rueda de 
prensa, al ser preguntado por 
la seguridad de las cárceles de 
Toledo, tras la fuga el pasado 
mes de enero de la citada pri
sión de un recluso que fue dete
nido anteayer en Madrid.

El fiscal jefe de la Audiencia 
toledana explicó que, en las visi
tas realizadas por él mismo a 
la prisión de Ocaña II, com
probó que este centro está 
hecho de “peores materiales” 
que otras cárceles y que su 
construcción en “ladrillo visto” 
puede facilitar la escalada de 
presos.

El máximo responsable de la 
Fiscalía de Toledo señaló tam
bién que en esta cárcel -que 
en la actualidad alberga a algu
nos etarras y miembros del

Bono se entrevistó ayer con el ministro de Agricultura, Pedro Solbes.

Bono agregó que “me ha 
alegrado ver que no sólo exis
te un acuerdo entre el Minis
terio de Agricultura y el 
Gobierno regional para pedir 
la declaración como “zona 
sensible” de los acuíferos 23 
y 24, sino coincidencia”.

Bono afirmó que esta 
medida contribuirá a que los 
agricultores no paguen el cos
te de las acciones que deben 
hacerse para salvar los acuí
feros.

Por otro lado, el presidente 
conversó con Pedro Solbes 
sobre “la inquietud que tiene 
los agricultores por el modelo 
de fiscalidad que se les va 
a aplicar” y señaló que, a par

La estructura del centro es deficiente.

GRAPO, según fuentes peni
tenciarias- “no se cubren todos 
los puestos de vigilancia exter
na, porque las plantillas de las 
prisiones son reducidas y no se 
da a basto”.

No obstante, el representante 
del Ministerio Público señaló 
que, “en general, la seguridad 
de las cárceles toledanas es 

tir de ahora, el pago del IVA 
será semestral y no trimestral, 
como en la actualidad.

Bono anunció que el pri
mer pago de este impuesto, 
que debía hacerse este mes, 
se ha retrasado hasta junio, 
con lo que ya los plazos para 
abonarlo serán de seis meses.

El presidente, además, 
habló con Pedro Solbes sobre 
la Reforma de la PAC y le 
pidió que la misma tenga, 
“como motivación fundamen
tal, la atención a las rentas 
de los agricultores, sobre todo 
las de aquellos que tienen 
explotaciones agrarias que se 
encuentran en el umbral de 
la rentabilidad”. 

aceptable, aunque se pueden 
perfeccionar” y agregó que, a 
su juicio, “hay que procurar 
siempre que estén aisladas”.

Preguntado sobre si la Fis
calía de Toledo piensa tomar 
medidas para evitar la conta
minación del río Tajo, González 
Blanco indicó que “con los 
medios de que disponemos 
actualmente sería absurdo ini
ciar un procedimiento, ya que 
habría que destacar a varios fis
cales a pie del río”.

“Además, la contaminación 
del Tajo no es un problema sólo 
de Toledo, sino también de 
Madrid”, puntualizó el fiscal, 
quien recordó que “hace once 
años ya se elevó un sumario 
que acabó sobreseyéndose”.

A juicio de González Blanco, 
“abordar la problemática de 
contaminación del Tajo es un 
asunto que excede de las posi
bilidades de la Audiencia de 
Toledo, ya que tendríamos que 
ponemos en contacto con otras 
audiencias y sería casi un caso 
de Audiencia Nacional”.

La extradición de 
los etarras debe 
respetar las leyes 
internacionales, 
según P. Sala

TOLEDO. (Efe),- El presi- 
dente del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), Pascual 
Sala, afirmó ayer en Toledo que 
la extradición de los “etarras” 
detenidos en Francia “se ha de 
adecuar al cumplimiento de los 
tratados internacionales y al res
peto de las leyes extranjeras”.

Sala, que se desplazó a la 
capital toledana para inaugurar 
un congreso sobre “Los Movi
mientos de Reforma del Pro
ceso Penal y los Derechos 
Humanos”, agregó en este sen
tido que el cumplimiento de las 
condenas o de parte de ellas 
que vayan a imponer o impon
gan los tribunales franceses es 
un “requisito necesario”.

El también presidente del 
Tribunal Supremo agregó, no 
obstante, que la extradición 
inmediata de los terroristas 
“tampoco es una necesidad 
imperiosa, por lo que hay que 
respetar esa legalidad y esperar 
a que se produzca su cumpli
miento para que pueda, ulte
riormente, tener efectividad la 
extradición española”.

Coordinación de legislaciones

“Ello supone una coordina
ción de legislaciones”, dijo Sala, 
quién precisó que esta afirma
ción no significa una crítica a 
la eficacia de las legislaciones 
española o francesa, sino que 
implica un cumplimiento de las 
leyes.

El presidente del CGPJ dijo 
respecto a la posibilidad de 
reformar la legislación francesa 
para agilizar la extradición de 
los terroristas de ETA que “mal 
puede pensarse en una modi
ficación de la legislación fran
cesa a iniciativa de los poderes 
legislativos españoles”.

Por otra parte, respecto al 
nuevo Código Penal, Sala indi
có que “tiene que ser una ley 
profundamente consensuada en 
la sociedad española” y precisó 
que aunque tenemos un buen 
Código Penal, necesita ser 
reformado porque “ha sido 
demasiado modificado y nece
sita, por lo menos, de una orde
nación sistemática”.

Respecto a la tipificación del 
delito de difamación recogido 
en el anteproyecto del nuevo 
Código Penal, Sala dijo tener 
la impresión, a título personal, 
de que esta figura delictiva “ha 
sido poco estudiada”.

“Parece como si en España, 
lo que se llama en el antepro
yecto delito de difamación, no 
estuviera tipificado, y sí lo está 
con la definición de las injurias, 
que es toda expresión referida 
o acción ejecutada en deshonra, 
descrédito o menosprecio a una 
persona”, afirmó Sala.

Lo que ocurre, agregó Pas
cual Sala, es que existen dos 
tipos de filosofía y legislaciones 
al respecto en Europa, donde 
la imputación de hechos (que 
es a lo que responde el delito 
de difamación) se sustantiviza 
respecto del delito de injurias, 
que es lo que se pretende ahora 
en España.
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De Miguel a Lorca
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Miguel Hernández. Federico García Lorca.

Dedicado durante casi veinte años al estudio de la obra de Miguel Hernández

Agustín S. Vidal: “Lorca se dio cuenta que 
en M. Hernández tenía un rival muy serio”

EI resultado es ^^Miguel Hernández, desamordazado y regresado^^, una síntesis biográfíca y crítica editada por Planeta

Agustín Sánchez Vidal ha dedicado veinte años al estudio 
de la obra de Miguel Hernández. Consiguió ganarse la 
confianza de Josefína Manresa, la viuda del poeta, para 
examinar, transcribir y ordenar los más de tres mil docu
mentos que dejó a su muerte

El resultado es “Miguel Her
nández, desamordazado y 
regresado”, una síntesis biográ
fica y crítica editada por Pla
neta, así como la edición’ de 
las Obras Completas por vez 
primera.

-¿Por qué ha dedicado tan
tos años al estudio de ia obra 
y la vida de Miguel Hernán
dez? Porque era un poeta des
conocido, casi clandestino. 
Cuando comencé a estudiarle 
sólo se podía encontrar publi
cada una obra suya, “El rayo 
que no cesa”, y una biografía 
de las que hacía Torrente 
Ballester para los escolares.

Era un poeta prácticamente 
desconocido en la España de 
Franco, del que se daba un 
visión muy reducida. Recuerdo 
mis intentos de conseguir obras 
suyas casi bajo mano, como las 
obras completas de Losada.

-¿Y por qué este título, “Mi
guel Hernández, desaniordaza- 
do y regresado”? Son unos ver
sos de la “Elegía a Ramón Sijé' 
en la que Hernández le dice 
a su amigo que quiere desa- 
mordazarlo y regresarlo.

Cuando he ido conociendo 
mejor a Miguel Hernández, me 
he dado cuenta de que esas 
mordazas impuestas al poeta 
en el franquismo se habían 

vuelto más sutiles.
Son unas mordazas que afec

tan sobre todo a una percep
ción unilateral de Miguel Her
nández. Creo que en mi libro 
se le puede contemplar por pri
mera vez entero, porque he 
tenido oportunidad de ver toda 
su obra completa, descifraría 
y ordenaría.

El miguel Hernández desa
mordazado en un Miguel Her
nández a varias bandas, es un 
poeta clandestino, es también 
un poeta sin clichés.

-¿Qué aporta este libro res
pecto a otras obras sobre Her
nández? Fundamentalmente 
que te vas encontrando con 
factores con los que no se con
taban, que ofrecen un Miguel 
Hernández mucho más abierto 
y mucho más matizado en 
todas sus épocas, más rico.

He ahondado en caminos 
que no estaban abiertos y he 
pretendido ofrecer un Miguel 
Hernández abierto.

-¿Cómo es posible que un 
simple cabrero, hijo de cabre
ro, llegara ha construír una 
obra poética tan sólida, tan 
trabajada? De eso va el libro, 
justamente. Ser cabrero, y en 
una ciudad tan conservadora 
como Orihuela, significaba per
tenecer al oficio más bajo que

Creo que en mi libro se le puede contemplar 
por primera vez entero, porque he tenido opor
tunidad de ver toda su obra completa, descifraría 
y ordenaría. El migue! Hernández desamorda
zado en un poeta clandestino, sin clichés

había. Su padre era conserva
dor y muy autoritario, pero 
Miguel estaba dotado para la 
palabra de un modo absolu
tamente prodigioso.

Trabajó mucho y tuvo men
tores, como Ramón Sijé, ade
más, pronto comenzó a salir 
de allí y a viajar a Madrid.

En sus viajes comenzó a 
cambiar progresivamente y a 
tomar contacto con los elemen
to más vivos de Madrid; Ernes
to Jiménez Caballero, Berga
mín, Neruda, la Escuela de 
Vallecas, Aleixandre, Ramón 
Gómez de la Serna, o Cossío.

Entonces su evolución se 
acelera. Hay que tener en 
cuenta que aquella época, la 
República, era de grandes cam
bios, de gran actividad cultural.

-¿Volveremos a tener alguna 
vez una generación semejante 
a aquellas? Es irrepetible, y no 
sólo en poesía. Hay que tener 
en cuenta que aquella fue la 
forma en que España vivió el 
proceso vanguardista.

Es el momento en que en 
todo el mundo se produjo una 
renovación y uno de los 
momentos de mayor sincronis

mo entre España y Europa. 
Realmente es muy difícil que 
se produzcan fenómenos como 
la Residencia de Estudiantes.

-¿Es cierto que las relaciones 
entre Hernández y Lorca no 
eran demasiado buenas? Lo 
cierto es que Miguel le escribió 
tres cartas y Federico no le 
contestó.

Lorca era mucho más refi
nado, mientras que Miguel 
Hernández era bastante basto 
en el trato social, era muy 
parado.

Quizá sí que había algo de 
desprecio hacia el cabrero, 
pero creo que también había 
algo más: Lorca se dio cuenta 
que tenía un rival muy serio. 
Le mandó una carta bastante 
dura cuando publicó “Perito en 
Lunas”, y luego no volvió a 
escribirle más.

-¿Queda obra inédita de 
Hernández, o las Obras Com
pletas son ya defínitivas? Pue
de que quede algo, alguna car
ta que aún no ha aparecido, 
pero el volumen de lo publi
cado es de tal orden, unas tres 
mil páginas, que es muy difícil 
que lo que aparezca sea sus
tancial.

Poeta 
clandestino

Miguel Hernández era 
un poeta prácticamente 
desconocido en la España 
de Franco, del que se 
daba un visión muy redu
cida. Recuerdo mis inten
tos de conseguir obras 
suyas casi bajo mano, 
como las obras completas 
de Losada. Cuando he 
ido conociendo mejor a 
Miguel Hernández, me he 
dado cuenta de que esas 
mordazas impuestas al 
poeta en el franquismo se 
habían vuelto más sutiles. 
Son unas mordazas que 
afectan sobre todo a una 
percepción unilateral de 
Miguel Hernández. Creo 
que en mi libro se le pue
de contemplar por prime
ra vez entero, porque he 
tenido oportunidad de vet 
toda su obra completo- 
descifraría y ordenaría. £ 
migue! Hernández desa 
mordazado en un Migue 
Hernández a varias ban 
das, es un poeta elandes 
tino, es también un poett 
sin clichés. Fundamental 
mente que te vas encon
trando con factores cea 
los que no se contaban 
que ofrecen un Migue 
Hernández mucho ma; 
abierto y mucho um 
matizado en todas nu
épocas, más rico.
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Sl QUIERE CONOCER LAS NUEVAS
IDEAS DEL INVENTOR DEL AUTOMOVIL,

VENGA A AUTOTRAK

CONCESIONARIO
OFICIAL

confort y seguridad activa y pasiva. Venga a 
Autotrak verá como nadie puede per
feccionar una obra mejor que su propio 
inventor.
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Le Presentamos la Nueva Clase S de Mercedes-Benz
En Autotrak le presentamos lo último que ha 
inventado Mercedes-Benz. La nueva Clase S. 
Un modelo que reúne más de 200 ideas y 
conceptos nuevos en tecnología inteligente,

Merceducs Benz

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, 21. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n® 14 - Cotizaciones del día 2-4-92 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO
Corderos de 10 a 12 kg................................
Corderos de 12,1 a 15 kg.............................
Corderos de 15,1 a 19 kg............................
Corderos de 19,1 a 23 kg.........................
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg........................
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).... 
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO 11)...
Corderos de más de 34 kg.......................... 
Oveja Extra........................................................  
Oveja Primera.................. ................................
Oveja Segunda..................................................  
Lana......................................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería...................
Cebadas para cervecería..............................
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/nl..........
Trigos duros..........................................................
Trigos blandos:
De merza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).......
Extensibles:
Chamorro...........................................................
Aragón.................................................................
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)
Forraj’eros (Pané, Anza, etc.)..................... 
Avena....................................................................
Centeno...............................................................
Triticales..............................................................
Maíz secadero...............................’....................

- LEGUMINOSAS
Yeros.....................................................................
Veza......................................................................
Lentej'as................................................................
Heno de Alfalfa...............................................

PORCINO

410-420 
370-380
295-305 
260-270 
240-250
220-230
190-200
165-175
70
60
40

24,60-24,85
23,40-23,65 
23,10-23,20
28,50-30,50

31

33,25
32,25
29,50
27,50
25,50
24,75
24,75 
25,90;26,10

Selecto...................................................................203 -7
Normal..................................................................198 -7
Graso..................................................................... 293 -7
Lechón normal hasta 18 kg........................ 6.300 -500

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg............ 250-260
Conejo desvieje.................................................70

Información de precios. Teléfono: (967) 21 59 10 (Contestador)

ÉLAGUA 
DULCE

GE ALMADEN.

En Almadén (Ciudad Real) un rebaño de ovejas murió fulminantemenle 
tras beber agua cerca dé un vertedero en el que habío 9.000 Tm. de 
residuos tóxicos. Según las autoridades, los r<=>siduos eran 
absolutamente inofensivos.
Colabora con Greenpeace en la lucha contra la proliferación de 
residuos tóxicos en nuestro país.

r
M H ■■ MOJATE CON NOSOTROS, h ■■ m

Rellena el cupón y envíalo en un sobre a la dirección abajo indicada.

I
n Deseo hacerme socio Envienme información
Q Deseo ayudar o lo acción Greenpeace con uno donación de ptas

I Forma de pago: O Cheque nominativo a Greenpeace-Espoña □ Giro postal n-

Nombre
| Calle N'y piso

I PoblociónyCP Provincia

• c Rodríguez Son Pedro. 58 28015 MADRID. Teis. (91) 543 47 04,'99 00

Ptas./Rg. Diferencia

Entre ellas, el aumento de la superficie garantizada de girasol

Solbes pide en Bruselas que se 
adopten medidas urgentes para 
paliar los efectos de la sequía

No se adoptaron decisiones de importancia sobre la PAC

El ministro de Agricultura, Pedro Solbes, 
ha pedido en Bruselas que se adopten 
una serie de medidas para paliar los efec
tos de la sequía en España, entre las 
que figurarían un incremento de la Super
ficie Máxima Garantizada para el girasol. 
Mientras tnato, en el último Consejo Agrí
cola se decidió prorrogar el sistema de

cuotas lácteas, cuya vigencia finalizaba 
el pasado día 31 de Marzo de 1992. Por 
otro lado, también quedó claro que, al 
ma¡gen de lo que diga el GATT, durante 
la próxima campaña de comercilizacióa 
del girasol se aplicará el nuevo sistema 
que se ha diseñado para el sector de las 
oleaginosas.

César LUMBRERAS

+0,50

En la última reunión del Con
sejo de Ministros de Agricultura 
de la Comunidad Europea (CE) 
que se ha celebrado en Bruselas 
durante los días 30 y 31 de marzo 
no se adoptaron decisiones en 
los grandes temas que están 
sobre la mesa como son la refor
ma de la Política Agrícola 
Común (PAC), las negociacio
nes en el marcó de la Ronda 
de Uruguay del GATT o el 
paquete de precios agrarios para 
la próxima campaña. Sin embar
go, sí se aprobaron un conjunto 
de medidas que se hacían nece
sarias para garantizar la conti
nuidad en el funcionamiento de 
algunos sectores.

En este contexto hay que des
tacar el acuerdo por el que se 
prorroga el sistema de cuotas 
lácteas que ha regido durante 
los últimos años y cuya vigencia 
finalizó el pasado día 31. 
Mediante esta prórroga se deja 
también abierta la puerta a una 
nueva reducción del 1% durante 
la próxima campaña, que debe
ría haber comenzado el pasado 
miércoles. La decisión sobre esta 
nueva reducción se adoptará en 
el marco de la negociación sobre 
los precios agrarios.

Precisamene la Comisión 
Europea aprovechó para presen
tar de manera oficial su pro
puesta de precios agrarios y 
medidas complementarias para 
la campaña 1992-93. La delega
ción presidida por Pedro Solbes 
mostró su radical oposición a 
la misma por consideraría muy 
lesiva para los intereses espa
ñoles. Conviene recordar que, 
según los datos facilitados por 
la Comisión Europea, en caso 
de aprobarse, se produciría en

Asociación "Ayúílale a Caminar" 
(Solicite información gratuita sobre prevención de minusvalías psíquicas, físicas y sensoriales) 

c/María de Motína, 64 - 28006 MADRID - Tfnos.: 411 45 91 -411 73^

CALENDARIO DE VACUNACIONES
TosferinaTétanos Difteria Polio I-II-I

TosferinaTétanos Difteria Polio I-II-I

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-1

RubéolaParotiditis

Tétanos Polio I-II-IDifteria

Polio I-II-ITétanos

Polio I-II-ITétanos

Rubéola 
sólo niñas

<•) Rara los ñiños ^n situación do ospocial rlosgo a los 9 mosos

España una reducción media 
ponderada del 0,4% expresada 
en pesetas. Sin embargo, esta 
disminución será mayor en la 
realidad ya que hay que contar 
también con la rebaja automá
tica del 3% en los precios de 
intervención al aplicarse el esta
bilizador agropresupuestario tras 
superarse la Cantidad Máxima 
Garantizada. En la primera ron
da de intervenciones la mayor 
parte de los ministros se mos
traron especialmente críticos en 
lo que respecta al sector de los 
cereales.

Los representantes de lo 
Doce también dejaron muy claro 
que al margen de lo que se deci
da en el GATT (Acuerdo Gene
ral sobre Aranceles y Comercio) 
durante la próxima campaña de 
comercialización, que es la 
actual de siembra, se aplicará 
la nueva normativa aprobada 
para el sector de oleaginosas el 
pasado mes de octubre. En ella 
se establecía una ayuda para 
compensar el decenso de los 
precios que se situarán al nivel 
del mercado internácionalo y se 
suprime la intervención. Estas 
nuevas ayudas han sido consi
deradas incompatibles con las 
reglas del GATT por un grupo 
de expertos de este último, tras 
la denuncia presentada por las 
autoridades de Estados Unidos. 
El ministro de Agricultura espa
ñol, Pedro Solbes, señaló, ante 
las dudas que se habían creado 
en los últimos días, que las nue
vas reglas del juego se aplicarán 
tal y como están aprobados.

Ayudas por la sequía

Este último aprovechó la reu
nión para informar a la Comi
sión y a sus colegas de la grave 

situación por la que está atra
vesando una gran parte de Espa
ña como consencuencia de la 
sequía y para solicitar una serie 
de ayudas. Entre ellas figura que 
se aumente la Superficie Máxi
ma Garantizada en el sector del 
girasol, que es de 1.411.000 hec
táreas ya que podría superarse 
al ser esta producción la única 
alternativa para muchos agricul
tores que no han podido sem
brar remolacha, cereales o algo
dón. Dado que las siembras de 
cereales han disminuido no es 
previsible que se planteen pro
blemas de intervención en Espa
ña durnate la próxima campaña 
por lo que los gastos serán infe
riores en este sector. Este ahorro 
de fondos se destinaría funda
mentalmente a compensar el 
incremento de los que se pro
ducirán en el girasol.

También se va a estudiar la 
posibilidad de conceder cereal 
procedente de la intervención 
para los ganaderos que se hayan 
visto afectados por la sequía. Sin 
embargo, las autoridades espa
ñolas han mostrado mucha cau
tela sobre esta media debido a 
las distorsiones que se podrían 
ocasionar en el mercado de los 
cereales. En esta reunión que 
celebraron los ministros de Agri
cultura se puso de manifiesto 
también la paralización que ews- 
te actualmente en la mecánica 
comunitaria como consecuencia 
de los procesos electorales que 
se viven, o se han vivido yai 
y que afectan a Francia, el Reino 
Unido e Italia. Por este mismo 
motivo no es previsible que en 
el próximo Consejo que se cele
brará a finales de este mes se 
adopten decisiones importantes 
que quedarían pospuestas hasta 
mayo. -

M.C.D.2022
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Lucha antiterrorista

El dirigente de la banda armada ETA, Francisco 
Múgica Garmendia, alias "Pakito” y "Artapalo”, 
fue inculpado ayer en dos sumarios diferentes 
por los jueces de instrucción de la sección anti
terrorista de París. Francisco Múgicá ha sido 

acusado de "asociación de malhechores con rela
ción a una empresa terrorista” por la juez de 
instrucción número uno, Laurence Le Vert, quien 
dictó la comisión rogatoria que llevó a su arresto 
el pasado domingo y se ocupa, entre otros suma

ríos, del ”comando itinerante” de ETA. Este 
comando itinerante habría sido creado por el 
que fue máximo dirigente de la organización 
terrorista, el fallecido Domingo Iturbe Abasolo, 
alias "Txomin”.

Múgica ha sido acusado de ''asociación de malhechores con relación a una empresa terrorista” por la juez Laurence Le Vert 
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“Artapalo” fue inculpado en dos sumarios 
diferentes por los jueces franceses

El arzobispo que ofíció el sepelio del coronel asesinado, dijo que no hay que confundir la serenidad de las FAS con resignación
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PARIS. (Agencias).- “Arta- 
palo” fue inculpado ayer tam
bién en otro sumario, por el juez 
Roger Le Loire. Este último 
sumario está prácticamente 
cerrado y el juicio deberá cele
brarse en junio próximo.

Los cargos imputados por Le 
Loire son los de “asociación de 
malhechores”, infracción a la 
legislación sobre armas, muni
ciones y explosivos, estancia 
irregular, e infracción al código 
de correos y telecomunicacio
nes, cargos en relación con una 
empresa terrorista.

Estas acusaciones están rela
cionados con el hallazgo de un 
zulo de ETA en la localidad 
vasco-francesa de Anglet, el 1 
diciembre de 1989, donde la 
policía encontró 180 kilos de 
amonal y otros 7 u 8 kilos de 
Goma 2.

También había en el arsenal 
18 lanzagranadas, pistolas, una 
importante cantidad de detona
dores, temporizadores, material 
electrónico, municiones, apara
tos de emisión y recepción de 
radio, ”escaners”, chalecos anti
balas y documentación interna 
de ETA.

El magistrado indicó, después 
de la detención de los terro
ristas, que el procesamiento y 
el juicio no se retrasarán y que 
la fecha sólo depende de la fis
calía, pero deberá celebrarse en 
junio.

Dentro de este sumario hay 
unos veinticinco militantes de 
ETA procesados, entre ellos 
algunos de sus principales diri
gentes, como Jose Arkauz Ara
na, alias “Josu Modragón”, Jose 
Javier Zabaleta Elósegui, alias 
“Baldo”, quien antes de su 
arresto estaba considerado 
número dos de la organización, 
y “Miguel Zarrabe Elkoroiribe, 
alias “Migueltxul”.

’ pesc a que el juez está dis
puesto a procesar rápidamente 
la los dos dirigentes detenidos 
leí domingo, el juicio podría 
¡quedar aplazado.
¡ "Artapalo” fue trasladado 
¡ayer a París, en compañía de 
¡otros' dos responsables de la 
¡organización, “Fiti” y Jose Luis. 
¡Alvarez Santacristina, alias 
¡“Txelis”, y otros siete presuntos 
¡colaboradores o militantes de 
Ila organización. Poco después, 
‘rodeado de fuertes medidas dei 
(Seguridad, “Artapalo” compare». 
Jció ante la juez Laurence 14S 
^Vert, quien podría inculpar 
¡también a los otros detenidos.,!

2^^das sobre la sucesión

La gran incógnita continúa 
siendo la sucesión; si fuera cier
to que Apala se encuentra en 
Francia nadie duda de que esa 
es la persona que se va a erigir 
en el nuevo jefe de ETA, pero
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Los terroristas de ETA detenidos en el sur de Francia, en el momento de ser embarcados en un avión para su traslado a Paris.

Un magistrado indicó, después de la detención de los peligrosos 
terroristas en el sur de Francia, que el procesamiento y el juicio 
no se retrasarán y que la fecha sólo depende de la fiscalía, pero 
deberá celebrarse en junio______________________________________

Advertencias 
deHB

no hay los indicios suficientes 
para afirmar que efectivamente 
se encuentre de nuevo en acti
vo, aunque son más los que sos
tienen esta teoría que los que 
dicen que su paradero es des
conocido.

Y no es ningún secreto para 
los que investigan el caso que 
también Urrusolo pretende 
hacerse con la organización. Sin 
embargo su situación personal 
actual es difícil, pues ha perdido 
su documentación en España 
mientras formaba parte del 
comando itinerante de ETA, y 
además «tampoco dispone de 
dinero que le permita moverse 
con libertad.

Las fuerzas de seguridad le 
localizaban hace apenas dos 
días en Guipúzcoa, a punto de 
cruzar la frontera, y parece que 
su compañera Idoia se encuen
tra ya en Francia, aunque todas 
estas afirmaciones hay que 
tomarlas con cierto recelo pues 

[ la certeza no es absoluta._____

También investigan las auto- 
ridades españolas el comporta
miento de HB, que claramente 
ha sufrido un duro golpe con 
la detención de la cúpula de 
ETA; esta fuerza política sufre 
también una profunda crisis 
interna y por lo que se sabe 
en estos momentos sus dirigen
tes han reaccionado de forma 
muy distinta ante la detención 
de Artapalo: mientras algunos 
como Idígoras o Erquicia no 
ocultan su preocupación e 
incluso han protestado ante las 
autoridades francesas, otros 
miembros de la Mesa que 
defienden una línea mas polí
tica y menos violenta creen que 
ésta es la mejor ocasión para 
apartarse de la banda terrorista 
e incorporarse poco a poco a 
las instituciones democráticas. 
Es decir que tanto HB como 
ETA viven paralelamente sus 
crisis.

Por otra parte, el arzobispo 
castrense, José María Estepa, 

dijo ayer durante la misa por 
el coronel retirado Joaquín 
Vasco, fallecido como conse
cuencia de las heridas sufridas 
en el atentado del pasado mar
tes, que “no hay que confundir 
la serenidad de las Fuerzas 
Armadas con su resignación y 
su renuncia a la justicia”.

A esta misa, celebrada en el 
Hospital General del Aire asis
tieron el ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, y el jefe 
del Estado Mayor de la Defen
sa, almirante Martín-Granizo. 
En la homilía, el arzobispo cas
trense destacó la posición de 
la iglesia frente a la violencia 
y dijo que “ningún comporta
miento concreto, que ahora no 
puedo juzgar”, puede enturbiar 
el mensaje cristiano de paz.

Asimismo elogió la serenidad 
ante los atentados terroristas de 
los miembros de las Fuerzas 
Armadas y sus familiares, quie
nes se mantienen firmes como 
“robles” ante las adversidades.

Algunos sectores de la 
población vasca podrían 
tomar represalias contra 
intereses franceses por la 
reciente detención de tres 
dirigentes de ETA, advir
tió ayer en París el euro
diputado de HB, Carmelo 
Landa. En conferencia de 
prensa convocada por HB 
para expresar su opinión 
sobre la detención de los 
tres dirigentes de ETA, 
Carmelo Landa afirmó 
que estas detenciones han 
causado una “enorme 
crispación” en ciertos sec
tores de la población vas
ca y que está situación 
podría tener consecuen
cias negativas para Fran
cia.

Sobre las negociaciones 
entre HB y PNV mani
festó que “ya están con
cordadas y van a celebrar
se en el mes de abril” y 
agregó que su objetivo es 
"facilitar la reanudación y 
el desarrollo posterior de 
la negociación con el 
Gobierno”.



Viernes, 3 de
Abril de 1992 22 NACIONAL La Tribuna

El diputado de HB calificó a González como ‘'el presidente más corrupto de la historia de España”

El Congreso permite que Idígoras sea 
procesado por injuriar a F. González

PSOE y PP niegan que la concesión del suplicatorio signifíque una persecución de la coalición

El Pleno del Congreso 
acordó ayer retirar la 
inmunidad parlamentaria 
al diputado de Herri Bata
suna Jon Idígoras para 
que el Tribunal Supremo 
pueda procesarie por un 
presunto delito de injurias 
al presidente del Gobierno, 
Felipe González,

MADRID. (Efe).- El supli
catorio solicitado por la Sala 
Segunda del Tribunal Supre
mo fue concedido en la Cáma
ra Baja por 217 votos a favor 
y tres abstenciones, en sesión 
a puerta cerrada para el públi
co y los medios de comuni
cación y con el voto secreto 
de los diputados.

El Alto Tribunal había soli
citado el permiso para pro
cesar al portavoz de la coa
lición Herri Batasuna por un 
presunto delito de injurias 
cometido en agosto de 1986, 
durante una rueda de prensa, 
en la que calificó a González 
como “el presidente más 
corrupto de la historia de 
España”.

A raíz de esas afirmaciones 
de Idígoras, la jurisdicción 
ordinaria inició actuaciones 
penales contra él, ya que aun
que había sido elegido dipu
tado a Cortes Generales, no 
había acudido al Congreso a 
cumplimentar los requisitos 
legales y no había accedido 
a la plena condición de dipu
tado.

El juicio contra el dirigente 
de HB se celebró en 1990, en 
la actual legislatura en la que 
los parlamentarios abertzales 
acataron la constitución “por 
imperativo legal”.

Dicho juicio no llegó a

Ardanza asegura que el fin de ETA está cerca 
y que los presos celebraron la caída de la cúpula

VITORIA. (Efe).- El lehen
dakari del Gobierno Vasco, 
José Antonio Ardanza, aseguró 
ayer en Vitoria que “el fin de 
ETA está más cerca” como con
secuencia “de lo que se está 
viendo estos días”.

El mandatario vasco estimó 
que “hay una confrontación cla
rísima dentro de ETA” y que 
en el mundo de HB “muchas 
cosas se están moviendo”.

Ardanza hizo estas manifes
taciones en la entrada de la sede 
del Parlamento Vasco y se refi
rió a los documentos incautados 
al comando itinerante que, a 
su juicio, reflejan “que algo muy 
profundo se está moviendo” en 
el seno de ETA.

El lehendakari consideró que 
esos movimientos, que también 
se dan “en el propio mundo 
de HB” se están produciendo 
desde hace tiempo, si bien mati
zó que tras las detenciones de 
la cúpula terrorista “se está 
viendo con mucha más clari

t 

W

El diputado de HB, Jon Idígoras, durante una rueda de prensa en noviembre de 1989.

tener sentencia ya que la deci
sión del Tribunal Constitucio
nal en la que se daba como 
válida la fórmula empleada 
por los parlamentarios de HB 
obligó a la interrupción del 
procedimiento ordinario y la 
remisión del sumario al Tri
bunal Supremo, única vía por 
la que se puede actuar judi
cialmente contra personas afo
radas, como son diputados.

En el trámite de alegaciones 
previo a la votación del supli
catorio, llevado a cabo en la 
Comisión del Estatuto de los 
Diputados, Jon Idígoras remi
tió un escrito en el que afir
maba que es objeto de per
secución política.

dad”. Aunque dijo que el fin 
de ETA está cada vez más 
próximo, mostró su preocupa
ción ante la posibilidad de que 
en la organización terrorista se 
produzca “una especie de pugna 
de fuerza o debilidad” y que 
quiera “demostrar fuerza ante 
una aparente debilidad”.

Ardanza consideró que ana
lizar la situación desde esta 
perspectiva sería un error para 
el conjunto de los partidos polí
ticos, porque desde ETA podría 
decirse que “ahora tenemos que 
apiñamos todos para demostrar 
que estamos fuertes y empezar 
a cometer algunas barbaridades 
y brutalidades”. Hizo un llama
miento a la “reflexión” en el 
entorno del denominado Movi
miento Nacional de Liberación 
Vasco y trasladó esta reflexión 
a “la situación de confrontación 
que se produce en las cárceles” 
y aseguró que algunos presos 
tras “la caída de la cúpula de 
ETA” lo han “celebrado”.

Por su parte, el presidente 
del grupo socialista del Con
greso, Eduardo Martín Toval, 
y el diputado del PP Federico 
Trillo coincidieron en subra
yar que la concesión del supli
catorio contra el parlamenta
rio de HB Jon Idígoras se 
debe a cuestiones distintas a 
una persecución generalizada 
contra esta coalición.

Ambos hicieron hincapié en 
que esa concesión, aprobada 
ayer por la Cámara casi por 
unanimidad, se ha basado en 
que los hechos por los que 
se pidió el suplicatorio fueron 
anteriores a que Jon Idígoras 
adquiriera su condición de 
diputado.

El lehendakari Ardanza junto al obispo de San Sebastián, José María Setién.

Martín Toval declaró a los 
periodistas al término de la 
votación secreta de la Cámara 
que concedió el suplicatorio 
que la cuestión “no tiene 
mayor trascendencia”, debido 
a que Idígoras no era diputado 
cuando sucedieron los hechos.

El Tribunal Supremo había 
solicitado el permiso para pro
cesar al miembro de la Mesa 
Nacional de HB como pre
sunto autor de un delito de 
injurias cometido en agosto de 
1986, durante una rueda de 
prensa en la que calificó al 
presidente del Gobierno, Feli
pe González, de “el presidente 
más corrupto de la historia de 
España”.

El ministro de 
Justicia dice 
estar satisfecho 
de la labor de 
Antoni Asunción

MADRID.(Efe).- El minis
tro de Justicia, Tomás de la 
Quadra-Salcedo, manifestó ayer 
que está “satisfecho” de la labor 
desempeñada por Antoni Asun
ción al frente de la Secretaría 
General de Asuntos Penitencia
rios.

Con estas palabras. De la 
Quadra salió al paso a la peti- 

> ción de dimisión de Antonio 
Asunción formulada anteayer 
por los grupos parlamentarios 
popular. Izquierda Unida, Cen
tro Democrático y Social y mix
to por la fuga de la cárcel de 
Granada del preso de los Gru
pos Revolucionarios Antifasti- 
cas Primero de Octubre (GRA
PO), Fernando Silva Sande.

El titular de Justicia añadió 
que “se tomará una decisión” 
para depurar responsabilidades 
sobre este hecho y que se adop
tará “con la frialdad con la que 
hay que tomar este tipo de deci
siones”.

Tomás de la Quadra calificó 
de “lamentable” la evasión de 
Silva Sande y aseguró que “se 
han tomado las medidas que 
hagan imposible” que se pro
duzcan más fugas de presos 
terroristas.

Sin rastro del huido

Mientras, la Policía de Gra
nada está recibiendo numerosas 
llamadas en el 091 y teléfonos 
de la Jefatura Superior de Poli
cía, de ciudadanos que han creí
do ver a Fernando Sjlva, jefe 
del comando itinerante del Gra
po que se fugó en la madrugada 
del pasado martes de la prisión 
de Granada.

Según fuentes policiales, se 
comprueban todas las llamadas, 
a pesar del esfuerzo que esto 
supone, ya que todos los efec
tivos de las fuerzas de seguridad 
del Estado en la provincia están 
movilizadas en la captura del 
fugado. f

Los controles policiales en las 
carreteras y principales núcleos 
de comunicación, como estacio
nes de ferrocarril, o de auto
buses, continúan establecidos, 
mientras se rastrean barrios y 
puntos concretos de la capital 
y provincia.

La Policía ha advertido a 
todos los ciudadanos de la pe'’' 
grosidad de Fernando Silva- 
aunque se piensa que no va 
armado, salvo que recibiera 
alguna ayuda exterior para sn 
^^g^- • He

En la Jefatura Superior o 
Policía se han recibido denun' 
cias que apuntan a la prese’^’^^ 
de Silva en Guadix, a don 
le pudo llevar un camionero- 
que luego le reconoció.

Sin embargo, el intenso ras^ 
treo que la Policía y la Guar 
Civil están efectuando para t 
tar de localizar al pel’g’^^jg 
terrorista no ha dado, 
momento, fruto alguno.

Siguen los controles P^l*^’j^, 
les en los puntos que son c^^^ 
siderados estratégicos, 
las salidas de la cjudad de 
nada y en todas las provine 
limítrofes.

M.C.D.2022
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Carlos Solchaga, ministro de Economía, junto a Rosa Conde, ministra Portavoz del Gobierno.

El Ejecutivo remitió ayer el Programa de Convergencia Económica al Congreso

El Gobierno prevé reducir al 4% el 
incremento salarial medio hasta 1995

Al concluir 1996 el número de parados será, según la previsión, de 2.125.000 personas

El plan de convergencia del Gobierno prevé reducir 
^ la mitad el incremento salarial medio desde el 8,5% 
pactado en 1991 hasta el 4% en 1995 y 1996, período 
en el que el paro debe reducirse en 339.000 personas 
en relación con la cifra de parados en diciembre pasado.

MADRID. (Efe).- El plan 
convergencia prevé reducir 

3 la mitad el incremento sala
rial medio desde el 8,5 por 
ciento pactado en 1991 hasta 
d cuatro por ciento en 1995 
y 1996, período el que el 
desempleo deberá reducirse 
en 339.000 personas en rela
ción con el número de parados 
a finales de diciembre pasado.

Así, al concluir 1996 el 
núinero de parados en España 

aproximadamente 
^.125.000 personas, tasa que 
representará el 13,5 por ciento 

e a población activa, de

Bush y González analizaron el 
asalto a las embajadas en Libia

(Efe).- ElWASHINGTON. (Efe)- El 
Geor^"^ ^^tadoinicíensT, 
George Bush, recibió ayer en 

^1 jefe del 
zále7^™° ^^P^"°‘’ ^^^‘‘Pe Gon- 
Xta ’"^^^^^"^ ^na entre- 
^^ a solas y luego un almuer- 

vario?,/ '■""''“>‘-■7 analizaron 
nacional desd/ I**^"^ 
dental ah r la ayuda occi- 
dos n¿ ^®j"^"’dad de Esta- 

í?^^Pendientes, CEI la 
en el Ma¿reb v en 

en' incidentes dc'ayer
Tnpoh- y la situación en 

acuerdo con la previsión del 
Gobierno.

Sin embargo, la reducción 
del paro en España no comen
zará hasta 1993, ya que las 
proyecciones macroeconómi
cas incluidas en el plan prevén 
un aumento del desempleo de 
unas 14.000 personas en el 
presente año.

Otras de las previsiones del 
Ejecutivo que figuran en el 
plan son la reducción de la 
tasa de crecimiento de los cos
tes laborales unitarios desde 
el 6,3 por ciento de finales 
de 1991 hasta el 2,3 por ciento 
de 1996, mientras que el

Latinoamérica.
Precisamente, el embajador 

de España en Trípoli, Pablo 
Benavides, citó ayer a los ciu
dadanos españoles residentes 
en Libia para reiterarles las 
recomendaciones dadas por el 
Ministerio de Asuntos Exterio
res dos semanas antes de que 
la ONU decretara sanciones 
contra este país.

Según informaron fuentes 
diplomáticas, el embajador 
insistió en la conveniencia de 
que todos los españoles cuya 
presencia no sea imprescindible 

aumento de la productividad 
caerá desde el 2,1 al 1,7 por 
ciento, respectivamente.

El Gobierno remitió ayer al 
Congreso de los Diputados el 
Programa de Convergencia 
Económica, cuyas líneas gene
rales presentó el pasado vier
nes el ministro de Economía 
y Hacienda, Carlos Solchaga, 
tras su aprobación por el Con
sejo de Ministros.

El documento enviado a la 
Cámara, al que ha tenido 
acceso Efe, consta de 47 pági
nas en las que tras una intro
ducción sobre la evolución de 
la situación económica de 
España fija las previsiones 
macroeconómicas hasta el año 
1996.

Los pormenores del citado 
programa, una vez que ha sido 
remitido ya a la Cámara Baja, 
serán explicados por Carlos 

en Libia regresen a España lo 
antes posible, y reiteró la nece
sidad de que todos ellos se pro
vean, en cualquier caso, de un 
visado de salida. Pablo Bena
vides informó al Ministerio de 
que ni la representación diplo
mática ni los miembros de la 
colonia española en Libia han 
sufrido hostigamiento alguno 
por parte de los grupos de 
manifestantes que en la mañana 
de ayer asaltaron la embajada 
de Venezuela y arrojaron pie
dras contra las de Bélgica y 
Austria.

Solchaga el próximo martes a 
los miembros de la Comisión 
Mixta Congreso-Senado para 
las Comunidades Europeas.

El Gobierno pretende redu
cir a cero para 1996 el déficit 
de los organismos autónomos 
y de la Seguridad Social para 
conseguir un déficit público 
del uno por ciento.

Así consta en el Programa 
de Convergencia enviado al 
Congresc de los Diputados, 
que prevé medidas estructu
rales y una restricción finan
ciera a las empresas públicas. 
Además, empresarios y sindi
catos serán los que acuerden 
las normas que sustituyan a 
las Ordenanzas Laborales.

El Gobierno presentará un 
proyecto de Ley, otorgando al 
Banco de España plena auto
nomía en política monetaria.

Felipe González.

Luis Ramallo.

W1

Luis Ramallo, 
del PP, denuncia 
judicialmente a 
la presidenta de 
Cruz Roja

MADRID. (Efe).- El porta- 
VOZ adjunto del Grupo Popular, 
Luis Ramallo, anunció ayer que 
presentará una denuncia judi
cial contra la presidenta de 
Cruz Roja, Carmen Mestre, por 
una presunta “desviación de 
dinero y material” dirigido a los 
kurdos y por la operación de 
permuta del edificio de la ins
titución en Madrid.

Ramallo indicó que también 
pondrá en conocimiento del 
juez la hipoteca de bienes de 
Cruz Roja en Madrid por 1.500 
millones de pesetas sin que se 
diera cuenta al comité ejecutivo 
de la institución hasta un año 
después, así como “si es nor
mal” que los directivos que han 
entrado hace poco en los órga
nos dirigentes “sean amigos o 
parientes de socialistas ilustres”.

Explicó que presenta esta 
denuncia judicial debido a la 
”imposibilidad” de contarlo en 
la Cámara ante el rechazo de 
las inciativas que sobre esta 
materia ha presentado el Grupo 
Popular.

Asimismo, el diputado del PP 
anunció que pedirá el amparo 
y protección del presidente del 
Congreso, Félix Pons, ya que 
se siente indefenso ante “los 
atentados contra el honor y la 
integridad” que realiza contra 
su persona la presidenta de 
Cruz Roja a través de la revista 
de la institución y de los medios 
públicos.

El representante del Partido 
Popular apuntó que no rectifica 
ni “un ápice” sus denuncias, 
puesto que, a su juicio, la labor 
de un diputado es defender el 
patrimonio público porque “hoy 
ni se defiende, ni se actúa con 
honestidad ni con vergüenza en 
Cruz Roja española”.

Para Ramallo, Carmen Mes
tre “ya puede estar nerviosa con 
la que le viene encima” y recha
zó que la presidenta de Cruz 
Roja implore pena “porque ha 
estado en puestos importantes 
de la administración y nunca 
se caracterizó por ser suave, 
sino todo lo contrario”.

Señaló que ha dirigido una 
carta al director general de 
Radiotelevisión Española en 
que la que muestra su protesta 
por la emisión de dos progra
mas en los que se entrevista 
a Carmen Mestre, ofreciendo 
una versión unilateral de los 
hechos.
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La jornada transcurrió sin incidentes relevantes, si bien se produjeron pequeños enfrentamientos

La huelga convocada por los sindicatos 
en Galicia fue seguida masivamente

A la manifestación, celebrada en Vigo como símbolo de la crisis asistieron 200.000 personas

La huelga general convo
cada en Galicia por los sin
dicatos en favor de la rein
dustrialización y en pro
testa por la crisis agraria 
y pesquera ha tenido un 

\ seguimiento masivo en las 
ciudades y en las explo
taciones agrarias gallegas. 
La jornada transcurrió sin 
incidentes relevantes.

SANTIAGO DE COM
POSTELA, (Efe).- La jorna
da transcurrió sin incidentes 
relevantes, si bien se produ
jeron algunos enfrentamientos 
entre piquetes e industriales 
que pretendían abrir sus esta
blecimientos, especialmente 
en los grandes almacenes, 
aunque en alguno de ellos, 
como “Alcampo” en La Coru
ña, la mayoría de los traba
jadores secundaron la huelga.

Desde primeras horas de la 
mañana las calles permanecie
ron desiertas y casi sin tráfico, 
hasta que comenzaron las 
manifestaciones en las princi
pales ciudades y cabeceras de 
comarca en esta jornada de 
huelga, convocada por 
CCOO, UGT y CIG junto a 
los sindicatos agrarios, por pri
mera vez en la historia.

A la principal manifesta
ción, celebrada en Vigo como 
símbolo de la crisis maríti- 
mo-pesquera, han asistido cer
ca de 200.000 personas según

La jornada de huelga en Galicia transcurrió sin incidentes.

los sindicatos.
A este acto se han sumado 

los principales dirigentes sin
dicales gallegos, los secretarios 
generales de Comisiones 
Obreras (CCOO), Antonio

Gutiérrez, y Unión General de 
Trabajadores (UGT), Nicolás 
Redondo, además del dirigen
te de Izquierda Unida, Julio 
Anguita, que expresaron su 
apoyo a la huelga.

Críticas de 
Aranzadi

El ministro de Indus
tria, Claudio Aranzadi, 
afirmó ayer en los pasi
llos del Congreso de los 
Diputados que la con
vocatoria continua de 
huelgas generales que se 
está produciendo en el 
país “banaliza el sentido 
de una huelga general”.

En la historia del 
movimiento obrero, pre
ciso, las huelgas gene
rales tenían un objeto 
claro, que era el de 
derrocar a un Gobierno, 
pero decidir adoptar 
huelgas generales por 
huelgas generales se 
convierte en un “proce
so de banalización de 
este mecanismo”.

Aranzadi se refirió al 
caso concreto de Gali
cia, que vivió ayer una 
jomada de paro general, 
y señaló que la huelga 
es el ejercicio de un 
derecho legítimo reco
nocido en la Constitu
ción y que como tal los 
sindicatos son muy 
libres de convocarías 
cuando lo consideren 
oportuno.

Las nevadas 
mantienen 
aislados a cerca 
de noventa 
pueblos leoneses

MADRID. (Efe).- Las neva
das que afectan desde hace 
varios días al norte de España ‘ 
mantuvieron ayer aislados o 
incomunicados a 90 pueblos de 
León, Asturias y Palencia y han 
obligado al cierre de veintisiete . 
puertos de montaña, informó a 
Efe la Dirección General de > 
Tráfico y de Protección Civil.

Las previsisones meteoroló
gicas para los próximos días 
apuntan a que continuarán las 
lluvias y las nevadas débiles o 
moderadas, sobre todo en el 
norte, mientras que las tempe
raturas no experimentarán 
grandes cambios.

Una de las provincias más 
afectadas por el temporal es 
León, donde 57 poblaciones en 
las que viven unos 2.400 habi
tantes se encuentran aisladas 
por carretera y otras tres, tam
bién, incomunicadas.

Además, están cerrados al 
tráfico los puertos de Monte- 
viejo, Las Señales, Collada de 
Vadeteja, Aralla, Somiedo, 
Pando, Leitariegos, San dorio, 
Pandetrave y Ventana y es 
necesario el uso de cadenas 
para circular por los de Picones, 
Tarna, Piedrafita de Babia, 
Collada de Cármenes, San Isi
dro, la Magdalena y Panderrue- 
da.

En Asturias, otra de las regio
nes afectadas, se encuentran 
cerrados siete puertos de mon
taña (la Cubilla, Ventana, Lei
tariegos, Somiedo, Pozo de las 
Mujeres Muertas, El Palo y Tar
na) y en siete (Rañadoiro, Arni
cio, El Acebo, Pontón, Connio, 
La Garganta y Cerredo) son 
necesarias las cadenas.

La respuesta a la convocatoria fue masiva Según propuesta de una comisión de expertos

La comarca de Avilés vivió 
una jornada de paro total

“Doñana” debe ser el 
primer “parque europeo”

AVILES. (Efe).- La comarca 
asturiana de Avilés vivió ayer 
de forma masiva desde la 
madrugada la huelga de 24 
horas convocada por los sindi
catos mayoritarios CCOO y 
UGT, con la ausencia total de 
incidentes, confirmaron a Efe 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno y de los sindicatos.

Los más de 50.000 trabaja
dores de una población de 
170.000 habitantes de la comar
ca compuesta por nueve con
cejos están secundando la huel
ga general y cumpliendo los ser
vicios mínimos pactados con tas 
distintas empresas como Ensi- 
desa e Inexpal.

Todos los establecimientos 
comerciales se encuentran 
cerrados, así como los colegios 
y otros servicios públicos admi
nistrativos, mientras que en los 
sectores productivos industria
les, además de los hospitales y 
el transporte se están respetan
do los servicios mínimos pac
tados.

Hasta el momento de cerrar 
esta edición no se había regis
trado ningún incidente impor
tante, según señalaron a Efe en 
Delegación de Gobierno.

La jornada de paro se llevó 
a cabo, según los sindicatos con

vocantes, en protesta por los 
planes de reconversión que se 
plantean para la siderurgia, en 
la que prevén unas perdidas de 
empleo de unos 5.000 puestos 
de trabajo directos y otros 3.000 
indirectos, lo que representa el 
47 por ciento de la ocupación 
industrial y un 15 por ciento 
del empleo comarcal.

Esta jornada de protesta ten
drá su culminación con la mani
festación convocada para las 
17:00 horas por el centro de 
Avilés, a la que se sumarán los 
cuatro sindicalistas de CCOO 
que se encuentran encaramados 
desde hace nueve días en uno 
de los gasómetros de la factoría 
de Ensidesa en Avilés.

Mientras, en Galicia, donde 
también se celebró una huelga 
general, Nicolás Redondo y 
Antonio Gutiérrez realizaron 
duras declaraciones contra el 
borrador del anteproyecto de 
ley de huelga presentado antea
yer por el ministro de Trabajo. 
“La huelga hoy de Galicia pue
de ser la antesala de una huelga 
general en toda España”, afir
mó el dirigente ugetista en 
constestación a las declaracio
nes “provocativas y negativas” 
efectuadas por algunos minis
tros.

SEVILLA. (Efe).- Doñana 
debe convertirse en el primer 
“parque europeo”, nueva figura 
jurídica de protección 
medioambiental en la que la 
gestión y conservación del par
que nacional sería responsabi
lidad de las administraciones 
españolas y la europea.

Esta es una de las múltiples 
propuestas de la comisión inter
nacional de expertos que ha 
diseñado un plan de desarrollo 
para la comarca de Doñana 
(Huelva) a petición de la 
Comunidad Europea y de la 
Junta de Andalucía y sobre el 
que ayer se pronunció su pre
sidente, Manuel Chaves.

El sociólogo Manuel Castells, 
coordinador de la citada comi
sión, considera que la CE debe
ría contribuir en la cofinancia
ción de este proyecto con el 
máximo estipulado por las nor
mativas comunitarias, que 
alcanza hasta el 75 por ciento 
del total.

Según Castells, esta suma 
habrá de consignarse en un pro
grama específico, al margen de 
las inversiones que la CE otor
gue a España por las demás 
normativas de ayuda comuni
taria.

La figura jurídica de “parque 

europeo”, que no existe en la 
actualidad, “no será algo inme
diato”, según opina el ingeniero 
José Luis González Vallve, 
miembro de la comisión de 
expertos y del organismo espa
ñol que prepara y pone en mar
cha las acciones de los fondos 
dedicados al desarrollo (PE
DER).

No obstante, González Vallve 
considera que “se debe llegar 
a la figura del parque europeo” 
para salvaguardar zonas de 
especial importancia biológica, 
como Doñana, que trascienden 
el patrimonio español e incluso 
europeo, por ser “patrimonio 
universal”.

Según el comité, que antea
yer entregó al presidente de la 
Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, las conclusiones de su 
estudio, el parque europeo 
habría de integrar el actual par
que nacional -la más extensa 
reserva biológica de Europa-, 
que es responsabilidad del 
Gobierno central, y el parque 
natural de su entorno, cuya titu
laridad ostenta la Junta de 
Andalucía. Los expertos esti
man que mientras se consigue 
una mayor coordinación entre 
los gestores se debería crear un 
“Consorcio de Instituciones 
Públicas”.

Juicio contra un 
anciano que 
ayudó a su 
hermana a 
suicidarse

LERIDA. (Efe).- La Audien
cia Provincial de Lérida j^2S^ 
ayer a Josep Peiró Farré, de 
65 años, por un delito de ausen
cia de auxilio al suicidio, ; 
haber ayudado a su herma*^^ 
Elisa, de 70 años, a morir ahO' , 
gada en la bañera de su don” 
cilio en Sudanell (Lérida).

Tanto el fiscal como la defeu 
sa solicitaron la libre absoluO^ 
del procesado, aunque el ft^ 
pidió tambien el intemami®d , 
de Josep Peiró en un ^^^ 
psiquiátrico por considerar 9 
tiene las facultades menta 
perturbadas. ¡^

Los hechos por los que r ^^ 
fue juzgado ocurrieron el 1 
junio del pasado año en Su 
nell. Una vecina del proceso 
entró en la vivienda donde su 
dieron los hechos al ®^^®c|i- 
puerta abierta y encontró a ^^| 
sa Peiro muerta en el suelo .^^^ 
cuarto de baño y a Josep r® 
en el interior de la bañera 
de agua.

Según el fiscal, hay pr^^ 
suficientes que confirman 
los dos hermanos tenían u 
ción de suicidarse ese día-

M.C.D.2022
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Recesión y escándalos merman la confianza inversora ^H Cotizaciones de la Bolsa de Madrid ^^^h
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La Bolsa de Tokio, sufre 
una racha de pérdidas
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la confianza inversora y colocado 
a la Bolsa de Tokio en su coti
zación más baja de los últimos 
ciaco años. Pese al sombrío 
ambiente en el mercado, se esti
ma que “la Bolsa ya ha tocado 
fondo”.

TOKIO. (Efe).- Pese al sombrío 
ambiente en el mercado, un portavoz 
de la empresa de valores “Nomura” 
coincidió con otros analistas en seña
lar a Efe que “la Bolsa ya ha tocado 
fondo”, tras afirmar que los “resul-

1 hal tados de esta semana han sido exce-
islad sivamente malos y sólo cabe esperar

La Bolsa nipona, a la baya.», tai una lenta pero progresiva recupera- 
•ción de precios”.

dos El índice Nikkei cayó esta semana
vlonKal nivel de los 18.000 yenes, con una 
idaBpérdida del 23 por ciento sobre la 
miewapertura del año y del 53 por ciento 
Glowrespecto a su punto más alto en 

y Bdiciembre de 1989.
ade 
'icoi

1 Este barómetro bursátil cerró ayer 
jueves, la sesión a 18.286,03 yenes,

Bab [con un retroceso de 295,76 enteros 
mn 1 que se sumaron a los casi 800 nega- 
dem tívos de la víspera, primer día del 

año fiscal nipón 1992.
sreg La reducción del tipo de interés 
Jentí oficial en 0,75 puntos hasta el 3,75 
e ™ por ciento, que entró en vigor el miér-’ 
^a, h ;oies, asf como el anuncio de medidas
• de de urgencia para frenar la recesión 
oy^ le la economía nipona, no han cau-

Cora 
lo)s

iado la esperada reacción positiva en 
;1 mercado, debido a su tardía apli- 
:ación. Paralelamente a la debilidad 
lursátil, la moneda nipona comenzó

—• m febrero una rápida carrera a la 
laja respecto a la divisa norteame- 

Ul --------------------------------------------

ricana hasta rozar esta semana los 
135 yenes por dólar, cuando los ana- 
listan preveían para este año un cam
bio en torno a los 120 yenes.

El desmoronamiento de la confian
za empresarial, hasta el nivel de hace 
10 años, y la desconfianza de los inver
sores en las instituciones financieras 
ha contribuido a ensombrecer pro
gresivamente el ambiente bursátil.

No sólo ha caído el nivel de nego
ciación por debajo de la media de 
ejercicios anteriores, sino que el pro
gresivo déficit ha obligado a la Bolsa 
de Tokio a anunciar un fuerte aumen
to en los gastos de cotización en este 
mercado. La tónica de esta semana 
fue un amplio predominio de las pér
didas sobre las ganancias y retrocesos 
en los sectores bancario, de valores 
especulativos, construcción, inmobi
liarias y petróleos, mientras que el 
sector de aparatos eléctricos y alta 
tecnología se mantuvo firme.

El Tesoro eleva la rentabilidad
de los bonos y obligaciones

| MADRID. (Efe).- El Tesoro Públi- 
decidió ayer aumentar entre die- 

Au(l®seis y trece centésimas la rentabi- 
1a juBdad aplicada a los bonos del Estado

la remuneración de la Deuda Pública.

arre, 
le aw 
:idift 
herni

a tres y cinco años de plazo, así como 
el rendimiento de las obligaciones a 
diez años, según datos facilitados por 
el Banco de España.

3rir¡L, En la subasta de Deuda Pública

C a medio y largo plazo celebrada ayer, 
el Tesoro subió en 13 centésimas la

la de ^®'^labil¡dad de los bonos a tres años
isolufly^ quedó situada en el 11,72 por 

^ento frente al anterior 11,586 porel 
tara

NOMBRE VALOR
Banesto

APERTURA
2.815’00

ULTIMO
2.810’00

B. Exterior 3.500’00 3.515’00
B. Central-Hispano 3.810’00 3.805’00
B. Central-Hispano (nue^ , 3.625’00 3.625’00
B. Popular 11.150’00 11.060’00
B. Santander 4.635’00 4.490’00
B. Valencia 1.340’00 1.340’00
Barclays Bank 690’00 690’00
B. Zaragozano 2.375’00 2.250’00
B. Cto. Balear 3.750’00 3.750’00
E. Bilbao-Vizcaya 2.815’00 2.815’00
B. Alicante 4.700’00 4.700’00
B. Vitoria 2.720’00 2.720’00
B. Andalucía 9.480’00 9.500’00
B. Castilla 35.920’00 35.920’00
B. Herrero 3.300’00 3.300’00
B. Pastor 5.730’00 5.740’00
B. Vasconia 4.500’00 4.480’00
B. Atlántico 2.845’00 2.835’00
B. Galicia 6.310’00 6.310’00
B. Fomento 2.130’00 2.140’00
Bankinter 7.120’00 7.150’00
B. Progreso ■ 2.400’00 2.400’00
Aguas Barcelona 3.590’00 3.560’00
Catalana de gas 6.500’00 6.570’00
Eléct. Viesgo 2.300’00 2.280’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.230’00 1.225’00
F.E.C.S.A. 725’00 721’00
Hidrocantábrico 1.950’00 1.960’00
Hid. Cataluña 370’00 370’00
Hid. Española 505’00 506’00
Iberduero 740’00 746’00
Saltos del Nansa
Sevillana Eléc. 560’00 560’00
Unión Eléc. Fenosa 585’00 584’00
Emp. Nac. Eléctric. 3.430’00 3.415’00
Eléc. Ribagorzana 1.885’00 1.885’00
Gas y Eléctric. 3.550’00 3.550'00
Unión Ind. Agrogan. 2.035’00 2.030’00
El Aguila 1.500’00 1.500’00
Azucarera 4.745’00 4.740’00
Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.435’00 2.475’00 *
Campofrío 8.700’00 8.700’00
Ebro Agrícolas 1.990’00 1.970’00
Tabacalera 6.750’00 6.810’00
Koipe 4.090’00 4.085’00
Finanzauto 1.020’00 995’00
Asland 1.995’00 1.960’00
Agromán 1.145’00 1.125’00
Portland Valder. U.300’00 11.150’00
Valenc. Cementos 13.700’00 13.600’00
Uralita, S.A. 1.140’00 1.160’00
Cristalera Esp. 5.820’00 5.810’00
Dragados y Const. 2.000’00 1.955’00
Obras y Const. Ind. 5.300’00 5.100’00
Vallehermoso 2.150’00 2.130’00

Mercado de divisas

Commerzbank
Volkswagen

NOMBRE VALOR
Bami

APERTE
460’00

ULTIMO
454’00

Prima Inmobiliaria
Inm. Met. Vasco-Centr. 4.250’00 4.220’00
Sotogrande 355’00 370’00
Inmob. Urbis 924’00 919’00
Focsa
Hornos de Ibe. Alba. 1.140’00 1.120’00
Financiera y minera *

Cubiertas 10.610’00 10.410’00
Huarte 1.760’00 1.715’00
Urbanizaciones y Trans. 595’00 596’00
Filo, S.A. 1.440’00 1.440’00
Corp. Fin. Alba 5.160’00 5.210’00
Cía. Gral. Invers. 880’00 909’00
Cofir - 1.400’00 1.400’00
Corp. Fin. Hispamer 3.125’00 3.125’00
Papelera Española 148’00 145’00
Sarrió, S.A. 815’00 814’00
Eppic
Argón 4.500’00 4.500’00
Ercros 255’00 264’00
Ener. e Ind. Aragonesas 1.085’00 1.070’00
Carburos metálicos 3.370’00 3.300’00
Repsol 2.850’00 2.840’00
Cepsa 2.340’00 2.340’00
Petromed
La Seda de Barcelona
Sniace 80’00 86’00
Emp. Nac. Celulosa 1.320’00 1.280’00
Fosforera 1.660’00 1.615’00
Algodonera S. Antonio 478’00 478’00
Tafisa Serie B 1.370’00 1.390’00
Corp. Mapfre 4.100’00 4.200’00
Unión y el Fénix 4.390’00 4.390’00
Azkoyen 2.640’00 2.655’00
Dimetal 1.730’00 1.790’00
Nicolás Correa
A. Hornos Vizcaya 78’00 79’00
Acerinox 6.200’00 6.150’00
Asturiana Zinc 3.300’00 3.350’00
Esp. del Zinc
Mat. y Construcción 378’00 375’00
M. Montana Quijano 156’00 150’00
Met. Duro Felguera 1.150’00 1.170’00
Amper 405’00' 407’00
Tubacex 264’00 256'00
Zardoya Otis 10.000’00 9.980’00
Citroen Hisp.
Tudor 810’00 805’00
Nissan M. Ibérica 424’00 430’00
Telefónica 1.140’00 1.130’00
Autop. M. Nostrum 1.325’00 1.340’00
Autopistas C. Esp. 1.310’00 1.295’00
Prosegur 2.510’00 2.460’00
Vidrala 2.070’00 2.070’00

Suave recuperación
Después de una jornada con un claro pre

dominio de las órdenes vendedores, la bolsa 
de Madrid ha logrado frenar un poco la salida 
del papel por loque el índice general tan sólo 
registra al cierre una pérdida de 61 centésimas. 
Todo parecen ser ma¡as noticias para la bolsa, 
ya que el mensaje lanzado por el Tesoro de 
elevar la rentabilidad de los activos a medio 
y largo plazo ha provocado mayor preocupación 
entre los inversores bursátiles. Así, las miras 
se centran ahora en la subasta de certificados 
del Banco de España que se dará a conocer 
en la sesión del viernes.

En esta jornada, las pérdidas han vuelto 
a ser lo más destacado aunque euna apertura 
al alza del mercado neoyorquino sirvió para 
tranquilizar los ánimos por lo que una vez 
más, las cortas diferencias en los precios así 
como un volumen de negocio reducido es lo 
más destacado, en el mercado continuo se han 
negociado algo más de 9.000 millones de pese
tas efectivas.

MONEDA COMPRADOR VEND^

1 dólar USA......................... 104’481 104’795
1 ecu....................................... 129’243 129’631
1 marco alemán.................. 63’245 63’435
1 franco francés.................. 18’667 18’723
1 libra esterlina................... 180’387 180’929
100 liras italianas................ 8’382 8’408
100 francos belgas............. 307’274 308’198
1 florín holandés................ 56’179 56’347
1 corona danesa.................. 16’298 16’346
1 libra irlandesa.................. . 168’329 168’835
100 escudos portugueses.. 73’330 73’550
100 dracmas griegas.......... 54’400 54’564
1 dólar canadiense............ 87’528 87’790
1 franco suizo................... . 69’239 69’447
100 yéns japoneses............ . 77’727 77’961
1 corona sueca.................... 17’421 17’473
1 corona noruega............... 16’104 16’152
1 marco finlandés............... 23’161 23’231
100 chelines austríacos..... . 898’530 901’230
1 dólar australiano............ . 80’064 80’304

En la subasta de obligaciones a diez 
años, en la que se adjudicó un total 
de 65.988 millones de pesetas, el tipo 
de interés marginal de estos instru
mentos financieros subió quince cen
tésimas y pasaron del anterior 10,758 
por ciento al 10,908 por ciento.

El Tesoro adjudicó un total de 
30.230 millones de pesetas en bonos 
a tres años y 74.482 millones a cinco 
años, mientras que el Banco de Espa
ña adquirió para su cartera un total 
de 10.000 millones de pesetas en Deu
da Pública a medio plazo.

Aunque el Tesoro ha elevado lige
ramente la rentabilidad de la deuda, 
por otra parte, el Banco de España 
ha comprado deuda en el intervan- 
cario a la misma rentabilidad, 12T0 
por ciento.
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El ex ministro de Economía es uno de los dirigentes socialistas más fieles a Mitterrand

Pierre Bérégovoy sustituye a Cresson 
en la jefatura del Gobierno francés

^^La política del nuevo Gobierno se orientará hacia culminar el proceso de reactivación económica^^

A primeras horas de ayer, 
el portavoz de la Presiden- 
cia, Jean Musitelli, puso 
fin al suspense que reinaba 
en Francia al anunciar la 
dimisión de Edith Cresson 
y el nombramiento de 
Bérégovoy como jefe de 
Gobierno, a falta de un 
año para las legislativas.

PARIS. (Efe).- Bérégovoy 
no goza de gran popularidad 
entre los servicios de la pre
sidencia francesa y ha sido cri
ticado, incluso, en las filas 
socialistas por su política 
monetarista y antiinflacionista 
que no ha dado los resultados 
deseados en cuanto a la crea
ción de empleos.

La política del ex ministro 
de Finanzas ha sido compa
rada a menudo con una polí
tica de derechas por los mili
tantes socialistas.

Los últimos años en el 
ministerio de Economía estu
vieron marcados por la crea
ción de un “superministerio” 
tras del nombramiento de 
Edith Cresson en 1991 como 
jefa del Ejecutivo, que con
centraba también las funcio
nes de Comercio exterior. 
Correos, Telecomunicaciones, 
Industria y Artesanía.

Nacido el 23 de diciembre 
de 1925 en Deville les Rouen 
(Sena Marítima), el nuevo pri
mer ministro es de origen 
ucraniano y está considerado 
un autodidacta.

Miembro de la Sección 
Francesa de la Internacional 
Obrera (SFIO) entre 1946 y 
1958, formó parte después del 
equipo dirigente del Partido 
Socialista Unificado (PSU), 
junto con Michel Rocard.

Grupos de manifestantes libios intentan
asaltar varias embajadas en Trípoli

TRIPOLI. (Efe).- Grupos de 
manifestantes, integrados en su 
gran mayoría por adolescentes,, 
saquearon ayer la Embajada 
venezolana en Trípoli e inten
taron asaltar otras de países 
miembros del Consejo de Segu
ridad de la ONU, como la de 
Bélgiqa, de lo que Efe fue tes
tigo presencial.

El Ministerio libio de Justicia 
ha solicitado la evacuación pro
visional del personal de las 
embajadas extranjeras, “mien
tras se restablece la calma”, 
anunció un portavoz de ese 
departamento.

“Las fuerzas de seguridad 
han sido puestas en estado de 
alarma ante las posibles con
secuencias de estas manifesta
ciones”, añadió el portavoz.

Aunque no se han registrado 
heridos, la Embajada de Vene
zuela, país que presidía el Con
sejo de Seguridad cuando este 
organismo votó el pasado mar
tes su resolución 748, que reco

Edith Cresson no ha sabido imprimir al país el “nuevo impulso” propugnado por el presidente Mitterrand.

Bérégovoy fue miembro del 
Partido Socialista desde su 
fundación y ocupó el cargo 
de secretario nacional de 
Asuntos Sociales entre 1973 y 
1975 y el de secretario nacio
nal, encargado de Relaciones 
Exteriores, entre 1975 y 1977.

En mayo de 1981 fue nom
brado secretario general de la 
presidencia de la República 
antes de obtener en junio de 
1982 su primera Cartera minis
terial, la de Asuntos Sociales 
y Solidaridad Nacional.

Alcalde de Nevers desde 
1983 y diputado del Nievre 
entre 1986 y 1988, es consejero 
general del Nievre desde 1985, 
cargo para el que fue reele

ge un embargo aéreo y militar 
contra Libia, resultó seriamente 
dañada y las misiones de Aus
tria y Francia, que también fue
ron asaltadas, han sufrido diver
sos desperfectos.

El embajador y el personal 
de la legación venezolana no 
sufrieron daños, pero en el ata
que, acompañado de consignas 
contra EE.UU. y en favor de 
la “revolución del primero de 
septiembre” (por la que llegó 
al poder el coronel Muamar 
Gadafi), “desaparecieron” des
de documentos reservados hasta 
pasaportes diplomáticos, inclui
do al parecer el del embajador, 
indicaron fuentes locales.

Los manifestantes, un cente
nar aproximadamente, también 
se dirigieron a las legaciones 
diplomáticas de los países que 
se abstuvieron o votaron en 
contra de esa resolución, como 
la India, aunque en estos casos 
la concentración tuvo carácter 
aprobatorio y se gritaron lemas 

gido el pasado domingo en las 
elecciones cantonales.

El nuevo primer ministro 
francés afirmó ayer que desea 
contar en su Gobierno con 
“un equipo renovado, rejuve
necido y plenamente solida
rio”.

Prioridades

Para Bérégovoy, la lucha 
contra el paro será “priorita
ria”, pero señaló a los dipu
tados y senadores de su par
tido que no prometerá “so
luciones milagrosas o mági
cas”.

La política del nuevo 
Gobierno se orientará hacia 

en favor de esos Estados.
Tras el ataque a la Embajada 

venezolana, los saqueadores se 
dirigieron a legaciones cerca
nas, como las de Austria, Bél
gica o la Federación Rusa, que 
asimismo apedrearon.

Los manifestantes también 
intentaron atacar la embajada 
italiana, donde se ubica la ofi
cina de intereses británica.

En el caso de la represen
tación belga, ubicada en el quin
to piso de un edificio de apar
tamentos y donde se aloja la 
oficina de intereses de EE.UU., 
algunos manifestantes llegaron 
a encaramarse hasta sus ven
tanas y sólo la presencia del 
embajador belga, acompañado 
de policías libios, impidió que 
corriera una suerte similar a la 
de Venezuela.

La gradual mayor presencia 
de fuerzas policiales disuadió 
poco a poco de sus intenciones 
a los manifestantes, no sin que 
ep el centro de Trípoli se orga

culminar el proceso de reac
tivación económica en bene
ficio de la justicia social, 
garantizar la seguridad de los 
franceses en el Estado de 
Derecho y culminar la cons
trucción europea conforme a 
los acuerdos de Maastricht.

“Deberemos por último dar 
la dimensión adecuada a la 
protección del medio ambien
te”, señaló.

Para Bérégovoy, cuyo nom
bramiento ha sido bien aco
gido por la mayoría de los sec
tores internos del PS, el par
tido “sigue constituyendo la 
columna vertebral de la mayo
ría presidencial”. 

nizara un considerable atasco 
circulatorio.

Según fuentes locales los 
manifestantes iban dirigidos por 
gentes cercanas a los “Comités 
populares”, organización de 
masas que, en teoría, es el 
poder máximo en Libia.

El martes pasado, el Consejo 
de Seguridad votó su resolución 
748, en la que se decreta un 
embargo aéreo y militar, así 
como sanciones diplomáticas 
contra Libia, después de que 
Trípoli se negara a entregar a 
los seis presuntos responsables 
de los atentados contra un avión 
estadounidense, en 1988, y otro 
francés, en 1989.

Por otra parte, la Comisión 
Europea está preparando un 
documento que dé forma jurí
dica en todo el ámbito comu
nitario a la resolución 748 del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU, que establece sanciones 
contra Libia.

El canciller 
Helmut Kohl 
ofrece a Turquía 
la normalización 
de sus relaciones

BONN. (Efe).- El Gobierno 
alemán desea restablecer sus 
buenas relaciones con Ankara, 
pero espera de Turquía que se 
atenga a las normas europeas 
de respeto de los derechos de 
sus minorías y cumpla las con
diciones bajo las que recibe las 
ayudas militares germanas, 
manifestó ayer el canciller Hel
mut Kohl.

En una declaración, de 
Gobierno ante el “Bundestag” 
(Parlamento Federal), Kohl 
recordó que su Gabinete man
tuvo en todo momento la “tra
dición de amistad” en sus lazos 
con los turcos, pero que esa 
amistad no puede ser jamás “vía 
de dirección única”.

Después de rechazar una vez 
más las recientes declaraciones 
del presidente turco, Turgut 
Ozal, en las que éste comparó 
al Gobierno federal con el anti
guo régimen hitleriano, el can
ciller adoptó, sin embargo, un 
tono más conciliador.

Kohl señaló la importancia 
estratégica que Turquía tuvo en 
el pasado para la OTAN y aña
dió que el significado del país 
en la defensa de la Alianza 
sigue aumentando todavía con 
vistas, sobre todo, a la evolución 
en el sur de la antigua Unión 
Soviética y en Oriente Medio.

Bonn se propone entablar un 
diálogo con Ankara para buscar 
caminos que garanticen que se 
cumplan las condiciones a las 
que están supeditadas las ayu
das militares a Turquía que, 
como volvió a recalcar el can
ciller, sólo pueden ser utilizadas 
para la defensa de la Alianza, 
no en campañas internas.

Descartado el embargo

Ningún estado miembro de 
la Comunidad Europea (CE) 
“está dispuesto a decretar un 
embargo sobre las ventas de । 
armas a Turquía”, declaró ayer | 
el ministro belga de Asuntos 
Exteriores, Willy Claes. ®

Bélgica, añadió el ministro en 
rueda de prensa, pedirá a sus 
socios de la Comunidad Euro
pea (CE) que adopten una pos- . 
tura común sobre la venta de 
armamento a ese país.

La cuestión de las exporta- 
ciones de armamento a Turquía 
será presentada por Claes en 
el Consejo de Ministros de 
Asuntos Exteriores de la Lt | 
que el próximo lunes se reunirá 
en Luxemburgo.

En otro orden de cosas, ti 
policía y un soldado’ muriero 
ayer en dos atentados te^oris 
tas perpetrados en Turquía p^^ 
grupos de pistoleros, sega 
informaron las autoridades e 
Ankara. i

En la ciudad de Keste 1, 
oeste del país, un soldado 
asesinado a tiros cuando un 
10 terroristas abrieron fafS 
contra un puesto de la Po i 
Militar (Gendarmería), ames 
darse a la fuga en una furgón 
robada. .

Mientras tanto, en Estamp^^ 
un policía fue acribillado a tir - ,^ 
por cuatro individuos qae ^^ । 
emboscaron en el distrito । 
Siyavuspana y que posten 
mente huyeron a pie.
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Los países árabes 
y los palestinos 
asistirán a la 
quinta ronda del 
diálogo de paz

BEIRUT. (Efe).- Los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
Siria, Jordania y El Líbano y 
el responsable de relaciones 
exteriores de la OLP acordaron 
el miércoles la participación de 
sus respectivas delegaciones en 
la quinta ronda de negociacio
nes bilaterales que se celebrarán 
en Washington el próximo día 
27.

El ministro de Asuntos Exte
riores libanés, Fares Buez, 
anunció la participación de los 
países árabes al término de una 
reunión de seis horas con sus 
colegas de Siria, Faruk al Shara, 
y de Jordania, Kamel Abu 
Yaber, y con el jefe de rela
ciones internacionales de la 
Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP), Faruk 
Kadumi.

“Los conferenciantes partici
parán en la próxima ronda de 
negociaciones en respuesta a la 
invitación hecha por los copa
drinos de la conferencia de paz 
(EE.UU. y Rusia)”, informó 
Buez.

El jefe de la diplomacia liba
nesa anunció también que los 
participantes decidieron presen
tar al secretario de Estado nor-

1 teamericano. James Baker, una 
! lista con los países o capitales 

que podrán albergar la sexta
! ronda de negociaciones.
i “Las partes árabes que par

ticipan en las negociaciones de 
paz desean que lós co padrinos 

[ mantengan su papel conductor 
| y un apoyo efectivo al proceso 
| de paz para hacer frente a cual- 
j quiera tentativa israelí destina- 
| da a hacer fracasar esas con- 
| versaciones”, agregó Buez.
| El ministro alude a las repe- 
| tidas agresiones israelíes contra 
| el sur de El Líbano, donde se 
1 asientan guerrillas palestinas e 
1 integristas islámicas, al asenta- 
1 miento de los colonos y las vio- 
| ¡aciones contra los palestinos en 
| los temtorios árabes ocupados. 
| También señaló que los ára- 
| bes desean el establecimiento 
| de una paz justa basada en las 
1 resoluciones 242 y 338 del Con- 
|sejo de Seguridad de la ONU 
1 que estipulan la retirada israelí 
1 de los territorios ocupados, 
■ incluida Jerusalén, y la recupe- 
■ ración del derecho de los pales- 
I tinos a una patria.

Significará una inyección financiera de 24.000 millones de dólares

Bush anuncia un programa 
de ayuda económica a la CEI

El fantasma de la internacionalización amenaza el confíicto del Dniéster

EI programa de ayuda eco
nómica a la Comunidad 
de Estados Independien
tes (CEI), anunciado el 
miércoles por el presiden
te norteamericano George 
Bush, llega, a juicio de los 
observadores, en el 
momento oportuno, cuan
do Boris Yeltsin atraviesa 
uno de los momentos más 
críticos de su gestión.

MOSCU. (Efe).- De ser 
aprobado por los siete gran
des de la economía mundial, 
significará una inyección 
financiera a la CEI de 24.000 
millones de dólares, de los 
cuales 6.000 millones serán 
destinados a un fondo de 
estabilización del rublo.

La Casa Blanca argumentó 
la necesidad de colaborar eco
nómicamente con los países 
de la extinta URSS ante el 
peligro que significaría para 
Occidente y el mundo en 
general el “fracaso de la 
democracia” en la Comuni
dad de Estados Independien
tes.

Salvavidas para Yeltsin

De hecho, anotan los cír
culos políticos, es un salva
vidas para el Gobierno ruso 
que preside Yeltsin, y cuya 
dimisión es exigida por dis
tintos sectores del país.

Hace poco menos de un 
año, los líderes de los siete 
países más desarrollados del 
mundo (G-7), negaron al 
entonces Presidente soviético 
Mijail Gorbachov una progra
ma similar de asistencia finan
ciera, lo que, en opinión de 
muchos analistas, llevó al 
intento golpista que, final
mente, acabó con la URSS 
y el sistema comunista.

Eliminado el comunismo, 
EE.UU. da ahora al presiden
te Yelstin lo que le negó a 
Gorbachov y, según los ana
listas, refuerza sus posiciones 
como abanderado de la tran
sición a una economía de
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Lo Quiniela ayu
do a financiar 
el deporte. Y 
ahora también 
los Juegos OI¡m- 

picos.

Argentina 
conmemoró el 
aniversario de la 
Guerra de las 
Malvinas

Boris Yeltsin atraviesa uno de los momentos más críticos de su gestión.

mercado, promotor de las 
reformas económicas y uno 
de los artífices de la destruc
ción de la Unión Soviética.

El programa de ayuda 
financiera a la CEI se hizo 
público a menos de una sema
na del inicio del VI Congreso 
de Diputados de la Federa
ción Rusa, evento que todos 
auguraban tempestuoso para 
el Gobierno de la República 
y, en especial, para el equipo 
económico que encabeza el 
viceprimer ministro y “padre” 
de la reforma económica, 
Yegor Gaidar.

Conflicto en el Cisdniéster

La ofensiva armada 
emprendida por las autorida
des de Moldavia contra la 
República rebelde de Cisd
niéster amenaza con interna
cionalizar el conflicto entre la 
población autóctona y la ruso- 
hablante que reside en la ribe
ra izquierda del río Dniéster.

El Gobierno de Kishiniov, 
capital de Moldavia, inició el 
miércoles una serie de accio
nes militares para aplastar la 
resistencia de los destacamen
tos armados de la autopro
clamada República indepen
diente de Cisdniéster, donde 
más del 56 por ciento de la 
población es de origen eslavo.

Pasividad de 
Moscú en el 
conflicto

“Nezavisimaya Gaze
ta” subraya que “en el 
conflicto ahora han 
hecho su aparición 
Rusia y Ucrania”, repú
blicas que están intere
sadas en mantener el 
“status quo” en Molda
via, ya que el comienzo 
de acciones militares de 
envergadura las pondría 
en una “situación deli
cada”.

La pasividad de Mos
cú podría ser interpre
tada como una “trai
ción a los compatrio
tas”, mientras que Kiev 
se verá obligado a 
tomar cartas en el asun
to, porque en caso de 
que Moldavia finalmen
te resuelva reunificarse 
con Rumania, el Cisd- 
niester, según los ana
listas, pedirán su incor
poración a Ucrania. De 
ahí, que Tiraspol, la 
capital de la República 
rebelde, “sea el único 
beneficiado con la beli
cosidad moldava”.

BUENOS AIRES. (Efe).- Un 
desfile militar conmemoró ayer 
en Argentina el inicio, hace jus
tamente una década, de la inva
sión de las Islas Malvinas. A 
la conmemoración no asistió 
por razones de seguridad el pre
sidente Carlos Menem.

La guerra supuso la muerte 
de 923 militares, de ellos 255 
británicos, y hubo 1.985 heridos, 
777 ingleses.

Las Islas Malvinas “fueron, 
son y serán un sentimiento para 
todo el pueblo argentino”, dijo 
ayer el jefe del Ejército de 
/Írgentina, general Martín Bal
za.

En declaraciones a la cadena 
estatal de televisión “ATC”, el 
militar opinó que las tropas 
argentinas que combatieron 
contra Gran Bretaña en la 
guerra de las Malvinas estaban 
“condicionadas al fracaso” des
de el principio.

En aquel conflicto Balza era 
coronel de una batería de arti
llería que defendió Port Stanley, 
la capital de las islas, rebau
tizada como Puerto Argentino 
el 2 de abril de 1982, día de 
la ocupación argentina.

Según Balza, “la guerra en 
sí comenzó el 1 de mayo”, cuan
do comenzó el bombardeo bri
tánico sobre las islas. A los 74 
días Gran Bretaña había recu
perado el territorio.

**No estábamos preparados

“Para esa guerra no estába
mos preparados”, reconoció el 
jefe del Ejército. “La improvi
sación y la imprevisión (por par
te argentina) fueron dos fac
tores que reinaron” en ella.

Consultado acerca de si vol-
vería a las 
por ellas. 
Guerra de 
hecho que 
do”.

islas para combatir 
contestó que “la 

las Malvinas es un 
pertenece al pasa-

Estimó también que no hay 
antecedentes en la Historia del 
modo en que el Gobierno mili
tar de entonces “escondió” a 
los veteranos que habían com
batido en el Teatro de Ope
raciones a su regreso al con
tinente.
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Tras el empate en casa ante el Criptanense

El Sporting Valdepeñas afronta un 
asequible compromiso ante el Caudete

Antonio Torreen ha sido confirmado en su puesto de entrenador

EI Cabezuelo de 
Socuéllamos 
ganó a domicilio 
a la Solana en 
Fútbol-sala

Luciano LOMAS

Tras el empate de la semana 
pasada ante el Criptanense, 
el Sporting Valdepeñas ha 
confirmado en su puesto a 
Antonio Torreca. Esta sema
na vuelve a jugar en casa, 
frente al Caudete, equipo que 
se espera sea asequible para 
poder sumar dos puntos más 
en esta campaña.

López de LERMA

Dos jornadas consecutivas 
juega el Sporting Valdepeñas 
en casa, así todo está previsto 
para el domingo a partir de 
la tarde en el polideportivo 
municipal, en donde el Spor
ting recibe al Caudete, dentro 
de la jornada liguera del grupo 
segundo de la primera regional 
preferente. Ya en la primera 
vuelta el conjunto del Optense 
mojó la oreja el Sporting Val
depeñas, pues ganaban por 2-1, 
y además vino la expedición 
amarilla muy disgustada con 
el trato ofrecido por la afición 
de aquella localidad, pues 
incluso tuvieron que salir pro
tegidos por la fuerza pública. 
No queremos pensar lo que 
hubiera ocurrido si gana el 
Sporting en ese desplazamien
to. Pocas novedades hay en 
la plantilla, que sigue entre
nando Antonio Torreca, ya 
que a excepción de Artesero 
que es baja por sanción, y la 
duda de si estará César que 
se encuentra en el servicio 
militar, el resto de jugadores 
está en óptimas condiciones, 
pese a que Julio se le clavó 
un cristal en un pie y no sabe 
Torreca si estará dispuesto 
para poder jugar el partido. 
Si nos confiamos por la tabla 
clasificatoria, no creemos que

Inauguradas las jornadas sobre 
instalaciones y actividades deportivas

Diego del MORAL

En el salón de actos de la 
Facultad de Letras de Ciudad 
Real tuvo lugar en la mañana 
de ayer la apertura de las jor
nadas sobre gestión de insta
laciones y actividades deporti
vas. El acto estuvo presidido 
por el diputado de deportes, 
Angel Montealegre y el dele
gado de la Consejería de Cul
tura, Javier Naharro Arteche.

Angel Montealegre recono
ció el retraso que existe en 
nuestra provincia sobre la for
mación de técnicos y políticos 
en materia deportiva y esto es 
lo que van a tratar estas Jor
nadas. Igualmente van a ser 
estudiadas las inversiones de los 
Ayuntamientos en instaciones 
deportivas, en las que, dijo 
Naharro, van a ser tenidos en 
cuenta todos los pueblos de la 
provincia que con más de tres 
mil habitantes necesiten un 
tabelión cubierto, al igual que

El Sporting recibe al Caudete

el Sporting Valdepeñas 
aumenta el domingo frente al 
Caudete el número de nega
tivos, pues su rival está jus
tamente un puesto más abajo 
y además con los mismos pun
tos, de ahí que desde el primer 
momento tienen que salir a 
por todas y además devolverles 
al menos el resultado, no el 
trato, que a buen seguro será 
correcto y agradable. La sema
na ha estado algo más “mo
vida” que lo habitual, pues el 
técnico Antonio Torreca nos 
decía que estaba un poco can
sado y había presentado la 
dimisión por escrito, pero esta 
no fue aceptada en principio 
por la junta directiva que pre

otros pueblos, posteriormente, 
serán dotados de piscina.

Los cursos que se abreieron 
ayer tendrán una duración de 
doce horas, que serán muy 
intensivas y estarán dirigidos, 
según sus orgizanizadores, por 
el mejor equipo que ha sido 
posible poner a disposición de 
los muchos alumnos inscritos en 
dichos cursos.

Finalmente, Javier Naharro 
señaló que estos cursos podrían 
ser repetidos en otras ocasiones 
e hizo ver la necesidad de que 
los pueblos que tienen insta
laciones deportivas idóneas, las 
pongan a disposición de los 
pueblos más cercanos de su 
entorno para que, así, estas no 
estén infrautilizadas -y ayuden 
a los que no disponen de ellas.

Los cursos dieron comienzo 
ayer mismo y se extenderán 
durante tres jornadas de cuatro 
horas cada una, en el salón de 
actos de la Facultad de Letras.

side Juan Antonio Caballero 
Viejo, ni posteriormente por 
los jugadores que se reunieron 
con la junta directiva y acor
daron entre todos, y sique 
Torreca debía seguir, y si final
mente se pierde la categoría 
por la reestructuración, no 
será motivo para rasgarse las 
vestiduras. Esperemos ue la 
afición acuda algo más que en 
el último partido con el Crip
tanense, que hicieron una 
taquilla de siete mil pesetas, 
lo que ya da a entender el 
interés que entre la afición 
despierta últimamente el equi
po de la regional preferente, 
y el caso es que al principio 
se ponían las grandes repletas

Los organizadores de las Jomadas.

de público.

El equipo juvenil

Centrándonos ahora en el 
equipo juvenil hay que comen
tar cómo tras el obligado 
paréntesis, se vuelve a reanu
dar la competición en el grupo 
“B”, y el Valdepeñas viaja has
ta el campo de Nuestra Señora 
del Carmen en Daimiel, equi
po éste que lidera actualmente 
la tabla, de ahí que los pupilos 
de Ramiro Campos no cree
mos que sean capaces de 
lograr nada positivo, pero bue
no, faltan noventa minutos por 
delante y ya se sabe que en 
el fútbol la lógica no existe.

1 FS. La Solana: Antonio, 
Manuel, Del Olmo, Diaz, Bau
tista, Serrano, Segundo, Rome
ro y Dionisio.

3 Precocinados Cabezuelo de 
Socuéllamos: Moya, José Ange, 
Juan, Bautista, García, Valentín 
y Alcolea.

Arbitro: Sr. De la Torre. 
Estuvo bien ya que no tuvo 
excesivas complicaciones en 
este encuentro.

Comentario: El Precocina
dos Cabezuelo, se jugaba 
mucho en este encuentro ante 
el penúltimo clasificado, ya que 
de no puntuar se vería alejado 
de la lucha por ocupar la segun
da posición en la tabla, cada 
vez que la primera plaza la ocu
pará al final sin lugar a dudas, 
sopena que ocurra algún impre
visto el Aéromundo de Alba
cete, el equipo socuellamino 
que ha estensado el viceliderato 
durante algunas jornadas, no se 
podía permitir el renunciar a 
este privilegio jornadas antes de 
finalizar la competición, sin al 
menos luchar por ello y eso que 
su lucha actual es además de 
contra el resto de los partici
pantes contra sí mismo ya que 
las bajas le han arrastrado a 
un momento no deseado que 
le hizo perder esa posición a 
que hacíamos alusión; con bajas 
como se puede apreciar en la 
alineación, se presentó en La 
Solana, y aunque el conjunto 
local era sobre el papel más 
flojo, había que disputar el 
encuentro, y sin apenas banqui
llo los cuarenta minutos de jue
go real se hacen larguísimos 
para unos jugadores que no son 
profesionales y que esto lo 
hacen en su tiempo de ocio, 
sin embargo el Precocinados 
sacó fuerzas de flaqueza y ven
ciendo las adversidades, saco 
partido a este encuentro, con
siguiendo los dos puntos que 
le dan opción a estar en la lucha 
por el segundo puesto tras el 
empate entre sus antecesores, 
con lo cual se produce un triple 
empate en la segunda posición.

Resultados de la jornada:
FS. La Solana, 1 Precocina

dos Cabezuelo, 3; Ferretería 
Morales, 1 Chocolates Dulcinea, 
6; Elementos “Bar Botón”, / 
At. Pedroñeras, 5; CPS. Socué
llamos, 4 Van de Copas Heren
cia, 4; Peña Fiesta Alegre Aeru- 
mundo de Albacete (Aplazado)- 
SD. Crema de Sonseca (Tole' 
do), descanso.

La clasificación está como 
sigue:

1® Aéromundo de Albacete’ 
32 puntos; CPS. Socuéllamos- 
Van de Copas Herencia y m^^ 
cocinados Cabezuelo de Socu 
llamos, en 2®, 3® y 4® P*^^ g. 
respectivamente, con 23 puo . 
5- Peña Fiestalegre de Mom 
Cuervo, 20; Chocolates Dui 
nea de Quintanar de la j^ 
y Elementos “Bar Boton 
Pedroñeras, 6® y 7®.
mente, con 18; 8® SD- 
de Sonseca, 12; 9® jo; 
Morales de San Ciernen - 
10® FS. La Solana, 8 y B 
tico Pedroñeras, 1.
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Fútbol-sala en Socuéllamos

Quins y Espinosa lideran los 
grupos del campeonato local

El equipo de Previsión Española no se presentó al partido

la quinta jomada de la XII liga local de fútbol-sala^ ha 
servido para que los puestos de cabeza en primera división 
se agrupen aún más, al empatar el lider Modas Quins con 
Meysan Legaica, mientras T. Félix, Pinturas y Restauraciones 
y Escayolas Morales vencían en sus compromisos.

Luciano LOMAS

También para que el equipo 
de La Mosca Boba en otras edi- 

t ciones “gallito”, siga sin conocer 
i ni tan siquiera el empate. En 
; segunda división el Fiat Espi- 
i nosa sigue siendo lider al vencer 
| al Pub Jockey, mientras sus 
| inmediaciones seguidores Bar 
| Moya y Pastelería Andrés no 
1 pierden el ritmo, al vencer tam- 
1 bién en sus compromisos, pri- 
E mera victoria, contra pronostico 
| del Zona Centro frente a Grá- 
| ficas Aurora, y menos dos pun- 
| tos por sanción al equipo de 
| la Previsión Española, por no

con 5; con 4 puntos, José Ruiz 
y Helados Alcant, 7“ y 8“ res
pectivamente; 9® Cafetería 6^^ B, 
con 1 punto y cierra la clasi-

fícación y por tanto en 10’’ lugar 
La Mosca Boba, con 0 puntos.

2® División: 1® Fiat Espinosa, 
con 8 puntos; 2® Bar Moya, 6 
puntos; 3® Pastelería Andrés, 5; 
Pub Jockey, Gráficas Aurora y 
Pecoulsa, 4®, 5® y 6® puesto res
pectivamente, con 4 puntas; 7® 
Eco Socuéllamos, 3 puntos; 8® 
Zona Centro, 2 puntos y 9® Pre
visión Española, con -2.

presentarse a disputar su 
seí encuentro frente a Pastelería

■ 3» Andrés.
det Los resultados fueron estos:

1® División: Pinturas y Res- 
|ueB tauraciones, 6 - La Mosca Boba, 
de|| 2; Modas Quins, 1 Meysan 
ici-B Logaica, l;a Cafetería 6® B, 1 
:iueB Transportes Félix, 4; Dianpa 
) Mahou, 5 José Ruiz Bebidas, 
:jueg 5; Helados Alacant, 2 - Esca- 
i j^yQ^^s Morales, 3.
liase 2® División: Bar Moya, 3 Eco 
1 laB Socuéllamos, 1; Previsión Espa
ló® ñola (no presentado), 0 Paste- 
nuB^®"® ^d^'és, 1; Gráficas Aurora, 

Centro Disco, 2; Des- 
B cansó el equipo de Pecoulsa. 
B Las clasificaciones están:

División: Modas Quins 
P'^^oras y Restauración, 1® y 
respectivamente, con 8 pun- 

2^ y ^^ Meysan Logauca 
/Wy Transportes Félix, con 7 pun- 

*^’®tetos; 5® Escayolas Morales, con 
puntos;s 6® Dianpa Mahou, 

saca

jEl Campeonato
'‘llocal de 
>'fFútbol-sala de 
'^Ciudad Real, al 
Jrojo vivo

LT

icu# .^ tuerte victoria del Caserío 
sdobre el Inalsa, afianza 

icir.^/^^t) vinatero, una semana 
idík?^’ ®” ^t liderato del torneo 
rol|'-^^ ‘^^ Fútbol-sala de Ciudad 

L?®^’ Que sigue estando enca- 
PP^ ®flos a dos puntos 

Reprise, conjunto este que 
ceitó ^ ^^^® ^” avance muy impor- 

®^ ^^^ últimas semanas.
Pifr • ^°^ referencia a las denun- 

^^® hicieron varios juga- 
^®^ ADV Comercial de 

ntl't ^^^®’ ^^ presidente de la 
"'j^ederación de Ciudad Real, 
)^ul^d^^*^ ^^^^’^®^’ ”°^ ^^ apor- 
)r^l ^^uierosos documentos en 
„ ®^ Que demuestra que estos 
J^ugadores son muy polémicos y 

? gran cantidad de san-
.^^^^^ ^t punto de que 

v®*^® ^u Competición está 
uxpulsarlos a perpe- 

Ai idad. De todo ello hablaremos 
detenida y próximamente.

Liguilla de Fútbol-sala en 
Torralba de Calatrava

GUARDAMETA

Después de disputarse la ter
cera jomada de la liguilla, las 
cosas están cada vez más claras 
para Escardar ya que son diez 
puntos los que lleva a sus per
seguidores, no así para la segun
da posición puesto que Agepsa 
y Nothingan están empatados 
con 20 puntos, merced a que 
en esta jomada se enfrentaban 
estos dos equipos y no compa
reció Agepsa. Sobre este partido 
hay que decir que Agepsa debe 
quedar apeado de la liga, siem
pre y cuando se aplique el regla-

mentó, pues el equipo que no 
se presente en dos ocasiones 
quedará excluido de la compe
tición, y este es el segundo par
tido al que no se presenta este 
equipo. En el Gmpo “B” hay 
otro bonito codo a codo entre 
Remolques y Eramos Pocos, los 
dos con catorce puntos, quedan
do descolgados a los últimos 
puestos Aguilas y Talleres More
no. Resultados: Gmpo “A“: 
Escardar, 6 - Pinturas Sánchez, 
0; Nothingan, 1 - Agepsa, 0 (no 
presentado éste último).

Gmpo “B“: Aguilas, 4 Remol
ques, 7; T. Moreno, 2 E. Pocos, 
3.

POR HABER LEIDO

La Tribuna
-----------------de Ciudad Real------------------

VAN A LAS CARRERAS
DEL CIRCUITO

NOMBRE
Remedios Cañaberas Rodero 
Luis Arias Alaminos
Juan Manuel Fernández Cortés 

Magdalena Palomo Cuadra 
José Ignacio Garzón González 
Marcos Muñoz Martínez 
José Sánchez Paton 
Javier Ortega Fernández 
Eugenio Roldán Lázaro 

Rafael Ballester Torres 
Seri Ruiz Ruiz 
Joaquín Sumozas
M- Teresa Martínez Rodríguez-Palancas 
Margarita Román Lázaro

Víctor Gregorio Alonso 
Angel Martínez Arévalo 
Angel Giménez Redondo 
Alberto Díaz-Santos 
José Ramón Pérez Acedo 
Miguel Angel Encinar Reina 
Diego Navarro López 
Juan Manuel López Blas 
Leopoldo Castro Troya 
Andrea Jiménez Redondo 
Carmen Carranza Guzón

1 DE ALBACETE GRATIS:
D.N.I. NOMBRE D.N.I.

52.138.364 Jesús Arcos Muñoz 10.841.103

6.252.044 Manuel Saavedra Suárez 5.634.582

52.135.734 Víctor Gregorio Alonso 5.652.611

5.660.224 Alfonso Gómez Moreno 5.669.849

5.652.852 Santiago Torres Núñez 5.633.973

5.653.152 Marga López Navarro 52.380.298

70.736.453 Jesús Clemente Muñoz 5.644.646 *

5.656.732 José Trujillo Clemente 5.660.402

5.674.210 Juan Carlos Trujillo 5.655.578

5.634.424 Raúl Rodríguez Gómez 5.666.390

566.079 Juan Rodríguez Pozo 41.371.002

5.632.181 M- Luisa Arrieta Camacho 5.657.656

5.648.186 Antonio Belarde Ramírez 5.660.621

5.662.581 Juan Francisco García Navarro 7.548.830

5.652.611 Antonio García Jiménez 4.971.366

5.644.352 M- Dolores Pastor Sánchez 7.559.538

5.665.820 Ana Cárdenas Juan 6.153.873

5.669.206 Josefa Gómez Hernández 6.183.277

5.662.288 Santiago Enrique Camacho 6.174.486

5.671.890 Mata Enrique Gómez 5.676.263

23.229.558 Antonio Velarde 5.660.621

5.644.328 José Luis Díaz León 5,630.683

5.658.490 José Merino Vera 5.658.325

70.573.806 Carmen Casquero Fernández 5.660.523

5.643.375 Monstserrat Rodríguez Benegas 5.653.079

LAS ENTRADAS PODRAN RECOGERSE HOY DE 10 A 14 Y DE 17 
A 20’30 Y MAÑANA SABADO DE 10 A 13’30 PRESENTANDO EL D.N.L

•22
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Segunda fase de baloncesto

Lo de Cáceres fue una encerrona, y ahora el Open no será un rival fácil.

W1

No han olvidado la encerrona de Cáceres con unos árbitros totalmente parciales

El Balneario Cervantes viaja este fin de semana 
a Guadalajara a enfrentarse con el Open Sport

El equipo alcarreño dio mucha guerra en ei pabellón de Ciudad Real

El domingo a las 12.15 de la mañana el Balneario Cervantes 
se tendrá que desplazar a la capital alcarreña para medirse 
frente al correoso conjunto del Open Sport, conjunto éste 
muy joven y que le puso las cosas muy difíciles al Balneario 
en el partido jugado en Ciudad Real.

EL MAGIC

En aquel encuentro el Open 
Sport se fue ganando al des
canso por el tanteo de 42-38, 
pero el Balneario Cervantes 
supo reaccionar y en una segun
da mitad muy espectacular, 
pudo imponerse a este cuadro 
alcarreño con un 87-66.

El handicap real del Balnea
rio Cervantes es que se va a 
presentar el domingo con tan 
sólo 7 jugadores, todos ellos 
seniors ya que como nuestros 
lectores conocen, el sector auto
nómico junior se va a celebrar 
en nuestra capital, por lo cual 
hombres tan fundamentales 
como Jorge, Gura y Moncho, 
no van a poder estar con el 
equipo de 2- División. No por 
esto los seniors van a dejar de 
dar todo el baloncesto que lle
van dentro, y pensamos que este 
problema va a motivar a estos 
buenos jugadores, que les van 
a poner la papeleta muy difícil 
a los locales.

Aún líderes

Significar, que a pesar de la 
derrota del Balneario Cervantes 
frente al Extremadura, estos 
siguen líderes y tendrán que 
demostrar su condición en 
Guadalajara.

Repasando al equipo alcarre
ño, este es un conjunto muy 
joven con gente muy alta, que 
juega al contra-ataque y que en 
estático np son tan peligrosos, 
aunque su jugador Zurita es un 
hombre que lanza muy bien y 
que puede crearle ciertos pro
blemas a los muchachos de 
Antonio Fernández. Al igual 
estos hombres necesitan de 
estos dos puntos para no meter
se en zona complicada de la 
tabla, de ahí otra dificultad para 
los ciudarrealeños.

Refiriéndonos al estado de 

forma de los jugadores de nues
tra capital, significar que des
pués de la derrota sufrida estos 
han tomado conciencia de que 
no hay rival pequeño y que 
todos los encuentros hay que 
salir a jugarlos con todas las 
de la “ley” y, en palabras del 
base Pepín “salir a machacarse 
desde el primer momento”. 
“Un partido no está ganado 
hasta que suena la bocina y por 
ello no debemos dar confianza 
a nadie, y por supuesto perdería 
nosotros”.

La clasificación se encuentra 
así:

1- .- Balneario Cervantes con 
29 puntos; 2°*T’lasencia con 28 
puntos; 3- Caja de Guadalajara 
con 26; 4® Disermoda-Dribling, 
25; 5- Mérida, 25; 6- Badajoz, 
25; 7^ Alcorcón, 24; 8- Open 
Sport, 23; 9- Calasanz, 22; 10^ 
Olímpico 64, 20; 11- Fuenlabra
da, 19 y 12- Extremadura, 18.

Juveniles

El.pasado sábado, en el par
tido aplazado, el juvenil del Bal
neario Cervantes se enfrentó al 
Iber Caja de Guadalajara, el 
cual fue vapuleado por los 
muchachos de Antonio Víctor 
por el tanteo de 63-41. El par
tido no tuvo color ya que desde 
los primeros momentos el Bal
neario se hizo con las riendas 
del electrónico y demostraron 
en muchos momentos el gran 
nivel del juego que pueden dar 
estos chavales.

El próximo partido que dis
putarán será en Albacete, frente 
al Caba, equipo éste, que ocupa 
la primera posición de la tabla. 
El Balneario todavía tiene gran
des posibilidades de quedarse 
campeón regional, pero eso 
pasa por ganar en Albacete. 
Aún y así el equipo de Ciudad 
Real lo tendrá difícil, pues hom
bres como Queco y Muñoz 
jugarán con el equipo junior.

r *

Los alumnos de la Escuela de Pesca.

II Concurso de Pesca de la 
Sociedad Virgen del Pilar

LT

La sociedad de pesca “Virgen 
del Pilar” de Ciudad Real, ha 
celebrado su II Concurso de 
Pesca en el Pantano de Gua
dalén, en la provincia de Jaén, 
un bello paraje de la provincia 
andaluza del que se disfrutó 
durante una excelente jornada, 
pues el tiempo acompañó 
mucho a la brillantez de la mis
ma y dio lugar una gran 
pesquiza.

Todas las piezas que fueron 
capturadas fueron devueltas 
después a su hábitat natural, 
siguiendo así las normas de con
servación de las especies que 
tiene esta sociedad deportiva. 
Las capturas totales fueron de 
doscientas veintinueve piezas, lo 

que da una media de treinta 
y cinco piezas por pescador 
participante.

Los primeros clasificados 
fueron: Agustín Mora Muñoz, 
con ciento diez piezas; José 
Hernández Gutiérrez, con 
setenta y cinco piezas y Patro
cinio Peláez Fernandez, con 20 
piezas fue el primer clasificado 
de la clase B, con viente piezas.

La Sociedad “Virgen del 
Pilar”, quiere agradecer a todos 
los participantes, la colabora
ción prestada.

Escuela de Pesca

También ha tenido lugar el 
Concurso de Pesca de la men
cionada Sociedad, dirigido a los 
alumnos de la Escuela de Peca 

“Hermano Gárate” y par^ 
infantiles de la misma.

Tuvo lugar este concurso 
el Pantano del Vicario y * ‘ 
resultados fueron t>^stao 
aceptables, pese a las ma^‘.^ 
condiciones atmosféricas
nantes. |g5

Fueron diecinueve chava ^^ 
de edades comprendidas ¿a^^ 
los conco y dieciséis años y^-^^. 
tesón y esfuerzo por 
capturas fue digno de todo 
gio. Los chicos cstuvie.^^^ 
acompañados por sus moa 
res, Amalio Vera y 
no. Los primeros clasifica 
fueron Damián Peco 
con 4550 puntos y José An 
Amores, con 4350. El P^* ¿s 
infantil fue David Palo 
Buendía.
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Juanito, en una de sus visitas a Albacete, junto a Pepe Carcelén y José Antonio Camacho.

El ex-madridista visitó varias veces el Carlos Belmonte y tenía en Benito Floro un ejemplo a seguir como entrenador

F Consternación en la sede del Albacete Balompié 
8 por el fallecimiento de Juan Gómez ^^Juanito”
- La noticia del fallecimiento de Juan Gómez “Jua

nito” en accidente de tráfico marcó la jornada 
de ayer en la sede del Albacete. El ex-Jugador 
del Real Madrid y entrenador del Mérida man- 

■^ tenía estrechos vínculos de amistad con el cuerpo

técnico del conjunto manchego, en especial con 
Pepe Carcelén, y siempre ha tenido una relación 
cordial con Benito Floro, Julián Rubio y el propio 
gerente del club manchego, Juan Ignacio Rodrí
guez. Juan Gómez, como exsecretario técnico

del Málaga, intervino directamente en el tras
paso de Juan Antonio Chesa al club andaluz 
y visitó en varias ocasiones nuestra ciudad bien 
para participar en partidos amistosos, bien para 
inaugurar negocios montados por sus amigos.

Adolfo GIMÉNEZ

Juan Gómez “Juanito” siem- 
.pre tuvo vínculos de amistad 
¿con Albacete y más concreta- 

en te con José Antonio Cama- 
^cho y Pepe Carcelén. El éx-ma- 
' dridista estuvo en la inaugura- 
i ción de aquellos negocios ins

talados en la capital en los que 
tanto Carcelén como Camacho 

t han estado vinculados. Dentro 
del mundo del fútbol, Juanito 
fue el más directo valedor del 
traspaso de Juan Antonio Chesa 

. al Club Deportivo Málaga y 
fecomo entrenador mostró sus 

ara preferencias por la forma de 
I^abajar de Benito Floro.

k ^* frente del C.D. Mérida 
) y KPabía iniciado una nueva etapa 

^^^^^^^ ^^ banquillo en 
mvel que tenía depositadas todas 

as ■ ^tis ilusiones. Soñaba con entre
nar alguna vez al Real Madrid, 

lia\ ' 'íAuipo con el que conoció las 
is eí anieles del triunfo. Como vete- 
os!j:pno del conjunto madridista 
inR i^gó en el Carlos Belmonte en 
)do4 ^ Feria del 89, en partido amis- 

^^^^^ ’o^ veteranos del 
nioiía^lbacete Balompié. Atendió la 
n Sí? I^tición de Pepe Carcelén y se 
^^^Í ^^ ^’ Estadio con la 

j*^^^^’ P^^A^e el trayecto 
^ntí • ^de Málaga no es precisa- 

P ^^ paseo.
loifF Pepe Carcelén tenía pocas 

ganas de hablar ayer tras cono- 
®'‘ la noticia del fallecimiento

Juanito, con los veteranos del Madrid en el Estadio.

Benito Floro: 
“Fue el 
primero en 
hablar bien 
de nosotros”

de Juanito. Para el secretario 
técnico manchego “lo mismo da 
quejarse que no, ahora no voy 
a decir nada porque las buenas 
palabras sobran y lo que no se 
le hiciera en su momento a Juan 
ya no se le puede hacer ahora. 
Manteníamos un contacto tele
fónico casi semanal, siempre he 
tenido muy buenas relaciones 
con él. Me siento bastante fas

tidiado por esta noticia”.
Por su parte, Juan Ignacio 

Rodríguez, gerente del conjunto 
albacetense, señaló lo siguiente: 
“Supone una gran pérdida para 
el fútbol español, le he admi
rado personalmente como fut
bolista porque es de los buenos 
que han salido en este país; 
como entrenador al frente del 
Mérida, te noté muy ilusionado.

estaba con ganas de triunfar 
desde los banquillos”.

Otro hombre del Albacete 
afectado por el fallecimiento de 
Juanito era Julián Rubio, quien 
declinó hacer referencia a la 
pérdida del ex-madridista: “Te
nía un estilo personal muy pare
cido al mío, nos unía una gran 
amistad y no estoy para hablar, 
me siento muy afectado”.

Para Benito Floro, Ig 
muerte de Juan Gómez 
es “una noticia que me 
llena de tristeza porque 
le conocía, conocía su 
vida y su forma de ser; 
también porque Juanito 
fue el primero en empe
zar a hablar bien del 
Albacete, siempre iba 
pregonando nuestra for
ma de trabajar”.

El técnico albaceteño 
añade que “a Juanito lo 
conocí en Málaga con lo 
del traspaso de Chesa, 
estuve hablando bastante 
tiempo con él y de ahí 
salió una amistad sana, 
era una persona agrada
ble y fue un gran jugador; 
estas noticias te asustan 
un poco, pero la vida 
sigue”.
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La carretera acabó con ¡a vida de ‘‘Juanito
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Jugador carismático y de gran corazón participó en el ascenso del Málaga a Primera División. Anteriormente, en las filas del Real Madrid, consiguió sus mayores triunfos.

Regresaba a Mérida tras presenciar en directo el Real Madrid-Torino, junto al preparador físico y un jugador del equipo extremeño

Murió en accidente de tráfico el futbolista 
y entrenador Juan Gómez “Juanito”

Siempre polémico, pero con unas magníficas cualidades como futbolista, consiguió numerosos éxitos en las filas del Real Madrid

Juan Gómez González, ^Juanito”, enjugador del Real 
Madrid, internacional en numerosas ocasiones, actual 
entrenador del Mérida y una persona carismática en el 
mundo del fútbol, falleció ayer en un accidente de tráfico 
en la provincia de Toledo.

MADRID (Efe).- El acci
dente se produjo a las 02:00 
horas de ayer en el kilómetro 
161,600 de la N-5, en el término 
municipal de Calzada de Oro
pesa, en la provincia de Toledo, 
cuando “Juanito” y dos com
pañeros de su equipo regresa
ban a Mérida tras presenciar 
en directo el partido de semi
finales de la Copa de la UEFA 
Real Madrid-Torino.

En el accidente resultó con 
heridas leves Manuel Angel 
Giménez Galán “Lolino”, de 28 
años, preparador físico del 
Mérida, que fue atentido de 
traumatismo craneoencefálico 
leve, y con contusiones sin 
importancia Francisco Gonzá
lez Echevarría, defensa del 
equipo que entrenaba “Juani
to”.

El automóvil en el que via
jaban los tres miembros del pri
mer equipo del Mérida no 
pudo, al parecer, esquivar unos 
troncos que se habían caido de 
un camión que los transportaba 
y se estrelló contra otro que 
se había detenido ante la impo
sibilidad de seguir la marcha, 
informaron fuentes del Ayun
tamiento de Mérida.

Francisco González Eche
varría, aseguró que la colisión 
afectó principalmente a la parte 
del vehículo que ocupaba el téc

nico emeritense, el asiento 
delantero.

Echevarría indicó que, al 
intentar esquivar los troncos 
que se encontraban dispersos 
por la calzada, colisionaron con 
el vehículo portugués por el 
lado delantero derecho, en el 
que se encontraba “Juanito”.

Nació en Fuengirola y fue 34 
veces internacional

“Juanito” nació en Fuengi
rola (Málaga) el 10 de noviem
bre de 1954 y vistió en 34 oca
siones la camiseta de la selec
ción española absoluta, con la 
que marcó 8 goles.

Tras iniciar su andadura fut
bolística en el juvenil del Fuen
girola, fichó por el del Atlético 
de Madrid y luegó pasó al Bur
gos, que con Real Madrid y 
Málaga fueron sus clubes en 
Primera División, categoría en 
la que militó durante 16 tem
poradas y en la que se proclamó 
campeón de Liga en cuatro oca
siones, 1978, 1979, 1980 y 1986, 
todas ellas con el Real Madrid.

En su palmarés figuran tam
bién dos copas de la UEFA, 
en las temporadas 1984-85 y 
1986-87.

La UEFA le suspendió en 
dos ocasiones. En 1978 le cas
tigó con un año de inactividad

El automóvil en el que viajaba no pudo, al 
parecer, esquivar unos troncos que se habían 
caído de un camión que los transportaba y 
se estrelló contra otro que se había detenido 
ante la imposibilidad de seguir la marcha

internacional por hacer un “cor
te de mangas” a un árbitro y 
en la temporada 1986-87 con 
cinco, por el hecho antidepor
tivo más grave de su carrera 
al pisar la cabeza al alemán, 
entonces en el Bayern de 
Munich, Lothar Matthaeus en 
un partido de Copa de Europa 
jugado en el estadio Santiago 
Bernabéu.

Tras dos temporada como 
jugador del CD Málaga, se reti
ró del fútbol en 1989. El 27 
de junio de ese año se celebró 
el partido homenaje al jugador 
malagueño, que se disputó 
entre el CD Malaga y un com
binado de jugadores nacionales 
y extranjeros que participaban 
en la Liga española.

En octubre de 1988, en su 
última temporada como jugador 
en activo, el presidente del CD 
Málaga, Francisco García Ana
ya, le ofreció el puesto de secre
tario técnico del Club, que el 
jugador aceptó.

En mayo de 1990, el club 
malacitano descartó la posibi
lidad de que Juanito ocupara 
el puesto de entrenador del 
equipo, ya que carecía de la 
correspondiente titulación, por 

lo que Juanito se inscribió en 
el curso de 33 Promoción de 
Entrenadores Nacionales.

El 21 de abril de 1991, Juanito 
reapareció como jugador des
pués de dos temporadas de 
inactividad, en el partido de la 
Segunda División B que enfren
tó a su nuevo equipo. Los Boli
ches, del que también era entre
nador, contra el Atlético San
luqueño, que terminó con 
empate a cero.

La polémica le acompañó, sin 
embargo, una vez más, pues su 
alineación motivó que fuera 
impugnado el resultado del par
tido Los Boliches-Toledo, dado 
que figuró inscrito como juga
dor y con carné de entrenador 
de la selección cadete de Anda
lucía, lo que motivó que el par
tido se repitiera.

Esta temporada fichó por el 
Mérida, de Segunda División, 
con el que había desarrollado 
hasta ayer una buena labor, 
pues el club extremeño se 
encuentra al término de la tri
gésima jornada en el sexto lugar 
de la tabla, con 32 puntos y 
2 positivos luchando por el 
ascenso.

^^Un hombre de 
gran corazón^’

MADRID (Fax 
Press).- Las reacciones 
de los que fueron sus 
compañeros, tanto en el ' 
Real Madrid como en el I 
Málaga, no se hicieron ’ 
esperar. '

Uno de sus mejores 
amigos, el otrora ariete < 
blanco Carlos Alonso < 
“Santillana”, afirmaba < 
nada más conocer la noti- } 
cia que “Juanito era ante 
todo un hombre de gran 
corazón, sencillo, que se f 
dejaba guiar por sus s 
impulsos, lo que le hacía 
tener muchos proble- 
mas”. A

Para “Santillana” como 
para el actual técnico del ¡^ si 
Rayo Vallecano, José 3 
Antonio Camacho, que n 
quedó según dijo conster
nado al enterarse del fatal 
desenlace, el detalle prin
cipal que caracterizaba la ■ 
personalidad del de Fuen
girola era el que “se regía 
por los dictados del cora
zón”.

3' 
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loEl entierro del desafor

tunado entrenador delfijdc 
Mérida se llevará a caboiy 
hoy en su pueblo natal. j^®s

di

ex 
qu

a donde acudirán repre
sentaciones de todos lo'’ 
equipos en los que estuvo 
jugando.
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“Juanito” será enterrado hoy en su pueblo natal con la presencia de toda la plantilla del Real Madrid equipo en donde formó una delantera mágica con Carlos Alonso “Santillana”.

La carretera acabó con la vida de ^‘Juanito^^

Martín Vázquez: '‘Corno jugador ahí queda lo que hizo, pero aún mucho más importante ha sido como persona”

Luto en el futbol español tras la trágica muerte 
de un hombre tan carismático como fue ^‘Juanito”

Valdano: ‘‘Juanito se ganó el afecto de todos; quiso ser un gran torero pero fue un fenómeno como futbolistas^

Rafael Martín Vázquez, actualmente en el Torino italiano, 
declaró al enterarse del fallecimiento de “Juanitos^ que 
el que fuera compañero suyo en el Real Madrid “ha 
sido siempre una persona que ha ayudado a los jóvenes, 
que tenía un carisma especial para ellos y de gran corazón’s.

Efe.- “Me he quedado de 
piedra al enterarme de su falle
cimiento, pues- anoche, después 
del partido Real Madrid-Tori- 
no, vino a hablar conmigo y 
le ví muy contento y feliz. Las 
cosas le estaban saliendo bien 

__ en su etapa como entrenador 
' y, la verdad, es una pena”, dijo

p Martín Vázquez.
, Rafael Martín Vázquez guar

da un gran recuerdo del falle
cido, con quien le unía una gran 

ix amistad. “Ha sido siempre una 
es • persona fenomenal para todos 
as los que veníamos de categorías 
el inferiores, nos ayudaba en todo 
el ; para integramos en el equipo 
jn ' y a mi personalmens me ayudó 

mucho”, afirmó.
es Martín Vázquez destacó la 
■te calidad humana de Juanito, del 
so ■ que dijo; “Era una persona 
ba admirable, que venía de abajo 
iti- y llegó a tener un gran carisma. 
,te ; Como jugador ahí queda lo que 
an Wzo, pero aún mucho más 
se ' importante ha sido como per- 

;us sona. Tenía un gran corazón”, 
cía Vicente del Bosque, exjuga- 
le- dor del Real Madrid, dijo ayer 

; que la pérdida de Juan Gómez
no era muy importante para él y 
del t ^^ familia, “porque era un chico 
Dsé p ai que le apreciaba todo el 
¡ue ^ mundo”.
er- c'^- 1^61 Bosque, que se desplazó 
ital fe ayer hasta el depósito de cadá- 

S ''^^^^ ^^^ Hospital Virgen del 
11^ s Prado de Talavera, junto al 
en- g director técnico del Real 
;gí2 R l^adrid, Ramón Martínez, aña- 
ira- B 016 visiblemente emocionado, 

que Juanito estuvo anoche en 
for- ms vestuarios con los jugadores 
del del club madrileño.
abo “Cariñoso, como siempre, 
ital estuvimos charlando un ratito
xe- 

105 
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y en seguida se marcharon para 
regresar hacia Mérida”, con
cluyó.

El argentino Jorge Valdano, 
exjugador del Real Madrid, dijo 
que la muerte de Juan Gómez, 

“Juanito”, había sido “una bru
tal sacudida”, máxime tras 
hablar con él ayer al final del 
encuentro de Copa de la UEFA 
Real Madrid-Torino en el esta
dio Santiago Bernabeu, porque 
“allí estaba feliz y sin embargo 
esta madrugada encontró la 
fatalidad”.

“Curiosamente ayer encontré 
por fin feliz a Juanito después 
de una vida personal un tanto 
turbulenta. Estaba pleno de 
vitalidad y con muchas ilusiones 
en su nueva etapa como entre
nador. Tenía muchas ilusiones 
depositadas en su trabajo de 
técnico que ahora desempeñaba 
en el Mérida”, añadió Valdano 
emocionado.

“Juanito se ganó el afecto de 
todos. Quien tiene un corazón 
grande, como lo tenía él, siem
pre aspira a algo grande en su 
profesión. Ese era Juanito. El 
quiso ser un gran torero pero 
fue un fenómeno como futbo
lista. Su sueño era entrenar al 
Real Madrid y estaba en su 
derecho de optar a este anhe
lo”, dijo Valdano.

Juanito, según Valdano, 
antes de salir en automóvil de 
viaje hacia Mérida se despidió 
de los jugadores del Real 
Madrid en el estadio Bernabeu, 
entró en el vestuario, les felicitó 
y les dio un abrazo a cada uno 
por el triunfo conseguido ante 
el Torino.

“Parece que fue una despe
dida anunciada. Era un gran 
tipo al que siempre le daba un 
gusto de abrazarle y quererle. 
Se ganó el afecto de toda la 
plantilla y de muchos amigos 
que deja en el recuerdo”, apos
tilló Jorge Valdano.

Valdano, en su nuevo trabajo 
de comentarista deportivo, con
fesó que ayer más que nunca 
le costó trabajo ejercer como 
periodista y realizar un análisis 
sobre la vida deportiva de Juan 
Gómez, “Juanito”. -
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Su última etapa en Primera División la pasó en las filas del Málaga.

^‘Juanito pasará a la historia 
por su inspiración y picardía”
Efe:- Ricardo Gallego, juga

dor del Rayo Vallecano y com
pañero de “Juanito” en el Real 
Madrid, dijo ayer que “la tris
teza ha sido la protagonista en 
el entrenamiento en el que 
nadie tenía ganas de hablar”.

“En estos momentos lo único 
que ¿e me pasa por la mente 
son continuas imágenes del 
tiempo en el que convivimos”, 
manifestó Gallego, quien se 
mostró profundamente afectado 
por la muerte de ”Juanito”. “Ha 
sido un golpe muy duro”.

Gallego comentó que “Jua
nito era un hombre con un gran 
corazón al que toda la plantilla 
quería mucho”, y lamentó que 
se haya hecho siempre más hin
capié en “su pronto” que en 
“su valía como persona”.

Ladislao Kubala, ayudante 
de Vicente Miera en la direc
ción técnica de la selección 
olímpica española, escuchó la 
noticia por la radio y afirmó 
que no podía dar crédito a lo 
que estaba oyendo.

“Estoy muy triste. Juanito 
debutó conmigo en la selección 
española absoluta y eso nunca 
lo podré olvidar. Él jugaba en 
el Burgos en Segunda División 
y estaba haciendo una gran 
campaña. Debutó con el equipo 
nacional y triunfó luego plena
mente”, afirmó Kubala.

“Tuve luego la suerte de diri
girlo en mi última etapa como 
entrenador del Málaga en la 
que, con Juanito, ascendimos de 
Segunda División a Primera. 
Fueron momentos inolvidables.

Hace unos días pude hablar con 
él con motivo de la visita del 
Mérida a Figueras y se le veía 
encantado con su nuevo trabajo 
de entrenador”, apuntó Kubala.

José Emilio Santamaría, 
exseleccionador que dirigió al 
equipo español en el Mun- 
diar82 en el que actuó Juan 
Gómez, dijo que “ha fallecido 
un jugador que pasará a la his
toria del fútbol hispano por ser 
un futbolista de gran inspiración 
y picardía, que desgraciadamen
te hoy en día no abundan”.

“Ahora existen pocos futbo
listas de la inspiración innata 
de Juanito en el mercado. Jua
nito también intentaba mejorar 
día a día sus condiciones téc
nicas, a pesar de su gran nivel”, 
apostilló Santamaría.
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• ir Vuelta Ciclista a España Fútbol

Los representantes de los equipos españoles se muestran en contra deí cambio de fechas

El futuro de la Vuelta Ciclista a
España apunta al mes de septiembre

La ronda hispana podría llenar el gran vacío que existe después del Tour

El cambio de fechas de la 
Vuelta a España de 1995, 
de abril-mayo al mes de 
septiembre, cada vez está 
más próximo, aunque en 
la reunión celebrada ayer 
por los organizadores de 
la carrera, no se llegó a 
ningún acuerdo en con
creto»

MADRID.-A la reunión, 
que duró cerca de cuatro 
horas y media, asistieron el 
holandés Hein Verbruggen, 
presidente de la Unión Ciclis
ta Internacional (UCI), el ale
mán Werner Goehner, presi
dente de la Federación Inter
nacional de ciclismo profesio
nal (FICP), los organizadores 
del Tour y Giro, Leblanc y 
Castellano, el secretario de la 
FICP Conter, el presidente de 
la asociación de grupos inter
nacionales Roger Legay, el 
gerente de los equipos español 
Víctor Cordero junto al secre
tario Pablo Antón, Manuel 
Sainz como invitado por parte 
de los equipos y lito Franco 
y Alberto Gadea como repre
sentantes de la Vuelta a 
España.

Las peticiones de la empre
sa organizadora de la Vuelta 
para aceptar el cambio de 
fechas ante la Unión Ciclista 
Internacional (UCI) y Fede
ración Internacional de Ciclis
mo Profesional (FICP) son 
nueve, de las cuales varias de 
ellas cuentan ya con el visto 
bueno de los máximos respon
sables del ciclismo mundial.

Los españoles, en contra

Unicamente los represen
tantes de los equipos españo
les se muestran en contra al 
cambio de fechas, al conside
rar que peijudica a las empre
sas que actualmente apoyan 
al ciclismo español, ya que por 
el mes de septiembre es cuan
do se suelen concretar y reno-

La Vuelta Ciclista podría potenciarse con un cambio de fecha.

var los contratos de los corre
dores.

Las propuestas de los orga
nizadores de la Vuelta a Espa
ña para aceptar el cambio de 
fechas son:

- Primera: Que los años 
1995 y 1996 sean experimen
tales y que puedan recuperar 
las fechas actuales en el 
supuesto de que las cosas no 
vayan bien.

- Segunda: Que ninguna 
carrera importante (grupos 1.1, 
1.2, 3.1 y 2.2) coincidan con 
la Vuelta.

Tercera: Que ninguna prue
ba superior a seis días, excep
ción de Vuelta a Cataluña, 
prueba está que actualmente 
se disputa en septiembre y 
dura ocho días.

- Cuarta: Que después de 
la Vuelta se disputen una o 
dos pruebas puntuables para 
la Copa del Mundo y el mun
dial de fondo en carretera se 

celebre como mínimo 15 días 
después de la Vuelta.

- Quinta: Apoyo de la UCI 
y FICP para conseguir la par
ticipación de los mejores 
corredores del momento.

- Sexta: Garantizar la par
ticipación de los 10 primeros 
equipos de la clasificación 
FICP con alguna de sus 
figuras.

- Séptima: Que los cinco 
primeros equipos de la Vuel- 
ta94 automáticamente adquie
ran el derechor de participar 
en el Tour95.

- Octava: Estudiar respon
sables de Vuelta y. Tour el 
sistema de clasificación de los 
equipos para próximas edicio
nes (a partir de 1995) de la 
carrera francesa.

- Novena: Comprimiso de 
que la Vuelta será emitida por 
espacio de una hora, al menos 
a seis países europeos, a través 
de Eurovisión.

Cruyff: “Si no se 
soluciona la 1 
falta de 1 
organización del |
club, lo dejo” i

BARCELONA (Efe).- Johan 
Cruyff, entrenador del FC Bar
celona, comentó ayer que el 
principal problema del club bar
celonista es la falta de orga
nización y que en el caso de 
que no se solucione él dejará 
su cargo.

El técnico holandés, que se 
mostró muy poco explícito en 
sus declaraciones, dijo que este 
asunto no es nuevo, “es algo 

^^La decisión 
es nuestra^’

”La decisión depende 
solo de nosotros. No 
existe ninguna presión 

'por parte de nadie, pero 
antes de dar ese paso 
necesitamos ciertas 
garantías y estudiar las 
ventajas e inconvenien
tes que puede tener el 
cambio de fechas”, ase
veró. Eduardo Franco 
agregó que en la última 
reunión se pidió a la 
Asociación Internacio
nal de Grupos que pre
side Roger Legay un 
informe sobre lo que 
pensaban los dirigentes 
de los conjuntos más 
importantes del extran
jero.

que se repite en los últimos v 
treinta años” y concretó que esa f 
fue la razón por la que aban- : 
donó su cargo al frente del fút- 
bol base barcelonista. 1

Cruyff alegó que es una situa- Í 
ción muy compleja para que L 
alguien ajeno a las vivencias del 
club pueda entenderlo y se pre- 
guntó por la razón de que el ? 
equipo en los últimos treinta | 
años falle siempre en el mismo ■ 
momento. fe

“Lo único que varía cada vez r L 
son los jugadores, cómo puede t‘ | 
ser que se incurra cada vez en l 1 
el mismo error, cómo pueden^ 
ser siempre los mismos los que 
fallan”, seanar, ”pero si existen i,. 
circunstancias que no lo per-f 
miten, entonces no me voy afc 
quedar en el club, eso es algor 
clarísimo”, advirtió.

Cruyff afirmó que en el caso 
de que la consecución del título i 
europeo no sirva para solucio-¡, 
nar nada de lo planteado, r 
entonces el año próximo dejaría; 
“automáticamente” el club.

Dijo que no ha visto mejoras; > ’ 
en sus reivindicaciones y se*refi-i ^ 
rió al hecho de que el problema^ | 
de organización es cada vez| 
nuevo para la plantilla, “porque; 
cada año se renuevan los juga
dores y el problema es antiguo! 
para el club, no para los comí 
ponentes del equipo”, asegurói

El holandés hizo hincapié eí| 
la influencia negativa del entor
no sobre la plantilla y comentó! 
que hay muchas cosas relacioi 
nadas, “como es la conducta^ 
ya que en el vestuario Hevamoíl 
una línea recta y no hay ningún 
problema, pero en otros seo-ff- 
tidos siempre ocurre algo”, .* J 
avisó: “si se sigue así es nn?B 1 
difícil que este club obtenga éx® 
tos, no es algo nuevo, ya 
he dicho en otras ocasiones»
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Farmacias ^H Cines mm^B^mmimBiBi

CIUDAD REAL
HOY: JUAN SANCHEZ RODRIGUEZ, Ronda de
Calatrava, s/n
jvlAÑANA: BASIANO SALCEDO BALMASEDA, Alarcos, 8.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: F. JAVIER PERUCHO, Goya, 18.
MAÑANA: INMACULADA GARCIA GONZALEZ, San Fran
cisco, 4.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: MARIA JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 12.
MAÑANA: VICTOR DURAN, Cardenal Monescillo, 2.

DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ, Mártires, 2.
MAÑANA: NARCISO LOZANO, Arenas, 19.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: SEBASTIAN RODRIGUEZ,
Empedrada, 28

PUERTOLLANO
HOY: BEGOÑA RUIZ GALLEGO, Córdoba, 42.
MAÑANA: LETICIA FERNANDEZ, Plaza San Gregorio.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL BARBA, Plaza de la Constitución.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL FERNANDEZ SUAREZ

TOMELLOSO
HOY: LUIS GONZALEZ, General Mola, 10.
MAÑANA: JOSE DE LA CRUZ, Mayor, 2.

VALDEPEÑAS
HOY: ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Bermejo, 22, 
MAÑANA; GASPAR NARANJO, Morales, 21.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 6,15, sesión continua 
Pases: 6,15, 8,30 y 10,45 

“SALSA ROSA”

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

Programación en cartelera

^H EI tiempo

Presión: 699,4 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste suroeste 

y flojo.
Máxima: 13,6 grados.
Mínima: 8 grados.
Humedad: 71 por ciento.
Evaporación: 1,5 mm.
Lluvia recogida: 1,4 litros por metro cuadrado.

ede
; en
^e”» Protección Civil
^^^ Bomberos
*^^^| Cruz Roja Española C. Real

Teléfonos de urgencia

algor

:aso 
lulo (,

aao,r 
iaríaF

Policía Ciudad

Alcázar 
Almodóvar 
Malagón 
Manzanares 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

oras^^y Valdepeñas
Real, Alcázar, Puertollano 

091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena
J» 55 22 11 00 Puertollano
55 55 22 1140 Socuéllamos

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso
55 55 22 19 85 Valdepeñas

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 41
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan
Almadén 71 03 21 Almadén
Almagro 86 00 33 Daimiel
Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares
Daimiel 85 10 85 Puertollano
Manzanares 6110 80 Valdepeñas

76 02 51 
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

43 - 21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00
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Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a;
Agudo................................
Albaladejo.........................

Almodóvar

Daimiel

mu; 
a é»

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.

mes
R. Horcajo. 
> Malagón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo........................13,30
Pedro Muñoz............................9,30

” :.... ........................... 14,00
Piedrabuena.............................11,00

”  13,00
”  15,30
”  18,15
”  19,15

Porzuna.................................... 13,00
”........................................15,30
”  19,15

Puertollano................................8,30
”  11,00
”  13,30
”  16,45
”  19,30

Pllano.-Vald...............................7,30
”  14,00

Vald.-Pllano...............................8,30
”  16,00

Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

Torrenueva...........................
Saceruela.............................

Villarta................................

Valdepeñas..........................

Villarrubia...........................

Vald.-Cozar..........................
Navalpino.............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

14,00 ”
13,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
14,00 ”
18,15 ”
17,00 ”
19,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
7,00 ”

13,00 ”
9,30 ”
11,00 ”
14,00 ”
19,00 ”
12,00 ”
15,30 ”

Horario de misas

^H Radio ^^M 

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de 

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo 
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Tumo de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encama Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
U,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

Días laborables

Mañanas
07:00.- Hospital
08.00.- Catedral-Sta. Ma. del Prado-Corey- 

«•Siervas de María.
. 08:30.Catedral-Carmelitas-S. Pedro- Adora- 
ces.
09:00.- Catedral-Asilo-S. José.

*^ ^0:30.Catedral.
h:00.- Sto. Tomás-Ciudad de Matrimonios.
11:30.- Sta. María del Prado.
12:00.- S. Pablo-S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
^:30.- Santiago-S. Ignacio.
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:00.- MM. Concepcionistas-Hospital.

Santiago (excepto julio-agos- 
'‘el Pilar.

* de i '^^■' ^' P^^lo-S. Juan de Avila-Ntra.Sra.
Ignacio-Dominicas, 

__ Sta. María del Prado-S. Pedro-Sto.
^Í>nias-Santiago.

09:00.- Catedral.

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:30.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- S. Pedro-Santiago-Ntra. Sra. del 

Pilar-Remedios.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra. Sra.

de los Angeles-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María del Prado-S. Pedro-San- 

tiago-Sto. Tomás,
09:00.- Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08:00.- Catedral.
08:30.- Carmelitas-Siervas de María.
09:00.- Catedral-Santiago-S. Juan de Avi

la-Ntra. Sra. de los Angeles-S. Ignacio-Asilo-A- 
doratrices, Dominicas y Quinta Asunción.

09;30.S. Pablo-Sta. María del Prado.

10:00.8. Pedro-Sto. Tomás-MM. Concepcio- 
nistas-Larache.

10:30.- Catedral-Sta. María del Prado-Ntra.
Sra. del Pilar-S. Juan de Avila-Hospital-Co- 
reysa.

ll;00.S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Santiago (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Sto. Tomás-Ciudad de Matrimonios.

11:30.- S. Pablo-Sta. María del Prado.
12:00.- Catedral-S. Pedro-Sto. Tomás-S. Juan 

de Avila-Ntra. Sra. de los Angeles-S. José-S. 
Ignacio.

12:30.- S. Pablo-Ntra. Sra. del Prado-Las 
Casas.

13:00.- S. Pedro-Sto. Tomás-Santiago.
13:30.- S. Pablo (excepto julio y agosto).
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria.
07:00.- Ntra. Sra. del Pilar-S. Pablo-Hospital.
07:30.- Santiago.
08:00,- S.Ignacio.
08:30.- Ntra. Sra. del Prado-S. Pedro-Sto.

Tomás.
09:00.- Catedral.

RNE
00,00.- 00:00.- La radio de las 

sábanas blancas
02:00.- Al alba
05:00.- Modernos populares
06:00.- El día por delante
08:33.Informativo local
08:43.- El día por delante
09:00.- Apúntante Cinco
12:00.- Plaza Mayor
13:30.- Informativo territorial
13:50.- Informativo local
14:00.- Los reporteros
14:30.- Noticias en la Cinco
14:50.- Informativo local
15:00.- Tododeporte
15:30.- Plaza Mayor-Café Bar
17:00.- Aúpa con ellos
19:00.- Los sonidos de la Cinco
19:50.Informativo local
20:00.- Telón de fondo
20:30.- Radiografía
22:30.- A punto
23:30.- Infoimativo Hora Punta
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GALERIA FUCARES: Exposición de pintura vanguardista de- 
artista Teresa Lanceta.
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Crucigrama

ARIES
SALUD.-'Buena 

y TRABAJO.- No sea orgulloso y deje
que le ayuden sus compañeros
AMOR.- Satisfacción en el plano 
sentimental

LIBRA
SALUD.- Excelente

A A TRABAJO.- Cuide los detalles de esa
1 ' operación; aunque no lo crea, serán/1 \ muy importantes
WIF AMOR.- Bueno

TAURO
SALUD.- Corre el riesgo de sufrir 

V una intoxicación, tenga cuidado
¿ AMOR.- No trate de imponer siem-

P*^® ^^^ puntos de vista 
^ » AMOR.- Confíe en su suerte y no

tema nada

ESCORPION
SALUD.- Muy buena

^j^Í*i TRABAJO.- No rechace la idea de
trabajar a las órdenes de una persona 
más joven que usted
AMOR.- Cambio en su vida amorosa

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se ponga de mal 
humor si en el último momento ha 
de alterar sus planes
AMOR.- Excelente

y^ SAGITARIO
SALUD.- Excelente

* y TRABAJO.- Prépárese a luchar duro 
con la competencia 
AMOR.- No sea rencoroso

CANCER
SALUD.- No sea aprensivo
TRABAJO.- Conversación interesan- 
te que aclarará muchos puntos oscu- 
ros

’a^ AMOR.- Ño se fíe de las apariencias

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena 

/ TRABAJO.-Momento difícil que exi-
8’’’^ grandes economías por su parte
AMOR.- Trate de ser comprensivo

LEO
SALUD.- Molestias de tipo bronquial 

ÍÍ “^ TRABAJO;- Un intercambió de
correspondencia con esa persona 
resultaría muy ventajoso
AMOR.- Buenas noticias

^ ACUARIO
SALUD.- Perfecta
TRABAJO.- El futuro se presenta 
más seguro que nunca; no tenga, pues, 
ningún miedo
AMOR.- Tranquilidad

^ VIRGO
SALUD.- Trastornos de tipo circu- 

:S latorio
TRABAJO.- Evite las discusiones 
provocadas por el dinero
AMOR.- Proposición sentimental que 
le sorprenderá

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Ese obstáculo que ha 
surgido en su camino le servirá de 
estímulo t
AMOR.- No sea tan caprichoso

LOS NIÑOS. NACIDOS HOY. Serán humanos, generosos, de carácter sociable y muy comunicativos. Su simpatía 
y su jovialidad les hará ganarse el cariño y la amistad de la gente.

A M A P 0 T 0 B E R U T H 0 N
A C L 1 A N D 0 C R 0 T 0 N S
E F 1 C U S 1 B 0 M A C A T A
T E L C E N C H E S E C L E N
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L A K S 1 A 0 R M E 0 L 1 N 1
A M 1 D 0 Z M T E P A N R A V
X A T 1 L A Y E N T 1 S 1 T E
0 R N E S L 1 N N E R 0 N A R
C A T R 1 E N S O C E N C 1 A
Ñ N C 1 R A P 1 C E 0 N G A Ñ
0 T B E R A T A H A N T 1 C 0
L A E C H E L E C H O L A R A
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HORIZONTALES: 1: Al 
revés, cierto baile hispanoame
ricano. Más bueno. 2: Desgás
tala. Al revés, persiga sin tregua. 
3: Tuesto. Al revés, preposición. 
Plural de letra. 4; Al revés, 
pague una cuenta. 5: Alcahue
tear. 6: AI revés, ligeros, no gra
ves. Al revés, feneció. 7: Oficial 
del ejército turco (Pl). Burla. 
8; Fluido. Altar. Río español. 
9: Contracción. Coartada. Vocal 
repetida. 10: Obstruyen o 
cierran un conducto del cuerpo. 
11: Roca volcánica de color 
negro o verdoso, muy dura.

VERTICALES 1: Altar (Pl): 
Cada una de las leyendas poé
ticas en que se recogen las tra
diciones heróicas y mitológicas

de la antigua Escandinavia.: 
Fluido. Dádiva, donación. ; 
Nuevo. Cierta fruta (Pl). Cot-' 
sonante repetida. 4: Al revé 
artículo. Plural de letra. Dio' 
de los musulmanes. 5: Insta 
mentó para alumbrar, a baseii 
aceite. Letras de “salís”. í 
Onda. Chilla. 7: Natural del 
Meca. Hijo de Adán. 8: Del ve; 
bo ser. Al revés, planta cerea 
en general. Al revés, prefijo qo 
significa tres o tres veces. 9: Pe 
sonaje famoso por su paciend 
Pieza de madera o metal, t, 
forma de circunferencia (R 
Vocales. 10: Al revés, repetició 
del sonido debida a su reflexic 
en determinadas circunstancia 
Figurado, hombre despreciab!
11: Sin nubes. Dañina.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTAL^: 
Alijo. Tacos. 2: Tabor. Reúno. 3: Usa. Use. Mus. 4: Alava. 5: Sib¡l¡ix 
6: Rodas. Astas. 7: emeT. Arca. 8: Iba. suM. Oar. 9: Re. Don 
La. 10: Resignado. 11: Heroína.

VERTICALES: 1: Atún. Reir. 2: Las. Sorber. 3: Iba. Idea. Eh. 
Jo. abaT. Dse. 5: oruliS. soiR. 6: Sal. Burgo. 7: Trevia. Maní. 
aE. ansA. San. 9: Cum. Otro. Da. 10: Uno. Sácalo. 11: Soso. &

Guía cultural ^h
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de pintura y escultura “IV 
Premios de Castilla-La Mancha”.

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición de 
pintura “La realidad abstracta”.

MUSEO ELISA CENDRERO: Muestra pictórica de “Jóvenes 
creadores daimieleños”, hasta el día 15 de abril.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de los artistas Juhé 
Gómez Aragonés, Angel Pintado Sevilla y Bernabé Gilabert Barbi 

GALERIA CAJA MADRID: Exposición de pintura de JosefiM 
Plaza, hasta el día 15 de abril.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposici 
de Joaquín Barón.

SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE COMERCIA 
Exposición de pintura de Agustín Robledo, hasta el día 10 de abril 

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición de‘pintura df 
Dolores Almansa Bustamante.

ALMAGRO

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 
etc. {1), que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Seria usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? {1) Plantas de interior.

Bonc^oto, NO SE OLVIDÉ 
DE JUGAR 

¡PUEDE SEJ 
MILLONARIO

M.C.D.2022



¡^ Tribuna

^ Anuncios por palabras

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 S 2518 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

1 Hasta laño de 
{rarantia en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 

Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

(CUMO REAL) 
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ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

EÍ Motor Nacional, S.A
del 
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(Mosa)

Sucursal de Ciudad
Real

Concesionario
)ÍIÍK 
Don Peugeot Talbot
Eh. -AlfA ROMEO GTV 2500 I (CR-I)
’ sl-l®l®OT 205 XR, (T0-l|

PEUGEOT 309 SRD. AIRE ACONDICIONADO. Dirección Asist. (CR-M)

“IV

Si
-

¡nes

PEUGEOT 405 GLD, (CR-L).....................................................
RENAULT 11 TURBO (CR-I)..................... . ........ ........ ............
RENAULT 11 DIESEL (CR-J).....................................................
LANCIA TURBO DIESEL (M-IK)...... .........................................
SEAT 131 SUPERMIRAFIORI, MOTOR SOFI. (CR-F)................
PEUGEOT 505 STI...................................................................
ALFETA TURBO DIESEL (T-0).................................................
VOLKSWAGEN PASSAT CL1800. Aire Acondicionado. (CR-H)
RENAULT 5 GTL (CR-E)...........................................................

. 800.000 Pts.

. 450.000 Pts.
.1.450.000 Pts.
.1.400.000 Pts.
. 500.000 Pts.'

. 650.000 Pts.

. 875.000 Pts.
.. 310.000 Pts.
...350.000 Pts.
. 500.000 Pts.
. 600.000 Pts.
. 200.000 Pts.

luliíi
arbi 
sfiiw

PEUGEOT 205 SRD AIRE ACONDICIONADO DIRECCION ASISTIDA. (V-CV)..1.000.000 Pts.
-TALBOT SAMBA. (CR-G)....,..........
-SEAT 131/1430 IMPECABLE (CR-C)
;BMW 316 (CR-J)......................
-SEAT MALAGA DIESEL, (CR-J) 

Udi rlALBOT HORIZON GLD (CR-I).

275.000 Pts..
160.000 Pts.
500.000 Pts.
580.000 Pts.
400.000 Pts.

abril 
a* EN TODOS ESTOS VEHICULOS SU PRECIO INCLUYE IVA, 

TRANSFERENCIA Y GARANTIA OCASIONES DEL LEON

de

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

OSA Ronda de Toledo, *21 C. REAL

o Viernes, 3 deANUNCIOS 37 =^Sá^

- RENAULT 19 D CHAMADE (CR-L)........................................
-CITROEN BX 19 D (CR-I).........................................................
- OPEL KADET 1.3 SR (CR-K)...................................................
- LANCIA PRISMA TURBO DIESEL (CR-J)............................
- RENAULT 21 GTD (CR-K).......................................................
- ALFA ROMEO 33 TI (CR-I).....................................................
- BMW 324 D (CR-J)..................................................................
- OPEL SENATOR 3.E................................................................
- CAMION EBRO 125 CON CAJA RECOLECTOR BASURA 
- CABEZA TRACTORA RENAULT 320 T................................ 
- OPEL CALIBRA 16 V. (CR-M)................................................
- FURGON MERCEDES 409 (CR-J).........................................
- 1219 BASCULANTE Y GRUA MERCEDES...........................
-VARIOS ISOTERMO.................................................................
-AUDI 200 TURBO.....................................................................
-RENAULT 18..............................................................................
- IVECO 30.8 (CR-I)..................... .................... .........................
- FURGON 409 (CR-I).................................................................
- CABEZA TRACTORA MERCEDES 1935 S CALEFACTOR
- MERCEDES 230 E (M-EK).....................................................
- ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK...........................................

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACIONAL

Alí’ricdi's Bt’iiz

CONCESIONARIO
OFICIAL
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|
5
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25 4787
25 4670

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

R.C.

,1.175.000 FULL
. 650.000 FULL
. 900.000 FULL
. 950.000 FULL
.1.250.000 FULL
. 965.000 FULL 
.1.300.000 FULL
. 925.000 FULL 
.2.000.000 
.1.850.000 
.1.200.000 FULL 
.1.500.000 
.3.000.000 
. 950.000
. 550.000 FULL 

200.000
.. 925.000 
..1.000.000
..5.000.000
..1.000.000 FULL
..1.125.000 FULL

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz)

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

CAMBRONERO, S.L.
OtSTRIBUIDOR OE.

ACESA - Herramientas en general
AREL - Soldaduras eléctricas CA y C.C. - Soldadura MIO
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLEHIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teiéfono: 21 39 34

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Teff: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 -11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

plaza de la provincia,!
ciudad real, icl.: 22 40.12

J

bachillerato de 
artes plásticas 

JII yd^®ño ■

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial (Ctra. Carrión, s/n ,
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los cami
nos para que alcance mi Ideal. Tú 
que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo quie- 
3 en este corto diálogo, agrade- 

-erte por lodo y, confirmar, una 
vez más, que nunca quiero sepa
rarme de Ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración 3 días seguidos sin 
decir el pedido, dentro de tres días 
será alzanada la gracia por más 
difícil que sea). (Publicar en cuanto 
se reciba la gracia). Agradece las
gracias aizanzadas. E.R.
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- CADA MAÑANA
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- NUEVO DIA
0830.- LOS FRUITTIS
08,55.- AVANCE TELEDIARIO
ILIO.- SESION MATINAL “Volver” (1982 

- 87’) Dirección: David Lipszyc. 
Intérpretes: Héctor Alteiro, Gra
ciela Dufau, Rodolfo Ranni. Cuan
do se separaron, ella escribía poe
mas y era una periodista seria y 
combativa; él quería vivir en el cen
tro del mundo y era ambicioso. 

1035.- DE PAR EN PAR
1135.- LA DUEÑA
12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
039.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
D30.- EL MENU DE CADA DIA

07,00.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
0730.- INFORMATIVOS EN LENGUAS 

EXTRANJERAS
08,00.- ALICIA
09,00.- TV EDUCATIVA
1130.- REDACCION DE LA 2
1135.- LA HORA DE...
1230.- BARRIO SESAMO
13,00.- CLIP, CLAP, VIDEO
D35.- DIBUJA 2
14,00.- DE OTRO MUNDO
1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- PATINAJE SOBRE HIELO Cam

peonato del Mundo. Resumen.
Desde Oakland (California)
1645.- REDACCION DE LA 2
1630.- PRIMERA SESION “La mafia” (1971 

- 102’) Dirección: Leopoldo Torre 
Nilson. Intérpretes: Alfredo Alcón, 
Jose Slavin, José María Gutiérrez. 
Francesco, emigrado a Argentina 
desde la Italia fascista, ha amasado 
una inmensa fortuna con su red de

antenas
06,00.- CARTA DE AJUSTE
0630.- AVENTURAS EN EL LAGO
07,00.- NOTICIAS
0735.- COLEGIO LIBRE
0730.- NOTICIAS
0733.- LA GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS
10,03.- LA SELVA DE CEMENTO
11,00.- LEONELA
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- LOS INVASORES
14,00.- NOTICIAS

08,00.- ABC WORLD NEWS
0835.- LOS 40 PRINCIPALES
09,25.- TELESERIE: DESPIERTA

PEQUE Y AL LORO
0932.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: EL MANANTIAL DE LAS 

COLINAS
1136.- CINE: LA OTRA CARA 

EXITO
1335.- PIEZAS
1330.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS

DEL

14.05.- TELESERIE: DESPIERTA 
PEQUE Y AL LORO

1430.- TELESERIE: LA PANDILLA

13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- RUBI
16,25.- PASA LA VIDA
17,25.- AVANCE TELEDIARIO
1730.- MAS VALE PREVENIR 
17,00.- LA NUEVA LASSIE
18,25.- 6.25
18,50.- NUESTRA PELI... “Tintorera”

delincuentes manejada por Luciano, 
su hombre de confianza. El secuestro 
de un joven de acaudalada familia 
pondrá en peligro a toda la banda: 
la policía ha recibido información 
e interviene en el caso.

1830.- FALCON CREST
1930.- REDACCION DE LA 2
1930.- BALONMANO
Liga ASOBAL Granollers - Elorriaga Bida

soa En directo desde Granollers 
21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- EL ESPEJO “Camorra: contacto en 

Nápoles” (1986 101’49”) Director:

14,03.- LA PANTERA ROSA
1430.- SONRIA, QUE ES UN CON

SUELO
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE “Los locos de abril” 

Dirección; Stuart Rosemberg. 
Intérpretes: Jack Lemmon y Cat
herine Deneuve

1730.- TELETIENDA 
1730.- NOTICIAS 
1733.- LA MERIENDA
19.20.- SUPERMARKET
19,50.- NOTICIAS
19,53.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
2L00.- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN

“Principal sospechoso” (parte 2) 
2230.- QUEDATE CON LA COPLA 
00,00.- NOTICIAS
0045.- LA CLAVE
0245.- CINE MADRUGADA “El expe

rimento Harrad”
04,00.- CIERRE DE EMISION

PLUMILLA
15,00.- CINE: DANNY, CAMPEON DEL 

MUNDO
1635.- CINE: CREADORES DE SOM

BRA
1836.- DOCUMENTAL NATURALE

ZA: TERMINATOR
19,06.- DIBUJOS ANIMADOS: WALLY, 

PRINCIPE VALIENTE Y BABAR 
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: ENTRENA
2138.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
2L54.- INFORMACION DEPORTIVA 

PROGRAMA DOBLE
22,00.- ESTRENO: COMMANDO Direc

tor: Mark L. Lester. Intérpretes: 
Arnold Schwarzenegger, Rae 
Dawn Chong, Vernon Wells

2334.- CINE: OCTOPUSSY
0139.- LA NOCHE MAS X
05,40.- CINE: LANTERN HILL
0732.- DOCUMENTAL

Ib

(1978 - 85’) Director: René Car
dona. Intérpretes: Susana Geroge, 
Hugo Stiglitz, Andrés García. Un 
yate de recreo en el que viaja una 
mujer en compañía de sus dos 
amantes navega despreocupada
mente en aguas de Yucatán.

2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- UN, DOS, TRES...
2335.- EL AUTOESTOPISTA “Renaci

miento” Dirección: Bruno Gentilla. 
Intérpretes: David Soul, Sean 
Pierre Stewart, Page Fletcher.

00,00.- DIARIO NOCHE

C
M

Lina Wertmuller. Intérpretes: Ange
la Molina, Harvey Keitel, Francisco 
Rabal. Se ha cometido un crimen: 
el joven Rocco, perteneciente a un 
poderoso clan, ha sido la víctima. 
Tiene clavada una jeringuilla en el 
bajo vientre. Todo parece indicar 
que se trata de un ajuste de cuentas 
entre traficantes de droga, pero un 
segundo asesinato con las mismas 
características, demuestra que el caso 
es mucho más complicado de lo que 
la policía pensó en principio.

2340.- EL DEBATE DEL ESPEJO “Guerra

0745.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
(rep.)

07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
08,55.- ALICIA
0935.- MARIA DE NADIE
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE CORAZON: “Barrera 

sangrienta”
12,45.- TELECINCO, ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
1335.- HOY

CANAL SUR

09:30.- CARTA DE PRESENTA
CION

10:00.- AVANCE INFORMATIVO
10:05.- EXPO-DIARIO
10:30.- UNIVERSIDAD ABIERTA
IhOO.- MEDIODIA 92
12:30.- ¿TE SUENA?
13:05.- TIGRES
13:30.- LOS CAZAFANTASMAS
14:00.- EL DIARIO
14:05.- EL DINERO
14:15.- LA JUGADA
14:30.- EL DIARIO-l
14:55.-EL TIEMPO
15:00.- EL ESPANTAPAJAROS Y

LA SRA. KING
15:50.- LAS ANDALUCIAS
16:00.- CINE DE TARDE “Escándalo

en la residencia”
17:45.- CUERPO A CUERPO
18:25.- DIBUJOS ANIMADOS
18:40.- BOLA DE DRAGON
19:05.- CORRE QUE TE PILLO

0030.- ALUCINE “Encuentros con la mal
dad” (1964 - 80’) Dirección: Don 
Sharp. Intérpretes: Jack Hedley, 
Lon Chaney Jr., Marie Ney. En 
un pequeño pueblo de Inglaterra, 
los miembros de una familia apa
rentemente normal emplearán sus 
conocimientos de brujería para 
vengar a sus antepasados, aplican
do la maldición sobre todos aqué
llos que consideran enemigos.

01,45.- CINE 92 “Cien veces no debo” (1989 
- 87’57”) Director: Alejandro 
Doria. Intérpretes: Norma Alean- 
dro, Luis Brandoni, Andrea del 
Boca. Un matrimonio de clase 
media se enfrenta con el problema 
del embarazo de su hija soltera 
de dieciocho años. Después de 
recuperarse del impacto de la noti
cia, los padres tratan de hallar una 
solución a pesar de la oposición 
de la hija.

0345.- DESPEDIDA Y CIERRE

a la droga”
00,15.- REGATA DESAFIO COPA AME

RICA
0030.- AREA RESERVADA
0135.- EL SHOW DE STEVE ALLEN
01,50.- CINE CLUB. CICLO: LUBITSCH 

100 AÑOS “El palacio del calzado 
Pinkus” (1916 - 50’) Dirección; E. 
Lubitsch. Intérpretes: E. Lubitsch, 
Else Ketner, Guido Herfeld. Sally 
es un muchacho poco aplicado en 
los estudios, que es expulsado de 
la escuela. Algunos meses después 
y gracias a su buena presencia 
encuentra trabajo en una zapatería. 
MUDA

02,45.- “Los ojos de la momia” (1918 - 55’) 
Director: E. Lubitsch. Intepretes: 
Pola Negri, Haary Liedtke, Emil Jan- 
nings. Un pintor alemán se enamora 
de una hermosa bailarina egipcia que 
encuentra en una visita al sepulcro 
de una reina. MUDA

0335.- DESPEDIDA Y CIERRE

1330.- ... A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.- UN MEDICO PRECOZ
1430.- QUERIDOS PADRES
15,05.- INES DUARTE, SECRETARIA
1535.- HUNTER
1630.- VIENTRE DE ALQUILER
1735.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
1930.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SEN

SACION DE VIVIR
22,50.- TUTTI FRUTTI
00,05.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,45.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE?
0145.- LOS ANGELES DE CHARLIE
02,05.- EL INSPECTOR DERRICK
03,05.- CIERRE DE EMISION

19:30.- PUERTA DEL CANTE
20:00.- EL DIARIO
20:05.- TAL COMO SOMOS
2L-00.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- ¿TE SUENA?
22:40.- CIÑE DE ORO “Asignatura 

pendiente”
00:15.- EL DIARIO-3
00:30.- EXPO-DIARIO
00:55.- AULA DE CINE “El ins

pector lavardín”
02:30.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELE ONDA

11:00.- AGENDA
14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- CINE DE TARDE “Com

pinche”
16:30.- BALONMANO
18:00.- AVANCE INFORMATIVO
18:15.- EL RECREO
20:00.- INFORMATIVO
20:30.- LOS 40 PRINCIPALES

íle.
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En España murieron 813 personas en 1991 a causa de sobredosis o de consumo de drogas adulteradas

El problema social de la droga será 
debatido esta noche en ‘‘El espejo”
Ciclo dedicado al director Ernst Lubitsch compuesto de once de sus mejores películas mudas

El director general del 
plan Nacional sobre Dro
gas, Antonio Falcón, par
ticipará hoy en el debate 
que el programa de TVE 
“El espejo” ha organizado 
en torno a la droga, el pro
blema social que más preo
cupa a los españoles, según 
una encuesta del CIS.
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MADRID. (Efe).- Falcón 
participará en el coloquio de 
“El espejo” junto con miem
bros de asociaciones contra la 
droga para debatir, entre otros 
asuntos, sobre el nuevo código 
penal, que va a endurecer la 
represión del tráfico de drogas 
y aumentará el cumplimiento 
de condena de los narcotra
ficantes.

En España murieron el año 
pasado 813 personas a con
secuencia de una sobredosis 
o de consumo de drogas adul
teradas. En ese mismo perío
do los Cuerpos de Seguridad 
del Estado detuvieron a 28.581 
personas sospechosas de dedi
carse al tráfico de narcóticos.

Durante los últimos cinco 
años la Policía se ha incautado 
en todo el territorio español 
de 411.837 kilos de droga, de 
los que cerca del 90 por ciento 
fueron hachís y el resto cocaí
na y heroína.

Pero al parecer no son estas 
cifras las que han hecho variar 
el sentimiento general de la 
población española hacia los 
drogadictos.

Cumpleañosm

N-

m
m

™Piel Bosé.

ns-
: Hoy, día 3,

• Miguel
y actor, 36.

BW'

cumplen años:
BOSE, cantante

^- MARLON BRANDO, actor,

■ HELMUT KOHL, canciller 
Alemania, 62.

■ HORIS DAY, actriz y cañ
ante, 68.

• MIGUEL ANGEL FER- 
^^HEZ ORDOÑEZ, ex secre- 

del Estado de Hacienda, 

h * JOAN MORA., torero, 29. 
1 ' HOSA VALENTI, actriz y 
^•itante, 44.

Durante los últimos 5 años la Policía ha incautado 411.837 kilos de drogas.

En 1988, la mayoría de los 
españoles, según un estudio 
realizado por la Fundación 
para la Atención a las Toxi
comanías de Cruz Roja (CRE
FAT), consideraba que el dro
gadicto era irrecuperable y 
que no era responsable, es 
decir, había caído por azar en 
la droga y era imposible que 
saliera de ella.

Cuatro años después, el 61 
por ciento de la población 
considera que el drogodepen
diente es recuperable, una 
persona responsable de sus

Los descendientes de un brujo usarán sus poderes para deshacerse de aquellas personas que les molestan

^^Encuentros con la maldad”, un fílme
terrorífico para la madrugada en TVE-1
MADRID. (Fax Press).- De 

todas la películas que se emi
tirán este día en TV destaca 
“Encuentros con la maldad”, fil
me de terror en el que las prác
ticas de brujería son las pro
tagonistas.

“Volver” es la película con 
la que se abre la mañana del 
viernes. En ella se describe el 
reencuentro de dos amantes 
cuyos sueños se han quedado 
por el camino (TVE-1, 09.00).

Dos horas más tarde, una 
comedia de nacionalidad espa
ñola: “Luna de verano”. Pro
tagonizada por Fernando Fer
nán Gómez, Analía Gadé y 
Tony Leblanc cuenta las aven
turas de dos francesas que lle
gan a España pensando que los 
españoles son unos héroes y no 
sólo eso sino que además están 
locos. Pedro Lazaga dirigió esta 
película en 1958 y se emitirá 
por Tele 5 a las 11.00 horas.

La primera película de la 
sobremesa es también una 
comedia: “Los locos de abril” 
(1969). Un hombre de negocios 
decide cambiar su forma de 
vida al enamorarse de una rubia 
despampanante. Encabezan el 

actos y que sí no sale de la 
droga es porque no quiere.

Estos cambios se traducen 
en una mayor intolerancia y 
en una disminución del deseo 
de ayudar y se incrementa el 
miedo hacia sus acciones y la 
demanda de represión, según 
Crefat.

Una muestra de ello es que 
el sesenta por ciento de los 
españoles está de acuerdo con 
la entrada de miembros de las 
Fuerzas de Seguridad del 
Estado en un domicilio par
ticular en que se esté come-

reparto Charles Boyer y Myrna 
Loy (Antena 3,15.30).

“La mafía” es un filme poli
cíaco de nacionalidad argentina 
en el que un emigrado a este 
país que controla una red cri
minal verá tambalearse toda la 
organización al raptar a una 
joven de buena familia (La 2, 
16.30).

Aproximadamente dos horas 
más tarde podremos ver “Tin
torera”; una mujer viaja tran
quilamente con sus dos amantes 
abordo de un yate. La calma 
se altera cuando entran en los 
dominios de una gran tintorera 
que no tardará en atacar 
(TVEl, 18.50).

A las 21.15 horas, la 2 emitirá 
un largometraje de nacionali
dad italiana protagonizado por 
Angela Molina: “Camorra: con
tacto en Nápoles” (1985). En 
la ciudad de Nápoles van desa
pareciendo todos los traficantes 
de droga. En un principio pare
ce tratarse de una lucha entre 
las distintas bandas de mafiosos 
pero poco a poco se descubrirá 
que las responsables de estas 
desapariciones son las madres 
de los drogadictos.

Jordi Pujol.

Ciclo dedicado a Lubitsch

Femando Fernán Gómez protagoniza la comedia Luna de verano .

Pi

tiendo un delito de drogas, tal 
y como se recoge en la Ley 
de Seguridad Ciudadana, 
según una encuesta del CIS 

Para ilustrar el debate, “El 
espejo” emitirá, a partir de las 
21,15, la película “Camorra: 
contacto en Nápoles”, una 
mezcla de costumbrismo, ven
deta y mafia que tiene como 
protagonistas a Angela Molina 
y Francisco Rabal.

Televisión Española dedica
rá a partir de hoy al actor, 
director y productor alemán 
Ernst Lubitsch un ciclo com
puesto de once de sus mejores 
películas mudas dentro del 
espacio “Cine club”, como 
homenaje al artista en el cen
tenario de su nacimiento.

El ciclo se estrenará con las 
producciones “El palacio del 
calzado de Pinkus”, la primera 
colaboración de Lubitsch con 
el guionista Hans Kraly y su 
primer éxito como director, y 
“Los ojos de la momia”, un 
largometraje lleno de “curio
sidades” tales como que fue 
su estreno en Estados Unidos 
pero en los títulos de crédito 
no aparecía su nombre.

Para continuar, se ofrece
rán “Carmen”, “El orgullo de 
la firma”, “La princesa de las 
ostras”, “Madame Dubarry”, 
“Mi muñeca”, “Las hijas del 
cervecero”, “El gato montés”, 
“Ana Bolena” y “Una noche 
en Arabia”, todas ellas roda
das entre 1916 y 1920.

En “Encuentros con la mal
dad” los descendientes de un 
antiguo brujo usarán todas las 
armas a su alcance para des
hacerse de todas aquellas per
sonas que les molestan (TVE!, 
00.15). La misma cadena de 
televisión tiene preparada la 
película “Cien veces no debo” 
para la madrugada del viernes.

Frases

- JORDI PUJOL, presidente 
de la Generalidad: “Es una 
invención que propugne la 
segregación del equipo olím
pico”.

- ANDRES OLLERO, dipu
tado del Partido Popular: “Lo 
de Zapatero con el informe del 
incendio tiene delito”.

- JUAN PERUCHO,escritor: 
“Reivindico la poesía y lo fan
tástico frente a los cotidiano”.

- JESUS GIL Y GIL, pre
sidente del Atlético de Madrid: 
“Esto no es un ministerio reple
to de funcionarios ni un centro 
de beneficiencia”.

- HAFEZ ASSAD, presidente 
sirio: “El nuevo orden mundial 
va contra los árabes”.

- WIM WINDERS, cineasta: 
“Gorbachov es un magnífico 
actor que podría seguir por ese 
camino”.

-JULIO ROBLES, torero: “Si 
pudiera ponerme un momento 
de pie volvería a torear”.

- VIKTOR YERFEIEV, escri
tor: “Cada uno vive con su 
idiota”.

En esta cinta argentina una 
familia adinerada deberá acep
tar el embarazo de su hija de 
dieciocho años (TVEl, 01.45).

Termina el viernes con la 
película “El experimento 
Barrad”. Dos profesores deci
den aplicar una terapia a un 
grupo de personas con proble
mas sexuales (Antena 3, 02.15).
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PLAZA U PILAR
Los trabajadores 
de Fesa-Enfersa 
encerrados 
durante esta 
noche

Los trabajadores de la fac
toría Fesa-Enfersa de Puerto
llano se concentrarán a las siete 
de esta tarde delante del Ayun
tamiento donde los represen
tantes del Comité de Empresa 
mantendrán un encuentro con 
el alcalde, Santiago Moreno 
para pedir una intervención 
concreta de las autoridades 
locales ante la situación de crisis 
que atraviesa la empresa. Esta 
concentración se enmarca den
tro de las movilizaciones de 
protesta que se iniciaron ayer 
con un encierro de 24 horas 
y ocupación del centro que fue 
seguido por la mayoría del per
sonal. El encierro no ha supues
to en nigún momento la para
lización productiva de la fac
toría puesto que se incorpora
ban los empleados que salían 
del turno. A últimas horas de 
la tarde de ayer un centenar 
de trabajadores continuaban 
encerrados en la fábrica con la 
intención de permancer en el 
centro durante toda la noche, 
hasta las 7 de esta mañana. Los 
trabajadores demandan un 
inmediato Plan de Tesorería y 
la negociación de un socio 
industrial que ofrezca garantías 
industriales de futuro. Exigen 
información de Ercros, Torras 
y KIO y también de la Admi
nistración Central y una inter
vención concreta, y no solo bue
nas palabras, de las administra
ciones centrales y autonómicas.

Más de tres mil 
personas 
asistieron ayer 
al entierro de 
Vicente Delgado

El presidente de la coope
rativa Cristo de la Vega y con
cejal independiente en el Ayun
tamiento de Socuéllamos, 
Vicente Delgado, fue enterrado 
en la tarde de ayer, en el 
cementerio de esta localidad. " 
Delgado había sido miembro de 
la comisión del vino de UCA- 
MAN y en la actualidad era 
vocal del Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen La

— Mancha.
Vicente Delgado, casado y 

con tres hijos, falleció el miér
coles en Toledo

tras permanecer dos días en 
la UVI del hospital Virgen de 
la Salud como consecuencia del 
atropello sufrido en esta ciudad.

Al entierro de Delgado asis
tieron más de tres mil personas 
entre las que se encontraba el 
consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco y repre
sentantes del mundo agrario de 
la provincia y región.

Nuevas instalaciones de Multinacional Aseguradora.- Multinacional Asegu
radora, antigua Mutua Nacional del Automóvil, inauguró sus nuevas instalaciones en Ciudad 
Real, situadas en la calle de la Feria n® 7 primera planta. Esta nueva oficina, que estará 
dirigada por Jose Luis Hilillo Braojos, responde a las necesidades de expansión e incremento 
de productos y servicios que la Multinacional ofrece a sus asegurados. En la foto de Paul 
White un momento de la inauguración.

Sindicatos e hipermercados 
no llegaron a un acuerdo

Afortunadamente el 
periodo precongresual de los 
populares está a punto de 
concluir ya que de quedar 
algunas semanas más para el 
domingo D ya no nos que
daría nada por escuchar.

* * *
La ultima es que al menos 

70 militantes no podrán 
votar por no figurar en la 
lista oficial. Mientras tanto, 
ayer en Puertollano, los 
seguidores de Camacho 
decían de casi todo al haber
les sido negado el etiquetado 
de los militantes. Quienes 
usan la sede, sin embargo, 
tienen acceso a todo.

* * *
Si algo se le puede achacar 

a Emilio Villarino no es pre
cisamente la falta de interés 
y eficacia. Ayer informába
mos de las prerrogativas que 
se autoimpuso el presidente 
de la comunidad de vecinos 
del Carreterín de la Atalaya 
y ayer mismo se personó en 
el citado barrio para aclarar 
las obligaciones y cometidos 
del citado presidente.

* * *
Desde aquí reconocemos 

que al César lo que es del 
César y a Villarino, su inte
rés por poner solución a las 
cosas.

* * * *
También se han solucio

nado ya los problemas de los 
ascensores de la Delegación 
de Trabajo. A lo mejor es 
que un “picotazo” vale más 
que un buen mecánico.

* * * *
Se quejan los conductores

Un cuadro de Penagos.

de los autobuses urbanos de 
la falta de conciencia ciu
dadana de algunos automo
vilistas y conductores de 
vehículos de reparto, que no 
reparan en dejar sus coches 
y furgones en segunda fila 
y ellos, que están cubriendo 
un servicio público, tienen 
que esperar pacientemente a 
que aquéllos quieran quitar 
sus vehículos.

* * * *

En el Museo Provincial 
podemos contemplar una 
magnífica exposición del 
gran artista Rafael de Pena
gos. Es realmente interesan
te. Estas son las manifesta
ciones culturales que mere
cen la pena traer para deleite 
de todos los amantes de las 
Bellas Arles.

La dos veces aplazada reu
nión entre los sindicatos UGT 
y CC.OO. y los representantes 
de los hipermercados Pan de 
Azúcar y Eroski se celebró ayer 
en la Dirección Provincial de 
Trabajo, sin que ambas partes 
llegaran a ningún acuerdo en 
lo que respecta a la propuesta 
de los sindicatos sobre el cierre 
los domingos y festivos.

La parte sindical presentó en 
la reunión de ayer la sentencia 
de la Audiencia Nacional por 
la que el convenio de Grandes 
Almacenes, al que se acogían 
los dos hipermercados, “carece 
de eficacia general, y debemos 
declarar la nulidad de dicho 
convenio en el Registro Central 
de Convenios Colectivos de 
Trabajo”, por falta de repre
sentatividad de los sindicatos 
que lo firmaron (FASGA y 
FETICO). Según José María 
González, secretario de Comu
nicación del sindicato UGT, 
estos centros comerciales se 
deben someter al convenio 
anterior, que no les permite la 
apertura los domingos y festi
vos. Los sindicatos no han 
cerrado las puertas a otro 
encuentro, si hay propuestas 
por parte de los hipermercados.
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Un hombre 
resultó herido en 
accidente de 
circulación en 
Ciudad Real

El conductor de un .turismo 
resultó herido de consideración 
a consecuencia de un accidente 
de circulación que tuvo lugar 
en la madrugada de ayer, en 
Ciudad Real.

El hecho ocurrió alrededor 
de las cinco y medía, en el cruce 
de la calle Inmaculada Concep
ción con Santa Teresa, cuantío 
un automóvil colisionó con otro 
coche que estaba estacionado.

A consecuencia del golpe 
resultó herido de consideración 
el conductor de turismo, cuyo 
nombre responde a las iniciales 
M.R.C., de veintiocho años de 
edad.

El herido fue trasladado a 
Urgencias del Hospital Nuestra 
Señora de Alarcos, donde, al 
parecer, quedó ingresado, según 
informaron fuentes de la Policía 
Local.

Hipermercado Eroski.

José María González tam
bién señaló que no descartan 
medidas de presión, para quí 
estos centros se adapten al con
venio de Comercio Geneial 
Asimismo, realizarán estudios 
sobre la contratación, “queHie- 
ne mucha precariedad”.

Por otra parte, fuentes (1^ 
Pan de Azúcar señalan que 
apertura de los centros 1® 
domingos afecta a los consu
midores, “y en una encuesU 
mostraron su preferencia <* 
este sentido”.

Terminaciones y premios
Num._____________ Ptas.
3.560 50.000

560 5.000
60 500
0 100

ate

M.C.D.2022


